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Espala liriia Pe trio
Casi todas las carreteras hacia el hlorte inutilirahies, 
debido a los intensos temporales

EN EL PALACIO REAL

(PAGINA DE CIERRE)

Sobre e/ C/ínico 

f otros temas

■ Los Reyes de España, don Juan Carlos y Doña Sofía, ofrecieron en el Palacio Real una recepción g 

J al Cuerpo Diplomático acreditado, acto al que asistió también el Gobierno en pleno. Don Juan S 

■ Carlos pronunció un breve discurso, momento que recoge ia fbtografía, en el que señaló que _ 

■ seria rechazado cualquier intento contra la integridad territorial. — (Información en página 9.) !
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i RECEPCION AL CUERPO DIPLOMATICO B
B Don Juan Carlos: Rechazaremos cualquier ■ 
■ intento contra nuestra integridad territorial S

TEMAS: Reforma 
de las Fuerzas 
de Orden Público 
y revisión de las I 
cuotas de la 
Seguridad Social

Anteproyecto de ky de libertad religiosa
^sta tarde primera reunión, con representaciones de todas las Iglesias (PAGINA DIECISEIS)
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Buenos TORDES
n[iT4 / u xomu/iim

No, no es una frase irónica. Es una realidad. Lo cierto i 
es guc poco a poco, coíf*o deciamo.s ayer, estamos volvien
do a la normalidad tras las pausas navideñas. Huelga de 
taxis, nuevos conflictos con paros en la Seguridad Social i 
V sintoinas sinúlares... No cabe duda, estamos volviendo a 
la normalidad.

Incluso el frío entra dentro de la normalidad, que esta
mos en enero. Ayer, salir a la calle fue un autentico sacri
ficio y sólo por obligación podía hacerse. Ln temporal de 
nie^’e, aguanieve y ^lida temperatura, en uno de los días , 
más crudos del invierno. Y hov la ciudad ha vuelto a ama
necer cubierta de niey^e y con un cielo muv bajo v oscuro, ' 
que es una continua amenaza. Mientras, el 'trio continúa. ।

Las calles acusaban esta inañana la huella de la nevada ' 
de la noche y la circulación rodada en algunos tramos se , 
puso peligrosa. Afortunadamente, los Scrvicio.s ^iunicipa- 
les de Limpieza se lanzaron muv temprano a las calles con 
camiones de sal, evitando que la calzada se convirtiese en i 
una peligrosa pista de patinaje. ,

Tema del día, aparte de las nueva.s huelgas^ el último 
jaleo del Ayuntamiento, con parte de los concejales en con
tra del Alcalde en funciones, al que obligaron prácticamen- i 
te a dimitir, para luego no aceptar, claro, su dimisión. Esta ’ 
vez el tema era que se había dejado una sala a los partidos 
polílicos ea el Ayuntaniiemo. A lo peor si no les dejan la 
sala, hubiesen protestado algunos cor no habérsela deja- । 
do. No no.s extrañaría. Y es lo que la gente dice: para unas 
mests que les quedan a uno y a otros, ¿por qué se empe
ñan en estropearlo tnás? Ahora, lo que la ciudad espera es 
no ver ninguno de los nombres de este Avuníamiento en el } 
próxifno, en el elegido por el pueblo. Porque peor, por par
te de unos y otros, de todos, imposible. '

y como quien no quiere la cosa estamos a viernes, con 
el fin de semana a la vista. De esa manera habremos dobla- ' 
do el cabo de la mitad de enero. Cómo ptisa el tiempo, j 
¿verdad?—J.

• ♦♦♦♦♦♦we

ei tiem
mpmrms un hms

' Durante las últi.nis 24 horas ha nexado con intensidad ’• < 
en numerosos puntos de la mitad norte de la Península, ’ J *

' destacando 41 litros de nieve por m.etro cuadrado en Pam- ' ' 
: piona, 23 en Burgos, 20 en Logroño, 18 en León y 15 en Vi- J Î7 
¡ toria. Han soplado xientos muy fuertes de componente J ¡ 
: Norte en toda la cornisa cantábrica y en puntos de la zona । 
J levantina, siendo de destacar los 100 kilómetros por hora J 
• de velocidad alcanzados .en Santander, San Sebastián y Ali- ». 
¡ cante. Las temperaturas han sido muy bajas en toda Es- J J 
« paña y Baleares. La mí.nima la dio Soria con cinco grados .. 
J bajo cero. ¡ ¡
. PRONOSTICO.—Continuarán los vientos fríos de com- । >
J ponente Norte azotando a toda España, por lo que habrá ¡ ¡ 
I gran inestabilidad, que traerá consigo nubosidad x’ariable « • 
; y precipitaciones dispersas, más probable en el Cantábrico ¡ ¡ 
I y la mitad oriental de la Penín.sula. Las precipitaciones se- ■ » 
¡ rán de nieve en alturas superiores a los 500 metros y las J * 
■ temperaturas se mantendrán muy bajas. «.
¡ DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS A LAS
• OCHO HORAS DE HOY.—Presión a 8* en mm.: 698,9; tem- « • 
¡ peratura: —LO: direcciim del viento: Oeste-Noroeste; velo- ¡ ¿ 
«• cidad del viento: 11 kilómetros por hora; estado del cielo: « • 
J cubierto; temperatura máxima ayer: 2.2; temperatura mí- ¡ J 
« nima hoy: —2,0; llnxda: 1„1 litros por metro cuadrado. « •
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dietario
Hoy, viernes, día 13 

minutos, V se pondrá a
de 
las

enero de 1978. San Hilario. El Sol ha salido ¿x las 8 horas, 37 
18 horas, 10 minutos. L.o Luna, que es nueva en Capricornio,

saldrá a las ’,l horas, 13 minutos, y se pondr.á a las 24 horas, 30 minutos.
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BOMBEROS .................................................................. ......
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO* ......................  
GUARDIA CIVIL DE TR.\FICO .......................... . .......
AMBULANCIA MUNICIPAL ..........................................  
TELEGRAMAS POR TELEFONO ................................

PLAZA CIRCULAR..... ..................  
CLAUDIO MOYANO.....................  
PLAZA DE LA CRUZ VERDE . 
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PUENTE COLGANTE ................  
PLAZA DE SAN BARTOLOME . 
PLAZA DE SANTA CRUZ ........  
PASEO DE ZORRILLA.................

formados

Despu

‘fí
CÚ^
Hace ui

Candau 
cíón de

I fría un 
' Consejo

F 

n

d

29 07 03
22 82 82
29 05 76
22 82 00
22 82 80
23 30 64
23 51 15
22 82 74
23 20 72

AMOR DE DIOS ..................  
PLAZA DE ESPAÑA ..............  
EMBAJADORES.......................  
ESTACION ................................  
SANTA LUCIA .......................  
CALDERON ............................... 
CUATRO DE MARZO ........ 
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HASTA LAS 10,30 DE LA NOCHE—Duque de la Victoria, 20. Plaza de San Juan, 5. 
Avenida de Palencia. 43. Plaza de los Arce.s, 2. Paseo del Arco de Ladrillo, 34 '(Pasarela). 
Turina, 10 (^Cuatro de Marzo»'). Vicente Mortes, 4 (Huerta del Rey). Canterac, 51 (Delicias). 
Teófilo Vrllamañán, 1 (^^ajarillos).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Plaza de San Juan, 5. Plaza de los Arces, 2. Canterac, 51 
(Delicias). Turina, \0 («Cuatro de Marzos).

PARA MAÑANA

HAST.A LAS 10.30 DE LA NOCHE.—Santiago, 5. Angustias, 24. Linares, 16 (Rondilla). 
Ferrocarril. 24. Rueda, 43 (La Rubia). Padre Francisco Suárez, 10. Pasco de San Isidro, 9. 
General Shelly, 28 (Delicias). Nueva del Carmen, 52 (Pilarica).

CONTINUAN EN SERVICIO..Angustias, 24. Ferrocarril, 24. Padre Francisco Suárez, 10. 
General Shelly, 28 (Delicias), Nueva del Carmen, 52 (Pilarica).
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PARROQUIA DE SAN ISIDRO LABRADOR.—El nuevo horario de misas en esta parroquia eí 
el siguiente: Diario: 9 de la mañana y 8 de la tarde. Víspera de fiesta: 8 de la tarde. Fesüvoí- 
9, 11.30 y 12.30 de la mañana y 5.30 de la tarde.

PARROQUIA 
tarde, a las 7. En

PARROQUIA 
dos y vísperas de

PARROQUIA

DE SAN IGNACIO DE LOYOLA.—Horario Oe misas: Días lal«o.^ables, por 1* 
vísperas de domingo o festivo, también a las 7 de la tarde.

DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La Rubia).—Horario de misas. Sáófc 
fiestas, a las 7 de la tarde. Domingos y festivos, a las 9. 10, 12 y 1 de la mañana,

DE SAN ILDEFONSO.—Misas de domingo: Mañana, a las diez, once y medí*
y una. Tarde, a las ocho. Víspera* de domingo, a las ocho de la tarde.

PARROQUIA DE SAN ANTONIO DE PAOÜA (Pinar de Antequera».—Horario de nal*** 
Sábados y vísperas de fiesta, 8 de la tarde. Domingos > festivos. O y 12 de la mañana y « í • 
de la ¿arde.

SANTUARIO NACIONAL. — Misas: Por la mañana, a las 8, 8,30, ■9, 11 y 12. Por la tarde, 
a las 7,30 y 830.
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Después de pensar en la [¡¡misión, el Rector Candau vuelve a hablar claro

“[somi ovE/i^rESDa mo se
Hace unos meses, don Alfonso

Candau 
cíón de 
fría un 
Consejo

Parias, rector por elec- 
nuestra Universidad, su- 
infarto a la vuelta del 
de Rectores que acababa

de celebrarse en Toledo. Desde 
entonces ha permanecido aparta
do de su cargo. Ahora, cuando el 
íegundo trimestre acata de co
menzar, el señor Candau Parias 
ha vuelto a tomar las riendas que 
un dia dejara por fuerza mayor.
Han pasado cosas 
úenipo. Entre otras, 
mucho la memoria, 
cordar la definitiva

durante este 
y sin forzar 
hay que re
apertura del

Cínico, el inicio del “asunto” de 
la Cátedra de Ginecología y has
ta unas veladas acusaciones de 
que en el Hospital Universitario 
las cosas no estaban muy claras.

El señor Candau Parias está a 
estas alturas curado de espantos, 
) por eso empecemos por recono
cer los méritos ajenos, hay que 
decir que resulta, no de ahora, 
un buen entrevistado. Precisamen
te fue ese infarto el que hizo que 
por la cabeza del señor Candau 
Parias pasara en algún momento 
la idea de dejarlo todo, de dimi
tir.

Así nos lo decía hace una se
mana. cuando se concertó esta 
entrevista.

-Habría qup empezar, profesor 
Candau, por su salud. ¿Cómo se 
encuentra ahora?

—Bien; parece que, afortunada
mente marcha bien, y me alegro 
de que me haga esa pregunta, 
porque tenía ganas dp expresar 
mi rgradecimiento a aquellas 
personas que se han preocupado 
por mi salud, a los medios infor
mativos también, y de forma es- 
Poo'ol. al eouipo médico de la 
Be.rdencia. Estov pendiente de 
<ioe en estos días se me hagan 
suevos análisis que nos permitan 
f^^oiar definitivamente una deci- 
EÍón.
-A este respecto usted me de- 

oío hace unos días que esa deci- 
>■^0 podría ser la de presentar 
“ dimisión...

por mi enfermedad, he vuelto a 
tomar contacto hace muy pocos 
días con las autoridades e igno
ro en qué estado puedan estar 
edtas geftionesA aunque parece 
ser. que el Ministro se ha refe
rido hace poco a una posible ley 
de autonomía universitaria, y 
todo hace pensar que el propósito 
del Gobierno es ir hacia una 
nueva ley de autonomía universi
taria. Si se refiere a fecha con
creta, no hay. pero creemos que 
será en este mismo cur.so.

—Usted sabe, profesor Can
dau, que hace tiempo se man
dó lo que fue llamado “prime
ra circular para la reforma
universitaria”: 
más se supo, 
¿Por qué?

—Sí, en ese

de eso nunca 
está paralizado.

mismo Consejo
al que me referí antes se ha
bló de esa encuesta. Es propó
sito del Ministerio coronar esa 
consulta, esa circular, en estos 
días. El día 22 de diciembre 
fue el primer Consejo al que
yo asistí, y el 
Estado indicó 
más conveniente 
la conveniencia

secretario de 
que quizá lo 
sería recordar 
de esas res-

tuestas al reanudarse las 
ses V ampliar el niazo de

cla- 
con-

Cátedra de

este caso, la palabra di- 
^'tir parece expresar un descon- 

'>10 o una actitud negativa que 
fuerza a uno a renunciar al

*®^o; yo diría que esto sería di- 
’"’tir ante la Divina Provindencia 
® ^Pte el azar, puesto que la ra- 

de seguir o no seguir en el 
^'80 no sería por un desconten- 

nadie, sino sólo la de sa- 
uii salud me piermáte o no 

f Desde un punto de vista 
me encuentro bien. Pe-

ÎU1Ï
cudfz^ podría plantear una 
ílectór'' proceso
píen rector, sobre todo
uuíT 1'* posibilidad de
’írsd legal de la Uni-

variar en fechas 
tQ ’’emotas, y desde ese pun- 

-'ería prudente retra- 
li,jl, ' ’^^C'sión un par de meses, 

presentan los 
'■f e<!t Me baso para de-
^io d último Con-
'’’and f^’^otores precisamente

de ^’’•'’e enfermo, se ha
il tr, lógico sería que en

curso se es-
Pués j universitaria.Des-

* paréntesis impuesto

foi'ma Universitaria depende- 
rja de ella de alguna manera.

—Vamos, entonces, si le pa
rece, con esos temas que han 
salido a la luz durante su con
valecencia. No hay más reme
dio que empezar ñor el tema de 
la Cátedra de Ginecología. Esa 
comisión informativa que un 
día de éstos le entregó su tra
bajo, le ha puesto al corriente 
deJ asunto. ¿Cómo está ahora?

—Hay un aspecto, el de los 
turnos de guardia, que yo creo 
cue corresponde más a la ju
risdicción laboral, unos médi
cos sancionados por parte de 
la Dirección del Hospital, que 
han recurrido por la vía jurí
dica a la que tienen derecho, 
v esta vía está ahora mismo 
en funcionamiento y para el 
día 24 está convocada la Direc
ción del Hospital para respon
der a esta cuestión. Pero si to
do fuera cuestión laboral, el 
líector estara muy contento, 
¿“in embargo, yo creo que la 
cuestión es más genérica y 
más compleja en lo que se re
fiere a hechos como éste y 
creo que en el fondo se trata 
de una incompatibilidad, y se
ria prematuro y temerario por

Ginecolog'ia: La
decisión podría ser entregada 
a instancias superiores
Haberes de médicos del 
Clínico: La incompatibilidad 
no está muy clara, y se activa 
una respuesta concreta por 
parte de la Seguridad Social

testación, que era hasta fines 
de enero, posiblemente hasta 
fines de febrero primeros de 
marzo para que las personas 
interesadas pudieran contes
tar y para tratar la cuestión 
dentro de este curso.

—¿Antes del verano habrá 
autonomía universitaria?

—En mi mano no está; pero 
uno, oue es, si no viejo, sí ya 
veterano en estas cuestiones, 
es decir, que yo veo difícil que 
antes del verano, con la trami
tación que ésto lleva, pases por 
el Congreso y el Senado y de
más, se lleve a efecto.

—Máxime cuando está en 
trance de elaboración una 
Constitución que tendrá mucho 
que decir sobre este tema...

—Efectivamente. La Consti
tución sería otro ccndiciona- 
piivnto a tener en cuenta para 
reforma. Yo, aunque otra gente 
crea otra cosa, no soy muy po
litico y no tengo mucho que 
tíeeir a este respecto. Ahora 
bien, creo que tiene razón en 
lo de la importancia de la 
Constitución y en que la Re-

nu parte fallar en favor de 
unos y de otros. Dada la com
plejidad del asunto, creí con
veniente encargar un informe 
a una comisión, que no es sólo 
de la Facultad de Medicina, 
Sino que en ella han tomado 
parte tres médicos del Hospi
tal. Esta comisión me entregó 
un inforaie muy minucioso y 
yo deberé tomar una decisión 
Ciue no tiene por qué poner 
punto final a la cuestión, pues
to que muy bien podría con

caso, yo creosistir en entregar la decisión
a instancias superiores.

—Pero, por parte del profe
sorado de Ciencias y por parte 
también del doctor Navarro, 
Se solicitó un juez instructor. 
¿Por qué no se ha nombrado?

—La Facultad de Ciencias so
licitó exactamente que esa co
misión nombrada fuera inter- 
lacultativa. Esta petición llegó 
justo cuando se acababa de 
nombrar la otra comisión; ade
más, me pareció que como lo 
im.ico que se solicitaba era una 
información, ésta podría ser fa
cilitada por una comisión de 
médicos y que a la vista de 
este trabajo se vería si con
venía abrir expediente y en
cargarlo a un juez instructor.

El doctor Navarro solicitó 
que se nombrase un juez ins
tructor y la solución a esta pe
tición y la decisión se cono
cerán en su dia.

—Aunque se reconozcan es
tos matices laborales a que us
ted alude, hay gente dentro de 
la Universidad que insiste en 
que las diferencias nacieron a 
partir de diversos enfoques po
líticos entre el anterior jefe 
de este departamento, doctor 
Del Sol, y el actual, doctor Na
varro.

—Efectivamente, el asunto es 
complejo, y esa complejidad vie
nen a enturbiarla, como ahora 
parece inevitable, matices políti
cos, en el sentido más amplio de 
la palabra político. En cualquier

torne bien el rector 
juez instructor, tiene 
por encima de estas 
un poco provincianas, 
cir de estas rencillas

que la decisión que
o bien un 
que estar 
cuestiones, 

por no de
de pueblo

«

que puedan existir entre las per
sonas.

—Cambiamos entonces de tema. 
Más de setenta médicos del Clíni
co no han percibido sus haberes, 
mientras la Seguridad Social y la 
Universidad se devuelven la pe
lota de quién tiene la culpa. Se 
achaca a que sus funciones son 
incompatibles con las que reali
zan en la Facultad.

—Hay un convenio entre la Se
guridad Social y la Universidad 
de Valladolid y al que debe ajus
tarse la marcha del Hospital. El 
jefe provincial del I. N. P., que 
es quien ha ordenado que no se 
paguen esos haberes, aduce unas 
razones por las que sí parece que 
hay incompatibilidad, pero esta 
incompatibilidad no está muy 
claro si se refiere en términos 
absolutos al desempeño simultá
neo de ambas funciones o si deja 
abierta una posibilidad cuando los 
horarios de trabajo no se super
pongan exactamente. Según mis 
noticias, en otros hospitales tam
bién administrados, como este, por 
fa Seguridad Social, no se ha pro
ducido esta situación. En la últi
ma reunión de la Junta del Pa
tronato se tomó la decisión de te
legrafiar urgentemente al Subse
cretario de la Salud y al Dele
gado Nacional del I. N. P. El 
rectorado no tienp respuesta, pero 
si el decanato de Medicina, quien 
remite a unas reapuestas que en
el
es

en

fondo son inoperantes, porque 
aducir la misma normativa cu- 
interpretación es la que está 
litigio. De esta forma, puedo

decirle que estoy activando las 
gestiones que estoy realizando pa
ra una respuesta concreta por 
parte de la Seguridad Scxiial. y 
hav que destacar el hecho de que 
estos médicos afectados que vie
nen realizando su labor desde 
hace dos meses sin que se les 
pague, están observando en todo 
momento una actitud correcta C.

(Continuará.)
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Paro en la Residencia Sanitaria
Los taxistas mantienen su huelga
La ^^guerra del pan” continuará

La ruptura de las negociaciones 
entre el INP y los representantes 
de los trabajadores de la Segun
dad Scxrial ha determinado, como 
se temía, la radicalizacion de n 
postura de éstos al haber inicia 
do hoy un paro en muchos de los 
centros sanitarios del país.

El Instituto Nacional de Previ
sión no modificó su última oferta 
en ninguno de los tres punto í 
que, según los trabajadores, eran 
susceptibles de mejora. Mantuve 
el incremento de 6.0Ù0 peseta, 
frente a las 8.000 que como mí
nimo solicitaban los trabajadores 
y tampoco accedió a las peticio
nes que en materia de jornada 
laboral, descansos y revisión de 
plantilla que figuraban en la ta 
bla reivindicativa.

Frente a esta postura, esta ma
ñana se ha efectuado una asam
blea del personal de la Seguridad 
Social de la Residencia <Onésimo 
Redondo» en la que por mayoría 
se decidió adoptar una postura 
de paro total, atendiendo exclusi
vamente las urgencias y los en
fermos ya ingresados cuyo estado 
necesite igualmente cuidados ur
gentes.

En el curso de la asamblea, que 
se inició a las ocho de la mañana 
para concluir después de las on
ce, también se dicidió la cons 
titución de un Comité de Huelga 
que se ocupe de mantener infor
mada a la opinión pública a tra
vés -de Prensa y Radio y a los 
compañeros en conflicto, así co
mo de coordinar las acciones y 
nrantener contactos con las auto
ridades sanitarias.

Para la una de la tarde estaba 
prevista una nueva asamblea, en 
el curso de la cual se elaboraría 
un comunicada para explicar las 
razones que lian motivado la ac
titud adoptada por los trabaja
dores.

En cuanto a los ambulatorios 
de la Seguridad Social, la situa
ción era esta mañana de norma
lidad, aunque dentro de una na
tural tensión y clima de expecta 
tiva. En el de La Pilarica estaba 
prevista la celebración de una 
asamblea a la una y media en la 
que, probablemente, se decidirá 
la postura a adoptar a partir de 
mañana.

entonces entrarían en negocia
ciones.

Según nuestras noticias, al
gunos fabricantes —“Haripán” 
y “La Castellana"— estimaron 
que, si se lo autorizaban, ellos 
estarían dispuestos a fabricar 
pan doble los sábados, siempre 
que fuleran piezas automáticas, 
es decir, las populares “barras”, 
va que ello no representaría un 
esfuerzo demasiado grande. Pe
ro no todos pensaban igual y, 
especialmente las grandes pani- 
ficadoras, no secundaron esta
idea y 
cisión 
íüiora 
junio.

se ratificaron en su de
de seguir como hasta 
y negociar a partir de

Hubo algunos enfrentamien
tos verbales y se quedó en que 
los expendedores darían hoy 
una contestación que será, se- 
gím nuestras noticias, negativa. 
Es decir, que seguirán cerran
do los domingos aquellos que 
estén de acuerdo con la medi
da mientras los fabricantes ha
cen pan para distribuirlo entre 
ios oue opten por abrir.

^lOSBARBIOS j

ESTA MAÑANA repitieron 
SU ACTITUD

la Coordinadora
de afectados

condena la actuó

los i

CL

CONTINU4R.4 LA GUERRA 
DEL PAN

Ayer por la, ttirde se reunieron, 
por vez primera desde que se 
suscitó el conflicto, los miembros 
de la Coordinadora de Expende
dores y los de la Asociación de 
Fabricantes de Pan para tratar 
de encontrar un cauce de solu
ción.

Los expendedores ratifica.- 
xon su deseo de descansar los 
domingos, aunque parece que 
estaban dispuestos a aplazar 
su decisión por espacio de dos 
meses, hasta que el convenio 
de panaderías fuera negociado. 
Los fabricantes, por su parte, 
propusieron que los expende
dores suspendieran el propó
sito de oerrar los domingos 
basta el mes de junio y que

TAXISTAS: CONTINUA EL 
PARO

Para ayer estaba previsto que 
el Ayuntamiento se ocupara 
del recurso presenlîtdo por los 
taxistas contra la concesión de 
cinco licencias, pero la crisis 
desatada en los dos Plenos an
teriores hizo que la Permanen
te se celebrara muy a última 
hora. En ella se decidió deses
timar el recurso, aunque según 
el comentario del Alcalde que 
publicamos en otro lugar del 
periódico, “comprendía y com
partía las razones morales ex
puestas por los taxistas, hasta 
el punto de que se propondrá 
al Pleno la modificación del re
glamento de auto-taxis”.

Pero esta explicación les ha 
parecido confusa a los taxis
tas que esta mañana han ce
lebrado una asamblea de dos 
horas de duración v con ma- 
yoritaria asistencia de más de 
trescientas personas, entre las 
Ciue se encontraba Angel de 
Faz, del PCE. Por esta razón 
se ha decidido continuar en 
paro hasta mañana, en que en 
una nueva asamblea se someta 
a consideración la vuelta al tra
bajo. Los miembros de la co- 
núsión de representantes har 
lán nuevas gestiones —entre
vistarse con el Gobernador, en
tre ellas— para saber con exac
titud lo que el Ayuntamiento 
estaría dispuesto a modificar.

Así, pues, el paro de taxistas 
continuará hasta mañana... por 
lo menos.

Ministerio de Trabajo en una jor
nada-coloquio organizada por el 
Centro Europeo para la Forma
ción de Directores de Empresa, 
sobre la reciente normativa de 
elecciones sindicales y la masa 
salarial bruta.

El contenido de las intervencio
nes de los señore.s Prados Terrien- 
te, Vidal Caruana y Fernández 
González, director general de Tra
bajo, jefe de Inspección Central 
de Trabajo e inspector técnico de 
Trabajo, respectivamente, se ha 
centrado fundamentalmente en 
dar orientaciones e interpretacio
nes claramente restrictivas que 
consideramos lesivas para los in
tereses de los trabajadores y, en 
general, para la política estable
cida en los acuerdos de La Mon- 
cloa. Y que en determinadas oca
siones, estos acuerdos fueron cri
ticados por los referidos señores, 
manifestando públicamente su 
desacuerdo con los criterios del 
Gobierno en la interpretación de 
la política salarial.”

El comunicado criticaba más 
adelante esta postura en la que 
la autoridad laboral sustenta unas 
posturas públicas restrictivas en 
cuanto a la normativa legal y cla
ramente favorable a los intereses 
del empresariado, defendiendo 
además la permanencia en sus 
puestos de los enlaces y jurados 
del desaparecido sindicato verti
cal.

“Por todo ello —finaliza el co
municado de CC. OO.—, y como 
hechos de esta índole ya han sido 
denunciados, pedimos la destitu^ 
ción de los altos cargos que in
tervinieron en la citada jornada- 
coloquio, y que se garantice por 
el Ministerio dg Trabajo una ab
soluta neutralidad en la aplica
ción de la política salarial y en 
las elecciones sindicales.”

Al mismo tiempo nos solidariza
mos con los compañeros del Ban
co Popular Español de Madrid, 
despedidos por la defensa de las 
reivindicaciones de los trabajado
res de Banca durante la negocia
ción de un anterior convenio, y 
cuyo juicio en Magistratura de 
Trabajo pidiendo la aplicación de 
la amnistía laboral aprobada re
cientemente en Cortes se celebró 
el pa.sado día 13”

A.V.E.C.O., EN MEDINA DEL 
CAMPO

Una comisión de la Asociación 
Vallisoletana de Empresarios de 
la Construcción —AVECO— se 
de.splazó a Medina dgl Campo con 
objeto de tener un cambio de 
impresiones con los empresarios 
de la construcción de aquella lo
calidad.

La representación de AVECO 
encontró un clima d^ interé.s por 
el movimiento asociativo, así co-
mo por la defensa de la
tria de construcción.
AVECO este contacto fue 
f rdinariamente halagüeño

indus-
Para 

extra- 
y rei-

tera .«¡u deseo de mantener los 
contactos con todos los empresa
rios de la provincia, sin dejar 
abandonado a ninguno de ellos. 
PI.ENO DE LA FEDERACION 
ESTATAL DE SANIDAD DE LA 

C.S.U.T.
Se ha celebrado el II Pleno de 

la Federación Estatal de Sanidad 
dg la CSUT para examinar la si
tuación del conflicto de los tra- 
tajadores de la Seguridad Social 
para conseguir del INP satisfac
ción a los seis puntos de la pla
taforma reivindicativa. aprobán- 
do.«!e un comunicado en el que se 
reflei.a la oostura de la CSUT y 
EU alternativa para una salida fa
vorably a los trabajadores en este 
conflicto.

J. o.

œ. OO. PIDE LA DIMISION 
DE TRES ALTOS CARGOS DEL

MINISTERIO
La Secretaría 

cretariado de

DE TRABAJO
de Prensa del Se
la Confederación

Sindical de Comisiones Obreras 
nos hace llegar un comunicado 
en el que, entre otras cosas, se 
dice: “La C. S. de CC. OO. ha te
nido conocimiento de la partici
pación de tres altos cargos del

SE TACHA DE AMARILLISTA 
A UN SINDICATO DE CREDITO SB»ESa3®5©

ción de vecinos 
de los Pa/arillos

La Coordinadora de afecta
dos por el problema de la vi- 
vienda se reunió ayer tarde pa
ra tratar el asunto de la ac
tuación de varios vecinos dd 
barrio de Pajarillos, respecto 
a la Delegación de la Vivienda, 
conde ayer a mediodía promo
vieron un incidente. Unes cja- 
cuenta afectados de este ba
rrio se presentaron en la Dele
gación y entregaron al delega
do en funciones, señor Serrano, 
un escrito en el que se pide 
que sean atendidas todas las 
petieiiones de viviendas socia
les, el nombramiento de ta 
nuevo delegado y la dimisión 
de la Coordinadora Interba- 
rrios de las funciones que de
sempeñe en el estudio de las 
adjudicaciones. El señor Se
rrano contestó que no tenia 
poderes para despedir a la 
Coordinadora y que la conce
sión de viviendas a todos los 
solicitantes se haría a largo 
plazo. Pese a todo, los vecinos 
Qc Pajarillos persistieron en su 
actitud de permanecer en la 
Delegación en lo que no se 
Itierain respuestas más con 
cretas, por lo que fue reque
rida la presencia de miembros 
de la Podicía Armada, que de- 
.salojaron a los vecinos. La 
Coordinadora de Afectados de 
la Vivienda especifica en un 
comunicado que estos hechos 
aislados “no hacen otra cosa 
que entorpecer el actual proof; 
so de adjudicaciones de v? 
vic-ndas sociales, respaldado de
mocráticamente por los afoí' 
lados”, a la vez que confían 
en que el buen sentido de la 
Delegación “no se deje influir 
por estas í.ctuacioncs indivi
dualistas”.
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"Ante la reciente aparición en 
rxuestra provincia de un supuesto 
sindicato “independiente” de tra
bajadores del crédito, las centra
les sindicales CC OO., UGT y USO 
nos vemos en la necesidad de 
puntualizar los siguientes extre
mos, para conocimiento general 
de los trabajadores del sector:

1." Este sindicato nace en nues
tra provincia pocos días antes de 
que se celebren las elecciones sin
dicales y cuando el número de 
afiliados a las centrales sindica
les democráticas y dy clase al
canza a cubrir una cuarta parte 
del censo total de trabajadores.

2.0 Se trata de un sindicato 
promocionado por personas ínti
mamente ligadas de una manera 
u otra a la dirección de sus em
presas, y que en épocas anterio
res se han caracterizado por su 
falta de solidaridad en acciones 
reivindicativas llevadas a efecto 
por los trabajadores del sector.

3.0 Reafirmamos nuestra nega
tiva a sentarnos a cualquier mesa 
de negociaciones o llevar a cabo 
cualquier gestión con este o cual
quier otro sindicato amarillo.

StmiOIV OE MEO/COS 
OEl HOSP/EAl

Cl meo

No obstante, la actuación se 
ha repetido esta mañana cuaP 
do un grupo de vecinos se P^' 
sonó a última hora en la Dele
gación insistiendo en sus 
teamientos de ayer v arnct^’ 
zando con que si se les cxpi^ 
saba ocuparían cualquier otw 
sitio, incluso el Ayuntarais' ■

Denti 
fe* en 12 
de semai 

en I 
'"ultánea 
^ís biei

anter 
‘P'azamii

-Madri

COK

Médicos del Hospital Univer
sitario celebraron ayer por la 
tarde una nueva asamblea en 
cuyo transcurso elaboraron un 
escrito que se entregará a la 
Junta del Patronato sobre la 
Situación detl oentro. Según 
Eigún punto de este escrito el 
hospital carece aún de banco 
de sangre, por lo que también

muRiimifi »
W SUCÍSO

acordaron imicáar 
eJón voluntaria. El 
incompatibilidades 
les abordados y se

una dona- 
tema de las 
fue otro de 
tomó la de-

cisión de elevar un voto de cen
sura a la Junta de Patronato 
por no haberlo solucionado aún 
.y pedir la dimisión del repre
sentante del I. N. P. en esta 
Junta. Por último, se informó 
de que el día 17 se celebrarán 
elecciones para elegir represen
tantes.

En nuestro número de 
en la sección de sucesos 1^ 
les, dábamos cuenta de 
vicio realizado por una 
lia del 091, y decíamos ój 
uno de los presentados en 
Comisaría era don Ferna®^ 
de Tasis Sanz, cuando en 
lidad este señor, propiet ‘ 
del “Club 400”, fue el que 
nunció el hecho a la path*** 
mencionada.
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los sucesos de ayer en el Ayuntamiento 

CLARIFICADORES 
Comunicado del P. S. O. E. sobre

la postura municipal

Aunque no en el Ayuntamiento, los partidos políticos se reu
nieron ayer, como adelantó LIBERTAD, con la Coordinadora 
Interbarrios y con los representantes de los taxistas.

El no celebrarse la reunión en los salones de las Casas Con
sistoriales, se explica detalladamente en la información munici
pal: al menos desde ese punto de vista. Porque desde el punto 
de vista de los partidos, el ccncejal Vidal García llamó a José 
María del Río, de UCD, para decirle que varios concejales esti
maban inoportuno que las leuniones se celebraran allí.

No fue confuso lo ocurrido ayer por la tarde en el Ayunta
miento. Creemo.s que resultó oportunamente clarificador.

El hecho es que partidos y Comisión de taxistas se traslada
ron en principio a la sede de ÜCD y, al estar cerrada a esa hora, 
fueron a la del PCE, donde tuvieron su reunión, sin que en el 
Ax-untamiento, a esa hora, se celebrara ninguna reunión paralela 
con txxistas. Los partidos políticos UCD, PSOE, PCE, ID, PTE, 
ORT y MC (C y L), tras escuchar a los representantes de los 
ta-xistas, decidieron trasladar al Ayuntamiento el que se pospu
siera la decisión sobre licencias para reanudar el diálogo, com
prometiéndose los taxista.s a dejar su postura de huelga si tal 
ocum'a Los partidos, que no hicieron, pues, gestión paralela, 
sino mediadora, trasladaron al Ayuntamiento la proposición, ma
nifestando algún concejal llevar la propuesta a la Permanente.

A esa hora ya estaban en las Casas Consistoriales represen
tantes de la Coordinadora Interbarrios. -Se desplazaron todos a 
la sede más próxima, la del Movimiento Comunista, donde cele
braron también sus conversaciones, sin que a esa hora tampoco 
en el Ayuntamiento los municipes recibieran paralelamente a 
ningún representante de los vecinos.

Ix»s partidos políticos han dicho «sí» a la formación de otra 
Comisión Mixta Asociaciones de Vecinos-Ayuntamiento. Estable
cen Coordinadora y partidos el que puedan ex’stir las dos comi
siones perfectamente, ya que ¡os campos son delimitados. La de 
los partidos será temporal hasta tanto no se celebren elecciones 
municipales y se cuente c«')n Ayuntamientos democráticos, y las 
Asociaciones de Vecinos no tienen por qué ser temporales en 
cuanto que en un sistema democrático parece normal que los 
vecinos, a través de sus asociaciones, estén presentes, informa
ntis y cercanas a la gestión municipal.

Así las cosas, los partidos y la Coordinadora Interbarrios 
lucieron público un comunicado en el que explican que «no tra
taban de establecer un Ayuntamiento paralelo», niden cuanto 
^tes la formación de l.is Comisiones Mixtas de Partidos y de 
Asociaciones y se muestran con criterios muy próximos.

La tarde de ayer fue, políticamente, clarificadora. Insistimos, 

hoy no DARAN COMIENZO LAS TORNADAS INFORMATIVAS
Y CULTURALES DE U, C, D,

, Dentro del programa previsto por UCD para la «prc-campa- 
en la provincia, se aplazan los actos previstos para este fin

^ semana. Estaba anunciado que hoy tendría lugar el primer 
fn Mota del Marqués v que el domingo por la mañana, si- 

jynaneamente, estarían en Medina de Rioseco y Nava del Rey.
-s bien, ninguno de estos actos se celebrará en estas fechas, 

que se trasladan a fechas posteriores al 5 de marzo, va que
-Di fines de semana están ocupados. El motivo del

parlamentarios habrán de permanecer
-Madrid en reuniones nacionales todo el fin de semana.

COMUNICADO DEL P. S O. E. SOBRE LA POSTUR.A 
DEL AYUNTAMIENTO

Ejecutiva del PSOE, ante los sucesos de aver, 
de c siguientes consideraciones: «Un buen número
^alta Ayuntamiento se han manifestado con una
ton ] sentido político al ocasionar una fliscrepancia
onfre^t ^t>rrecto entender del señor Jiménez Espuelas, un 
laiite f hecho con la mayor parte v las más impor-

tenfa políticas de la ciudad. Pese a las afirmaciones en 
larnié trataba de evitar la formación de un Avun-

cierto es que nadie puede pensar en la afir- 
’*n co^ Ayuntamiento paralelo. Lo que realmente temen 

^'^tncro de concejales es que la lógica del tota- 
9>n en ° sustituida por la lógica de la democracia. Nin- 
Pensar :ener tan escaso sentido común como para

partidos políticos quieran o puedan constituir un
P®**®*^*® mientras sean ellos los que controlan el 

^vsos funcionarios y sean ellos quienes maneicn los le- 
-Actuaciones de este tipo ponen, una vez más, 

P21es» urgencia de la celebración de elecciones inunici-

QUINTlN

CON EL SEGUNDO TRIMESTRE COMENZADO

Sigue sin producirse la entrada en funcio
namiento de la Escuela de Enfermería
• El edificio parece haberse convertido en residencia femenina, 
albergando a 180 estudiantes, de las cuales sólo 50 cursan A ES

Lo que en un principio pareció ser un triunfo para los Ayudantes 
Técnicos Sanitarios se esta convirtiendo ahora, con el paso del tiem
po, en lodo un calvario. El «Boletín Oficial del Estado» del 22 de
agosto pasado incluta un Real Decreto por el que se concedía la inte
gración en la Universidad de las Escuelas de A.T.S. La entrada en 
vigor del Decreto se haría obligatoriamente en este curso 77-78 para 
aquellas Escuelas que dependieran de Facultades de Medicina y pro 
rrogable en un año para las que dependan de otros organismos. L1 
segundo y tercer curso de las Escuelas de A.T.S. serían cursos a extin
guir hasta la total entrada en funcionamiento de las Escuelas Univei- 
sitarias de Enfermería. Ya hubo problemas para que estos dos cursos, 
que llevaban varios años impartiéndose, comenzaran a funcionar. Para 
primer curso ya con rango universitario, los más pesimistas señalaban
el mes de enero como fecha tope.

El mismo Real Decreto fijaba 
que para dirigir la integración de 
esta Escuela en la Universidad se 
crearía una comisión gestora. Es
ta comisión en el caso de Valla
dolid está compuesta por los doc
tores Alvarez Quiñones, Alarcos, 
l.andínez y Corporales en repre
sentación de la Facultad de Me
dicina; López Lara como directo'" 
de la Escuela de A.T.S.; María 
José Ganuza, en representación
del Colegio Profesional, y un 
alumno. Tenía como misión ela
borar un plan de estudios y un 
plan de necesidades económicas 
para la nueva Escuela y entre
garlo al Ministerio de Educación 
y Ciencia para su aprobación.

Desde los primeros momentos 
el trabajo de la Comisión Gestora 
se vio entorpecido por la actitu.I 
de algunos de sus miembros. Es
tos primeros momentos hay que 
situarlos en el mes de octubre. 
Sería necesario llegar al mes de 
diciembre para que el plan de 
necesidades llegara al Ministerio.

El Plan de estudios ya despertó 
recelos en los profesionales de la 
enfermería por el número de ho
ras semanales que se dedicaba a 
asignaturas clave.

Este Plan de estudios fue man
dado al Ministerio sin que el Co
legio de A.T.S. tuviera apenas 
conocimiento de él. Cuando el 
borrador fue entregado ya estaoa 
el original en Madrid.

Un nuevo problema vino a su
poner la dimisión del director de 
la Escuela de A.T.S., el doctor 
López Lara, lo que hizo que el 
decano de Medicina tuviera que 
hacerse cargo de la dirección de 
manera provisionai y por tanto 
del puesto en la Comisión Ges
tora.

No obstante hay que reconoce»" 
que el doctor Rodríguez Toires 
está tratando de activar la solu
ción con frecuentes visitas a M t- 
drid. Pero la Escuela Universita
ria de Enfermería sigue sin tener 
un plazo fijo de apertura. Y, lo 
que es peor, no se ha dado nin 
gun paso más. En la Universidad 
de Salamanca, que se encuentra 
en el mismo caso, el plan de es
tudios y el de necesidades tam
bién ha sido enviado al Ministe
rio para su aprobación, pero mien-
tras llega el visto bueno ya se ha 
hecho la selección del alumnado, 
la del profesorado y el local. 
Tienen todo dispuesto para cuan
do la aprobación llegue empezar 
a funcionar. Aquí, nada de nada.

Según el doctor Rodríguez To
rres, decano de Medicina, «quere

mente el edificio de lo que hasta 
ahora es Escuela de A.T.S., pero 
según todos los criterios y todos

mos que la Escuela funcione este 
curso, sea como sea, y yo creo 
que las negociaciones van por 
buen camino». Este criterio no 
parece ser compartido por los 
A.T.S., que dudan de que se pue
da empezar este curso mientras 
culpan al Ministerio de no acele
rar los trámites para la aproba
ción de planes y exponen un pro
blema que hasta ahora no ha sido

los estudios realizados, el edificio 
de la calle Real de Burgos no 
reúne las condiciones de seguri
dad necesarias debido a su defi
ciente cimentación que hace que 
de manera periódica deba ser re
forzado. Hay además en este edi
ficio un segundo factor que a na
die parece interesar: Ha sido con
vertido en residencia femenina. Si 
en un principio era obligatorio 
que las alumnas de A.T.S. estu
vieran internas, ésto no debió dar 
pie para que la Escuela fuer.a 
convertida en residencia femeni
na de manera indiscriminada, co
mo es en estos momentos. En ia 
Escuela de A.T.S. hay en la ac
tualidad 180 estudiantes, de las 
cuales sólo 50 estudian A.T.S., 
pagando mensualmente 7.509 pe
setas, y cuando el Colegio da 
A.T.S. indicó que no había edifi-

tenido en cuenta. «El problema 
mayor radica en que si la Escuela 
no empieza .a funcionar este cur
so, dentro de tres años no sal 
drá una promoción de ayudantes 
técnicos sanitarios». Y cuentan 
también un temor, el temor de 
que desaparezca el profesional de
la enfermería, el A.T.S., pues en 
los últimos tiempos sus funcio
nes se ven recortada.s de manera 
considerable por los médicos in 
ternos y residentes.

Otro de los lunares en el asunto 
lo representa el local de la nueva 
Escuela. Se ha citado repetida

cío para la Escuela de Enferme
ría, y que se debería habilitar al
gún aula en la Facultad de Medi
cina, se les negó la posibilidad; 
solo cuando apuntaron que la 
Escuela había sido convertida en 
residencia femenina, la contesta
ción fue más positiva.

Sea como fuere, el segundo tri
mestre está comenzando y la Es
cuela Universitaria de Enfermería 
sigue sin dar señales de vida. De 
quién es la culpa de esta situa
ción ya es otra cuestión. Pero el 
hexrho es así de claro.—C.
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Senador don Valeriano Enriquez, después de visitar la Prisión Provincial
"csneniFiao nectsiTA u/u neFoiuu
ÍM PROFUHDIDAO PARA POHFRU

EM CONDICIONES"
/nforme tie los foiicionaríos sobre sus biiiuietudes r aspiracioneí

HACE 25 AÑOS
LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes noti- i 

cias locales; í

• CURSILLO DE CONFERENCIAS SOBRE QUIMICA i
AGRICOLA.—La Academia de Alumnos del SEU, de la =- 

Facultad de Ciencias, /a organizado un curso de conferen- 5 
cias sobre el tema «Química vegetal». Durante el desarro- € 
lio del cursillo intervendrán don Manuel González Méndez, è 
don Faustino .Martín, don Julio Marcos de Lanuza y otras | 
personalidades. |

• VALLADOLID. ExN LA FERIA INTERNACIONAL DEL }
CAMPO.—En la próxima primavera tendra lugar en la ? 

madrileña Casa de Campo ima Feria de carácter agrícola i; 
y de concurrencia internacional. Valladolid se está prepa- I 
rando para este magno certamen a fin de presentarse con 5 
la categoría que merece por sí misma da Feria. Con este j 
motivo, el vicepresidente de la Camara Sindical Agraria, e 
don Juan José Fernández Zumel, afirmó que se í bserva un í 
incomparable florecimiento y desarrollo de nuestra agri- í 
cultura en todas sus manifestaciones.

• ESQUINA DE LA CIUDAD.—Con estos días de frío que ;
atravesaítnos, Valladolid se está poniendo muy iriste, < 

aunque no fiodemos asegurar que sea muy alegre en los ? 
días de calor. Las calles están tristes, los vallisoletanos ha- 
cemos juego con las calles, en los cafés no hay quien entre f 
y el recurso de los cines lo anulan algunas empresas por 5 
ese afán suyo de mantener ios programas por encima de = 
los gustos del público. >

• A LA VERA DEL CONDE.—De nada nos privamos. Di- í 
ciembre fue raes movidito, en el que tuvimos agua, ;

frío, niebla y nieve; de todo un poco, menos sol, claro. Lie- í 
gamos a la mitad de enero, subiendo la cuesta, y también ; 
sabemos bastante de lo anteriormente dicho, amén de algu- I 
ñas heladas de consideración. La gente se lanza a inurmu- i 
rar injustamente, haciendo que recuerda tiempos mejores, :■ 
cuando está en la memoria de muchos el Pisuerga helado, 5 
con otros detalles que dan un claro mentís a desmemoria- î 
dos y maliciosos.

• DEPORTES.—Los comentarios deportivos locales estu- í 
vieron dedicados ayer a la situación del Valladolid y

más concretamente a la posición de la Junta Directiva del € 
club ante la delicada situación por la que atraviesa el equi- =; 
po. Se esperaba dieran grandes soluciones, pero no pasó í 
nada y sí hubo im acuerdo de trasladarse a Madrid un ;• 
enviado especial en busca del jugador Ricardito para lograr 5 
su ficha y reforzar al equipo. ?

í • PARTE METEOROLOGICO.—Temperatura mínima: 2,3 
> grados; temperatura máxima: 4,6 grados.

>. *. . . . U ». I...    1.0^2^

fl martes, lección de dbad de Santillan

Reanuda sus astiifidades 
/a Cátedra de Estudios 

Politises - Sociales
La Cátedra de Estudios Políti 

ce-Sociales del Instituto Superior 
de Filosofía, después del paren- 
tesis de las fiestas navideñas, ha 
reanudado el curso, correspon
diendo la lección de ayer al pro
fesor de este Instituto don José 
Díaz Murugarren, quien desarro 
lió el tema «.Materialismo dialéc
tico».

El próximo martes, a las siete 
y media de la tarde, la lección 
estará a cargo de don Diego Abad 
Santillán, quien desarrollará el 
tema «El anarquismo español: 
Doctrina, trayectoria y aspiracio
nes».

Clausura 
tk la exposition 
Conmemorativa 

de Rabens
Mañana, sábado, a las 530 de 

la tardje tendrá lugar la clau
sura de esta exposición que se 
ha presentado en el Museo de 
Pintura. Asistirá al acto el di
rector general del Patrimonio 
Artístico, Archivos y Museos, 
don Evelio Verdera Tuells.

“Pido a todos los reclusos 
cue tengan esperanza, porque 
,se tardará tiempo en conseguir 
para las prisiones una nueva 
estructura, una nueva situa
ción, pero garantizo con toda 
la fuerza que da ante todo ser 
humanista, que si realmente 
no estuviera convencido de que 
se va a llegar a un cambio de 
hlosoíía para los centros peni
tenciales, no estaría en la Co
misión’’. Son palabras del em
bajador de UCD por Zamora, 
Valeriano Enriquez, miembro 
de la Subcomisión Suroeste 
del Senado para la investiga
ción de las instituciones peni
tenciarias.

Ayer, en el transcurso de la 
visita a la Prisión Provincial 
de Valladolid, como ya anun
ciamos, el señor Enriquez dio 
cuenta a los informadores de 
los trabajos de investigación 
que su comisión lleva a cabo.

Señaló que los 25 senadores 
de esta comisión se dividen en 
cinco subcomisioínes, siendo la 
suya, la 4.*, Ja encargada de 
v-sitar ios centros penitenciales 
de Palencia, Badajoz, Salaman
ca Cádiz, Cáceres, Córdoba, 
Huelva, Sevilla, Jaén, Zamora 
y Valladolid. “La urgencia —di
jo— de la investigación hace 
que hayamos decidido que cada 
uno de nosotros visite comisio
nado por el resto de los compa
ñeros, sí^o algunos centros*.

EL ESTABLECIMIENTO, 
EL FUNCIONARIO Y 

EL PENADO

La visita a todas las prisio
nes tiene tres aspectos fundar 
mentales: conocer cómo se en
cuentra el establecimiento: co
nocer cuáles son Jos problemas 
del funcionario, cuál es la si
tuación en que llevan a cabo 
su función y las condiciones de 
seguridad v tranquilidad con 
las que trabajan; y el penado, 
ei interno.

En relación con el estableci
miento —edificio e instalacio
nes— manifestó el Senador; 
‘ Puedo decir con respecto a 
Valladolid, y haciendo compar 
ración con otros penitenciales 
(;ue ya he visitado, que he en
contrado dos pirisicrnes que, 
sin poder decir que están bien, 
reúnen relaitivamente buenas 
cíjndiciones. Son los de Salar 
manca y Jerez. Sin embargo, 
las de Sevilla, Badajoz, Zamo
ra y Valiadokid están en muy 
mala situación desde el punto 
de vista del establecimiento. 
iLay que tener en cuenta que 
este edificio de Valladolid es 
del año 34, y aunque no se pue
de hablar de viejo, los últimos 
motines lo han destrozado to
talmente. Está en una situa
ción francamente difícil. Y atra
que sé que con los medios que 
se disponen se están realizan
do las obras de reparación hu
manamente posib’e. este esta
blecimiento necesita una re

forma en profundidad para po
nerle en condiciones”.

En cuanto a los penados, ma
nifestó haber mantenido ya en
trevistas con ocho comisiona
dos elegidos por los propios 
reclusos que le habían expuesto 
sus problemas y que recibía 
a todcs los que querían hablar 
con él, por un doble motivo: 
primero, escucharles la situa
ción en que .se encuentran, y 
en segundo lugar pedSrIes la 
opinión de lo que ellos entien
den debe ser un oentro peniten
ciario.

Manifestó don Valeriano Enrí 
quez que las impresiones de los 
reclusos pertenecen al sect cía 
—«porque se trata de no herir 
susceptibilidades»—, pero que no 
obstante las peticiones más repe
tidas son la de «salir cuanto an
tes, indulto, marcharse a casa. 
Todos tienen puesta la mira en 
el indulto», afirmó.

Sobre el particular recordó que 
la Comisión de Investigación de 
Instituciones Penitenciarias no es 
competente de hacer una proposi
ción de ley, ni de proponer un 
indulto, sólo pasar un informe 
que recogerá los tres aspectos 
fundamentales ue los que hablé 
a la Comisión de Justicia. Ana 
dió: «Los miembros de esta Co
misión de Investigación somos 
partidarios del indulto. Pero es 
acaso más importante una refor
ma del Código Penal, añejo ya 
que el indulto. Tengan en cuenta, 
por ejemplo, que lo tipificado 
contra delitos de propiedad está 
desfasado. Si se reforma el Có 
digo habran de elevarse las cuan 
tías motivo de delito y minorarse 
las penas para ajustarlas a la rea
lidad de hoy. Personalmente creo 
no equivocarme si afirma que sólo 
por esta reforma el 60 ó 70 por 
ciento de los reclusos actuales 
quedarían en libertad, por haber 
pagado suficientemente su culpa. 
Y si hiciéramos referencia a los 
delitos de peligrosidad social, a 
los de tipo sexual, etç., se abri
rían más las puertas que con un 
indulto.»

Hizo referencia a la COPEL 
para decir que en casi todos los 
sitios han sido miembros de esta

organización los que se han en
trevistado con él. «A título per. 
sonal —puntualizó— diría que si 
la COPEL lo que intenta es co:i. 
seguir una renovación clara en 
cuanto a que las instituciones pe. 
nitenciarias no sirvan sólo para 
privar de libertad, sino sobre to. 
do para rehabilitar a los rcch» 
dos, no hay problema de diálogo 
con esta organización para la 
propia ayuda y el propio apoyoj 
Afirmó que no podía precisar s: 
eran pocos o muchos los miein. 
bros de COPEL. En otro momen 
to afirmó que si vuelve la sitúa, 
ción de lucha y de violencia, na 
podrán plantear con fuerza la pe» 
tición de una renovación de las 
instituciones penitencias adecuán
dolas a los tiempos actuales pan 
hacerlas cumplir el objetivo ü 
rehabilitar y readaptar para a 
sociedad a los reclusos.

INFORME
DE LOS FUNCIONARIOS

Por su parte todos los fundo 
narios de la plantilla de Vallado 
lid nos hicieron llegar su extena 
informe sobre aspiraciones, i» 
quietudes y necesidades. Expone 
en cuanto a los reclusos petó- 
nes de beneficio de gracia, ya qa 
consideran el origen de la cor 
flictividad reciente la amnista 
concedida a los presos política 
y la no concesión de indulto : 
los comunes; un sistema de pro 
míos de libertades provisionales 
y redención de penas pueda se.' 
vir como llave para la disciplina: 
supresión de toda clase de beb
das alcohólicas como origen A 
muchos de los conflictos; depc» 
dencias de seguridad en los y 
natorios psiquiátricos provincia
les, ya que afirman que «la pt» 
sión actualmente es un manico
mio». Piden finalmente que se so- 
priman los paquetes de los la®* 
liares, que a veces son portado 
res de drogas.

Para los propios funcionarios sf 
pkle rehabilitación ante la soc* 
dad, incremento de la plantel 
de Valladolid, seguridad y í*** 
ridad, uso de arma corta conñ 
defensa personal en la calle, aU'O 
rización para rebatir calumnias o 
noticias mal intencionadas o ®’ 
formadas aparecidas en la 
medios modernos de defensa. <1* 
se cumpla la legislación 
vigente y nuevas categorías P® 
los centros de clasificación 
otras reivindicaciones laboral^

Para el edificio solicitan ins*^ 
clones dignas para los 
rios, una caiicela para separar 
celdas del resto, y puertas 
licas para las celdas —«y® “ 
las actuales son de madera 
dio pasada y con unos golp^$^^ 
den y dejan vía libre a sus 
pantes»— y una sala de 
para los visitantes.

Como decía.nos ayer, 
fin de semana se espera la ' ' 
del Director General de Ir** 
ciones Penitenciarias.—Q-

[I
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MAREJADA EN EL AYUNTAMIENTO

IM
L¡ [I MioFmi, iiim

ones
' han en- 
ítulo per. 
ía que si 
a es co;!- 
clara en 

clones pc. 
sólo para 
sobre ta 

ios rechn- 
le diálogo

para la 
io apoyoj 
necisar s: 
los mieni. 
O momen 
‘ la situn. 
lencia, no 
?rza la pe. 
5n de las 
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jales para 
>jetivo ne 
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PERO LA CORPORACION EN EL SEGUNDO PLENO
EXTRAORDINARIO DE AYER, NO ACEPTO

Marejada por íod<) lo alto en el Ayuntamiento. La crisis rsta* 
ba latente desde hace tiempo, por lo que semejante calificativo 
nos parece corto para reflejar cómo están las cosas del Munici
pio. El motivo de la fricción entre el Alcalde accidental y los con- 
ájales fue la autorización que el señor Jiménez Espuelas conce
dió al plenario de los partidos políticos para que se entrevista
ran con los repre.sen tantes de los taxistas en la sede municipal 
y también con la Coordinadora Interbarrios. Según los capitula
res disidentes—en realidad todos, salvo los señores González 
Yáñez y Martín Luquero— el Alcalde se había excedido en sus 
ílribuciones, con menosprecio hacia la Corporación. El fantasma 
del «Ayuntamiento paralelo.» estaba como telón de fondo de ese 
drama en dos actos al que ayer asistimos a partir de las ocho 
de la noche.

El 
que

resto, salvo Martín Luquero, 
Se incorporó más tarde a la

SU RENUNCIA

\RIOS

os fundo 
e Vallaào 
su exteM 
iones, io 
.. Expones 
os peticio 
:ia, ya qw 
le la coo 

amnistii
1 políticos 
indulto 3 

la de pP 
avisionales 
pueda ser- 
disciplina: 
e de bebí- 
origen A 
os; depe» 
en los 9- 
provincio 

je <la pi> 

.n manx-o 

que se ss- 

Î los ü® 
n portado

Esa autor'ización. que en este 
caso ha provocado semejante 
reacción, por Jo que luego ex
plicaron en eJ curso de sus in
tervenciones diversos conceja
les no era Ja primera ni tam
poco la última que se celebrar 
k Y, al parecer, varios con
cejales habían estado por la 
mañana en el despacho de la 
Alcaldía para tratar el asuin.to, 
con ia energía que fuera nece
saria, pero “de puertas para 
adentro”. El intento no pros
peró, porque el Alcalde no se 
prestó al diálogo. Tenía un via
je a Palencia, en razón de su 
cargo de Director de la Confe- 
cieración Hidrográfica del Due
lo, y tras decírselo así a los 
cípituiares, dio por zanjado el 
B-Wo. Y a partir de ahí, tras 
el estupor —repetimos algo que
Byer escuchamos en los pasi- 
1ÍO6— vino la reacción y la bús
queda del segundo teniente de 
Aicalde y el número de capitu
lares que la ley
convocaitoria de 
itaordinario.
En la moción-, 

ti único asunto

exige para la
un

que 
del

pleno ex-

constituía 
día a trar

recuerda, para general conoci
miento, que los vecinos de Va- 
l.'adolid, así como los represen
tantes acredcitados de los par
tidos políticos, podrán requerir 
de este Ayuntamiento cualquier 
tipo de información sobre da
tos V actuaci'ones diel mismo, 
en la forma v alcance que las 
leyes establecen.

Firmaban la moción los señores 
Marín Nadales, Muñoz Pérez, 
Montero Quiroga, Vidal García, 
Vergara Gil, Martín Calero y 
Alonso Gómez. En el salón se- ad
hirieron los señores Castro Cas
tro, Bravo Revuelta, Buiza Gi- 
meno. De Vicente Mingo, Cerezo 
Yuste, Garrido Capa y De San

sesión, se mostró firme en la pro
testa por esa actuación uniperso
nal del Alcalde, pero matizando, 
eso sí, que no estaban en abso
luto en contra de que a los par
tidos políticos se les abrieran las 
puertas del Aynintamiento cuan
tas veces lo pidieran. Se trataba, 
por lo visto, de dejar bien sen
tado que se trataba de un pro
blema de forma, no de fondo. 
Tanto se repetió, tanto se insistió 
en éste que al final nos sonaba a 
todo lo contrario, pero quizás era 
un simple defecto de acústica. Se 
mencionó la palabra “Ayunta
miento paralelo”, en voz del señor 
Vidal García, y se repitió muchas 
veces que los repre.sentantes legí-

bastante acalorado, insistía una 
y otra vez —y no le preocupaba 
la cercanía de los informadores— 
en que, tal como estaban las co
sas, la única postura lógica era 
marcharse. «Y si no me la acep 
táis, no vuelvo a ninguna sesión.,» 
Siguió el señor Jiménez Espuelas 
diciendo que su propósito había 
sido que esa transición de pode-
res se hiciera sin 
ma y que desde 
mento se había 
ponei' en práctica

el menor trau 
el primer mo- 
preocupado de 
una política de

timos del pueblo 
acuerdo con la 
ción, eran ellos, 
problema era de

d« Valladolid, de 
actual Constitu

ios concejales. El 
competencia mu

nicipal, y en todo caso, para la 
misma tarde de ayer estaba con
vocada una sesión de la Perma-
r.ente. que lo podía abordar.

Luis
El 

bien 
ción 
que

Pérez.
Alcalde se apresuró a dejar 
sentado que entendía la mo- 
como un voto de censura y 
no lo interpretaba como la

Planteadas así las cosas, el cho
que era claro, y.a que para el 
señor Jiménez Espuelas la inter
vención de los partidos en el con- 
llioto era algo positivo y de agra
decer desde el primer momento, 
mientras que para los concejales, 
esta y otra colaboración siempre 
serían agrad-ecidas, pero sin que

ionarios ? 
e la soco 
a plañid!* 
id y au» 
orta court 
calle, aU‘O 
alutnnias o 
adas o ® 
1 la 
efensa. <1* 
ón labor»- 
;orías par» 
;acion c® 
laboralfr

tan insrrd* 
; función»' 
separar -ü* 
;rtas lUf"'
_^ya a*

golpes" 
a sus oC' 
de esP^

k, se proponía la ratificación 
* los siguientes acuerdos:

El Ayuntamiento, legai- 
knte constituido de acuerdo 
í® la legislación vigente, os- 

la representación y ges- 
dfil municipio, es decir, 

Bsunje las decisiones de la po- 
‘‘ixa miun'jciipaj, así como las 
2^úonsabilidades que de ellas

En consecuencia, todas 
^^erenoias y peticiones que 

formuladas por los veci- 
en la Casa Consistorial, ha- 

Ser hechas ante la Gor
rión o sus comisiones res- 
relias, y no ante entidades 

®ira naturaleza.
: ' La Corporación cree que 

Partidos políticos están en 
j Perfecto derecho dé recibir 

comisiones de veci- 
consideren oportuno, pero 

Ayun-

La Corporación muinicá- 
con el mismo in- 

ta viene haciéndolo has- 
fecha, Ja.s sugerencias, 

y peticiones que 
los V .Otiladas ante ella por 

^inos de la ciudad, bien 
o;<pectamente o a través 

partidos po- 
otras entidades, agra- 

olase de coJa- 
j jones en este sentido.

Corporación en pleno

oposición a un hecho aislado y 
concreto, sino al conjunto de su 
gesrtión, puesto que públicamente 
había manifestado en varias oca
siones que estaba dispuesto a 
acceder a cuanto le pidieran los 
partidos políticos, siempr^ que la 
demanda fuera unánime, “El 
asunto que ha provocado esta 
censura lo considero, en realidad, 
de escasa importancia, pero si por 
una decisión mía que está en la 
línea de lo que he anunci.ado iba 
a hacer, se ha aprovechado mi 
ausencia para anular las reunio
nes, desautorizándome, y convo
car un pleno extraordinario, con
sidero que debo dimitir, con ca
rácter irrevocable, puesto que ca
reciendo del tiempo necesario pa
ra dedicarlo al Ayuntamiento y no 
gozando de la confianza de la 
Corporación, debo irme. Valladolid 
necesita un alcalde mejor y que 
1« pueda dedicar más tiempo a la 
Alcaldía”. En esencia, el escrito 
que luego leyó el Alcalde en el 
segundo pleno venía a repetir lo 
mismo que ya había manifestado.

Antes, durante primer ple
no, las intervenciones se sucedie- 
lon. El señor González Yáñez 
mostró su desacuerdo con la mo
ción, que, efectivamente, tal co
mo había dicho »1 Alcalde, con
sideraba de esca.sa importancia, 
“En un Ayuntamáento con tantos 
problemas como este, el provocar 
rn pleno extraordinario por este 
motivo parece absurdo”. Luego, 
en un nuevo turno, el mismo ca
pitular preguntaría hasta dónde 
llegan las atribucione.s del Alcal
de y dónde las de la Corporación, 
para añadir si no .œ e.staría exce
diendo é.ata en menoscabo del pre
sidente.

ello pudiera redundar 
de la competencia de 
ración

Todos los capitulares

en merma 
la Corpo-

que inter
vinieron, desde el señor Vidal 
García al señor Vergara Gil, pa
sando por los señores Bravo Re
vuelta, Castro de Castro, Alonso 
Gómez, Maidín Calero y Marín 
Nadales, se preocuparon de dejar 
bien sentado que no había voto 
de censura al Alcalde, que esa 
moción sólo Sg refería a la dis
crepancia en un hecho concreto. 
Una diversidad de opiniones que, 
en palabras del señor Alonso Gó-

transparencia: «Que vengan los 
partidos y miren cuanto les venga 
en gana, hasta en los rincones; 
no hay nada que ocultar, ni debe 
haberlo.» En la espera de la se
gunda sesión, que se prolongó 
bastante, porque a última hora el 
señor Jiménez Espuelas decidió 
redactar un escrito, pudimos cap
tar que la moción del Alcalde no 
iba a prosperar, como efectiva 
mente así sucedería, pues una vez 
leído el escrito, en el que se re
petían los argumentos ya emplea
dos, empezando por su defensa 
de una política de estrecho con
tacto entre la Corporación y las 
asociaciones de vecinos y parti
dos políticos, las intervenciones 
de los capitulares no añadieron 
nada nuevo. Los señores Castro 
de Castro y Bravo Revuelta fue
ron más allá, pidiendo directa 
mente al señor Jiménez Espuelas 
que retirara ’a moción, lo mismo 
que harían los señores Marín Na
dales, Vergara Gil y Marín Na- 
lero. El señor Cerezo Yuste dijo 
que si esa dimisión se consumab.a 
iban a ser demasiadas ausencia^ 
en la Corporación y que, com
prendiendo que su actuación sería 
meramente decorativa, lo lógico

Vino una 
rín Nadales

i* 1

réplica del señor Ma- 
diciendo que bien re-

cientemente se había celebrado 
ima reunión con una comisión de 
vecinos, a la que asistieron sólo 
cinco capitulares, enrre los que 
no estaba el señor Martin Luque 
ro. Hubo voces pidiendo que se 
volviera al orden del día y final
mente el señor Jiménez Espuela.' 
propuso la votación secreta para 
decidir el asunto, pero los capi
tulares dijeron que no había tu-
gar para la votación, 
daba suficientemente 
pósito unánime de 
ción de no aceptar

Pero el asunto no
rado, todavía, 
señor Jiménez 
que consultar 
Efectivamente,

ya que que- 
claro el pro- 
la Corpora 
la dimisiÓK. 
estaba acla

al menos para el 
Espueias. -«Tengo 

con un abogado.-» 
si renuncia al car

<3.

para®’ 

de In***

*’■1-1978

sería
El 

una

irse él 
señor 
nuexa

duramente a

también.
Martín Luquero, en 
intervención, criticó 
la Corporación, pues

go de Alcalde, queda como pi¡ 
mer teniente de alcalde, y en 
ausencia del titular le correspon
de ocupar la Presidencia. Habría 
que remover la escala de tenien
tes de alcalde. Algo bastante com
plicado, Queda la solución de no 
volver por las buenas y esa es
una salida que, al 
parece airosa.

En los pasillos
—nosotros no lo

parecer, no ic

mez, se da en la mayoría 
corporaciones y es incluso 
ble.

En su turno, el señor

de las 
desea-

Martín

en su opinión nada se había ade
lantado en esa política de puer
tas abiertas y colaboración que 
había pedido en un Pleno del mes 
de mayo y como las cosas no 
iban a cambiar, él no volvería.

se comentaba 
oímos directa-

ment-e— que los señores Martín 
Luquero y González Yáñez habían 
manifestado su propósito de no 
volver por el Ayuntamiento. Otra 
vez...

P.

Luquero no sólo se mostró con
trario a la moción, pues fue más 
allá, diciendo que esa actitud del 
Alcalde estaba en línea con lo 
que él había pedido en mayo pa 
sado, una política de colaboración 
con los partidos y asociaciones 
de vecinos.

El Alcalde, cuando se llevaba 
media hora de sesión anunció su 
propósito de convocar inmediata
mente una nueva sesión extraor
dinaria para presentar su dimi
sión, puesto que el secretario ha
bía dicho que no podía hacerlo 
en la que se estaba celebrando. 
La propuesta no encontró eco fa
vorable, pero antes de dar el cam- 
panillazo de rigor, el señor Jimé
nez Espuelas convocó el segundo 
Pleno extraordinario de la noche 
pai^a las nueve. Inmediatamente 
varios capitulares se dirigieron 
hacia el estrado, tratando de ha
cerle desistir de su propósito al 
señor Jiménez Espuelas; pero éste.

u pf/tmem Kxsim fi
KFCKO OF IOS FMF^S

Después de los plenos, se reunió la Permanente Municipal.
Lina sesión en la que iba a estudiarse el recurso 
los taxistas.

Fue el propio Alcalde el encargado de dar el 
bre este asunto: -«Se ha acordado desestimar el 
tado, pero la Corporación comparte las razones

presentado por

comunicado so- 
recurso presen- 
morales que se

han expuesto.» Tan es así que se ha acordado proponer al Pleno 
una modficación del reglamento de auto-taxis, en el sentido de
no
res

tro

considerar en el futuro asalariados más que a los producto- 
que tengan una dedicación exclusiva al servicio público.

E1 comunicado termina pidiendo comprensión para esos cua- 
compañeros pluriempleados, a los que se irrogarían perjui-

cios gravísimos si, una vez despedidos de sus empleos, se les 
retiraran las licencias que tienen concedidas desde octubre.
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' eXPOSKIOMfí !
' , • STUDIUM 1

I Expone Guinovart. Lunes I 
a viernes, de 10,30 a 13,30, । 
por la mañana, y de 5 a 9, 

( ' por la tarde. Sábados, de 
I I 10,30 a 13,30. mañana, y de i 

fi a 8, tarde.

• MUSEO DE PINTIKA (

Exposición conmemorati
va del nacimiento del pin- I 
tor Pedro Pablo Rubens ( 
Visitas, de 7.30 a 9.

• CAJA DE AHORROS I 
PROVINCIAL I

' Hasta el 19 de enero ex- '
I pone Fernando de los Ho- । 

yos. Laborables, de 7,30 a 
9,30.

, • CAJA DE AHORROS
’ DE SALAMANCA

trenes

I Hasta el día 20, cuadros
I de Pérez Ruiz. Laborables, 

de 7,30 a 9. Festivos, de 
' 12 a 2.

J • CASTILL.A

Obras de Jiménez, hasta
I ta el día 14. De lunes a
I I viernes, de 7 a 9, y sába- 

I dos, de 6 a 8

• CAJA DE AHORROS 
POPULAR

Oleos de Eduardo Pascual 
Sanz. Hasta el día 18 de 
enero. Laborables, de 7,30 
a 9,30.

museo;
ESCULTURA

Calle de San Gregorio
De 10 a 13,30 y de 16 a 

18,30:

CIENCIAS NATURALES

Plaza de España, los sá
bados, de 10 a 13.

PINTUR.A

Calle de la Pasión | 
De 10 a 13.30 y de 16 a ' 

18,30. '

DIOCESANO k
CATEDRALKTO I

I ' En la 8. I. Cated; al. De , 
I 9 a 13 y dg 16 a 18. ’

I ARQUEOLOGICO

I Plaza de Pablo Nelli (Pa. i 
• lacio del mismo nombre). , ।
I I De 10 a 13,30 y de 16 a

I 18,30. I
' CASA DE ZORRILLA , I
I I Calle Fray Lula de Granada \

I De 10 a 13 y de lt30 «

I
CASA DECOLON

Calle de Colón i 
De 11 a 13 y de 16 a 18. i

CASA DE CERVANTES ( '
Calle del Rastro f

De in a 19. i

Página 8

Llegada TRAYECTOS SaUda

J,05 Madrid-Chamartín a Coruña y Ferrol ............. i,10
1,14 Madrid-Chamartín a Gijón y Avilés ................. 1,17
129 Madrid Chamartin a Hendaya y Pamplona....... 134
134 Madrid-Chamartín a Gijón ................................. 139
226 León a Madrid-Chamartín ................................. 2,41
230 Madrid-Chamartín a BP.bao ................................ 235
234 Madnd-Chamartin a Irún y Bilbao ................. 3,02
3,12 Madnd-Chamartin a Santander . ........................ 3,17
329 Santander a Madrid-Chamartín ........................ 334
4,05 Bilbao a Madrid-Chamartín ............................... 4,10
4,15 Fuentes de Oñoro a Hendaya ........................... 4,17
438 Irún y Pamplona a Madrid-Chamartín .............. 4,48
4,45 Coruña y Ferrol a Madrid-Chamartín ............. 435
5,00 Gijón a Madrid-Chamartín .................................. 5,05
5,08 Irún y Bilbao a Madrid-Chamartín ................ 5,13
532 Gijón y Aviles a Madrid-Chamartín ................. 5,41

— Valkxdolid a León ............................................... 631
729 Palencia a Avila y Madrid-Atocha Apeadero ... 732
734 Medina del Campo a Burgos ........................... 736
8,06 León a Madrid-Atocha Apeadero ........................ 8,08
833 Salamanca a Barcelona (vía Zaragoza-Lérida) 8,40

— Valladolid a Sañtzmder ......................................... 8.40
— Valladolid a Burgos (vía Ariza) ........................ 9,00

10,01 Medina del Campo a Valladolid ........................ —
10,02 León a Valladolid ................................................ —

— Valladolid Palencia ............................................... 1027
1028 Reinosa a Valladolid ............................................ —
10,43 Madrid-Chamartín a Inin y Bilbao .................. 10,46
1129 Burgos a Valladolid ............................................. —
ÎI39 Madrid-Atocha Apeadero a Leó/n y Reinosa ... 11,42
12,01 Bilbao a Madrid-Chamartín ............................... 12,03
1220 Avila a Valladolid ........................   —

Llegada
1

TRAYECTOS SaUda )

1239 León a Valladolid ............................................. — ♦

1333
Valladolid a León ..............................................
Santander a Medina del Campo .......................

1320 i
1337

— Valladolid a Madrid-Atocha Apeadero ............ 14.15 1
1435 Cáceres y Salamanca a Hendaya y Bilbao ...... 14,40
15,43 León a Medina del Campo ................................ 1536
15,44 Medina del Campo a Santander ...................... 16.00 K

Valladolid a León .............................................. 15,46 U
15,48 Irún y Bilbao a Salamanca y Cáceres ............
1636 Madnd-Atocha Apeadero a Valladolid ............
1632 Madrid-Chamari n a Gijón ................................ 1634

Valladolid a A dla y Madrid-Atocha Apeadero 1720
1731 León V Reip.o.'.a a Madrid Atocha Apeadero ... 18,09
18,01 Gijón a Mad'.id-Chamartin ................................ 18,04
18,02 Madnd-Chamartin a Santander ...................... 18,04

— Valladolid a Burgos .......................................... 18,10

19J05
Valladolid a Reinosa ..........................................
Santander a Madrid Chamartin ......................

19,00
19,07

19,17 Med.*na del Campo a León ................................ 19,19
1938 Palencia a Medina del Campo .......................... 19,40
2025 Burgos a Valladolic (via Ariz?) ...................... —
20,49 Barcelona a Salamanca ....................................... 2032
2137 Santander a Valladolid .................................... —
21,41 León a Valladolid ............................................. —
21,46 Burgos a Medina del Ca npo ............................. 21,49
22,04 Madrid Atocha Apeadero a Palencia ................ 22,06
2236 Madnd-Atocha Apeadero a León ...................... 2239
2327 Irún a Vilar Formoso ..... ................................. 2329

NOTA.—Todos los trenes del oresente horario son de circu
lación diana, excepto el expreso León a Madrid-Chamartín, que
circula sólo los lunes v siguientes a festivos.

autobuses
:¡ PRINCIPALES \INEAS REGULARES DE VIAJ
' ' Hora de
' : salida ITINERARIO

EROS.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO
Hora de 
salida ITINERA^J^___________ ____

JI 7,00 Mayorga de Campo».
• ' 7,30 Segovia.
: ¡ 730 Sevilla.
' • 8,00 Palencia.
¡ : 8,00 Benavcnte por Medina de Rioaeco.
' • 825 Laguna de Duero.
Î ¡ 8,30 Benavente por Villalpando.
' ' 830 Zamora por Toro.
Î ! 8,45 Madrid.
' ’ 930 Mucientes por FuensaJdaña.
' ! 10,00 Zaragosa por Soria.

10,10 León.
’ 1025 Madrid.
í í 1030 Iscar.
' í IC30 Salamanca.
> > 11,00 Palencia.
¡ J 11,15 León.
< • 1230 Barcelona (lunes, miércoles, viernes y sábados)
J J 13,00 Zamora.
« • 13,00 Fuentes de Oñoro.
‘ ¡ 13,15 Segovia.
< > 13,15 Olmos de Esgueva y Encinas.
Î ; 13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados)
' ’ 13,30 San Pelayo por Torrelobatón.
: I 1330 Villabrágima por Rioseco.
' ’ 1330 Tudela de Duero y Montemayor de Pilil'a
' i 1330 Iscar y Viana de Cega.
J ¡ 1330 Tordesillas.
' í 1330 Medula del Campo.

13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao.
. : 14,00 Benavente por Medina de Rioseco.
¡ ¡ 14,00 Palencia.
.. 14,00 Fontiveros por Medina del Campo.
' ¡ 14 30 Benavente por Villalpando.
< « 1430 Cast renuevo de Esgueva.
; : 15,15 Madrid.
1 > 16,45 Burgos.
¡ ¡ 17.00 Zamora por Tora
1 I

1725 Madrid.
17,30 Tiedra.
1730 Alaejos.
1^,00 Salamanca.
1730 Benavente por Medina de Rioseco.
17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan. I
17,40 León.
17,45 Nava del Rey.
17,45 Madrid,
17,00 Segovia por Cuéllar.
1730 Navás de Oro por Coca.
1730 Medina de Rioseco.
17,30 Benavente por Villalpando jl
17,j30 Castroverde. I
18,00 Arands de Duero. I
18,00 Aranda de Duero por Roa.
18.00 Pomerrada.
18,00 Sahagún por Melgar de Arriba.
18,(X) Mayorga de Campos.
18,00 Villada por Santervás.
18,08 Villariamiel por Ampudia (lunes, miérc, y riero)
18,15 León.
18,00 San Cebrián por Geria y Bercero.
18,00 Campaspero.
18,00 Vezdemarbán-Cotanes y San Pedro Latarce.
18.00 Villanueva por Medina de Rioseco.
18 30 Sahagún por Villalón.
18,30 Valderas por Rioseco y La Union de Campo».
19,99 Tordesillas y Simancas.
19,00 Iscar 7 Viana d/í Cega.
19,00 Villafuerte de Esgueva por Castrillo Tejeriego
19.15 La Seca.
19,00 Cuéllar y Camporredondo.
19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
1935 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
20,00 Palencia.
20,00 Tudela y Montemayor de Pililla
20,00 Madrid-Medina de Rioseco.

1 1 '
1 >1 »

1 1

UBropuertg
4 »
; ¡ BARCELONA-VALLADOLID 
1 >

' ; Servicio diario, excepto lunes y viernes.—Sale a las 15,13
< >
; i y llega a Valladolid a las 1625.

tees99999

VALLADOLID-BARCELONA

Servicio diario, excepto domingos.—Sale a las 17,05 y 

y llega a Barcelona a las 18,05.

13-1-1’^’
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EL REV. AL CUERPO DIPLOMATICO 

“ItíCH^/AREMOS COR FIRIUEZ4 CMlOUfíll 
moví coma u imeomo TiRomiai 

Oí RVÍSÍRO pais”
MADRID. (PYRESA).—El Rey ofreció ayer 

una recepción a los miembros del Cuerpo Di- 
nlomático acreditados en España, en el Palacio 
Real. Durante e1 acto. Su Majestad pronunció 
un breve discurso en el que. entre otras cosas, 
^'\señores embajadorc.s; En esta tradicional 
ocasión en que tenemos la grata oportunidad 
¿e reunirnos, quiero, antes de nada, agradecer 
la afectuosa felicitación y las amables palabras 
que en nombre del Cuerpo Diplomático acredi
tado en Madrid acaba de expresarme el Nuncio 
de Su Santidad en España. Por mi parte os 
transmito también mis mejores votos de paz 5’ 
prosperidad para el año que acaba de iniciarse. 
Y a la vez os ruego hagais llegar a vuestros 
pueblos y a los jefes de Estado de vuestros 
países esos mismos desees, que son a un tiem
po expresión de mis sentimientos personales 
y reflejo del ánimo de todo el pueblo español.

Formais una nutrida comunidad de repie- 
sentantes de naciones, razas, sistemas y credos, 
esparcidos por los cuatro puntos cardinales, y 
sois testigos de la decisión española de exten
der nuestras rclacion^’s en términos de amistad 
y de concordia, en beneficio de la paz y de la 
seguridad del mundo.

Señores embajadores; Conozco, aprecio y 
agradezco la constante atención con que habéis 
seguido la evolución política de nuestro pue
blo en los últimos tiempos. Un proceso que ha 
venido marcado, de manera natural, per la de
cidida voluntad de nuestro pueblo en la acep
tación de sus responsabilidades, de sus dere
chos y de sus obligaciones, dentro del orden y 
de la libertad.

Vuestra atención y vuestro interés nos son 
hoy y nos serán mañana igualmente necesa

rios. Recíprocamente necesarios diría yo, en el 
juego mutuo de relaciones e interdependencias 
que constituye el entramado de la vida inter
nacional de nuestros días. En el hecho de no 
estar solos tenernos la m.ejor razón de nuestras 
esperanzas.

Nuestra acción estará siempre inspirada por 
la necesidad de promoción y mantenimiento de 
esta unión estrecha y amistosa para lograr la 
paz y la seguridad entre las naciones.

Y esa inspiración, a la cual nadie puede ne
gar su apoyo, cobrará eficacia real si la basa
mos en una dimensión dinámica que incluya 
el respeto a los derechos humanos, la auténti
ca voluntad de desarme y la cooperación entre 
todos los países.

España tiene el decidido propósito de cola
borar en cuantas iniciativas priedan conducir 
a borrar las discordias v a estrechar los lazos 
de amistad y cooperación entre las naciones. 
Este anhelo, que inspira el diseño de nuestra 
política exterior, se combinará con el fervien
te deseo de atender prim.ordialmente, tanto a 
la defensa de nuestros intereses fuera del terri
torio nacional, como al mantenimiento de la 
integridad de ese territorio. Mostraremos la 
necesaria flexibilidad en la negociación de 
aquellos intereses, pero rechazamos y rechaza- 
lemos con firmeza cualquier intento que pre
tenda hacer objeto de ataque la integridad te
rritorial de nuestro país.

Señores embajadores' Feliz y próspero año 
1978 para vosotros y vuestras familias, para 
vuestros pueblos y países y para vuestros go
bernantes.

Feliz año nuevo en paz, en libertad, en jus
ticia y en armonía.»

pRoxnuas visivas a íspaxa 
Oí IOS RimiSIROS Oí ÍXÍÍRIORÍS 

Oí aiicíR r svícia
MADRID. (PYRESA).—La Oficina de Información Diplomáti

ca del Ministerio de Asuntos Exteriores hace públicos dos comu
nicados en los que informa que, invitado por el Ministro de Asun
tos Exteriores, señor Oreja Aguirre, el Ministro de Negocios Ex
tranjeros y de la Cooperación de la República de Niger, capitán 
Moumouni Adamou Djermakoye, visitará oficialmente España del 
16 al 18 de enero. Durante su estancia en España, el Ministro de 
Negocios Extranjeros y de la Cooperación de Niger será recibido 
por Su Majestad, el Rey. .

Igualmente, invitada por el señor Oreja Aguirre, la Ministro 
de Asuntos Exteriores de Suecia, señora Soeder, visitará nuestro 
país del 23 al 26 del presente mes. Será recibida en audiencia por 
el Rey y por el Presidente del Gobierno.

ESP/IM ^0
MADRID. (PYRESA). — La 

Oñeina de Información Diplo
mática del Ministerio tic Asun
tos Exteriores señala en una 
nota a PYRESA que “es abso

lutamente falsa” una informa
ción sobre el suministro de ar
mas españoles a Mauritania 
desde el aeropuerto de Bilbao.

LA INFLACION VA A MENOS
MADRID (Cifra».—La evolución de la inflación ha sido rela

tivamente alentadora en el trimestre septiembre-octubre-noviem- 
bre, según se desprende de un informe del Instituto Nacional da 
Estadística, al que ha tenido acceso «Cifra».

Este informe corresponde al índice de precios de consurno 
provisional del mes de noviembre de 1977 y en el mismo se reía- 
cionan el trimestre mencionado con el integrado por los meses 
de junio, julio y agosto.

Según el vicepresidente de 
la Internacional Socialista

Ispaña está plenamente capacitada
para entrar en el Mercado Común”

Madrid. (Cifra).—“España ha
progresado mucho en el plano 
político en los últimos dieciocho

mica Europea; ha sido ministro

*”0565 y está plenamente capaci- 
bda para entrar en el Mercado 
Común”, ha declarado Sicco Man- 
^olt, vicepresidente de la Inter-

de Agricultura de los Países Ba
jos y presidente de la Comisión
de la CEE hasta 1973, año en que 
se retiró. Fue también el promo
tor de “la Europa verde” y el 
gran sociólogo del “crecimiento

®acional Socialista, en el curso de 
doa rueda de Prensa celebrada 
®Tor en Madrid.

Sicco Mansholt es uno de los 
pandes expertos en temas agrí- 

de la Comunidad Econó-

cero”. El motivo de su viaje a 
España es el intervenir en unos 
cursos organizados por “Eurofó- 
rum” o Centro Europeo para el 
Desarrollo de la Empresa, que 
organiza cursos dg alta dirección.

famjvi, posible
FISCAL GEMEBAL

Madrid. (PYRESA).—En el breve descanso que se, pro- 
en la sesión del Congreso, se corrió el rumor de que el 

diputado señor Fanjul Sedeño será nombrado, en el Consejo 
Ministros de hoy. Fiscal General del Reino. El Ministro de 

Justicia y el señor Fanjul, que estaban juntos, ni lo confirma- 
ni lo desmintieron, pero parece que la noticia es buena, 

confirmarse, sería la primera vez que un abogado en ejer- 
pasa a ocupar el cargo de Fiscal General del Reino.

íRaea oaoio 
íR íi “CI ve

SIGIO XXI”
MADRID. (PYRESA.)— «La so

ciedad española y su Estado atra
viesan una crisis profunda. Hay 
una confusión creciente en ías 
ideas, una serie de intentos de 
destrozarlo lodo antes de saber 
adonde se quiere ir, y hasta una 
preocupante confusión en el leu 
guaje político», ha manifestado 
ayer tarde el secretario general 
de Alianza Popular, Manuel Fraga 
Iribarne, en el transcurso de la 
conferencia que, sobre el tema 
«La crisis del Estado español», 
ha pronunciado ayer tarde en ci 
Club Siglo XXI.

«Hay que buscar entre todos 
—añadió el señor Fraga— la re
creación de una cultura política, 
aceptable para la mayoría; un 
sistema económico-social, a la vez 
eficiente y justo; un renovado vi 
gor de la ley y un respeto gene
ral del orden público. Una opera 
ción constituyente flexible que 
pueda soportar el peso de los 
años, coronando la reforma del 
Estado en una Monarquía actua
lizada, símbolo de todas las ten
dencias de unidad, cohesión, soli
daridad y continuidad.»

U. C. D. NO QUIERC QUE 
desaparezcan las 
PICHAS POLICIALES

MADRID. (Cifra).—La Secreta
ría de Acción Cultural de UCD de 
Madrid ha solicitado al Ministe
rio del Interior que reconsidere 
su decisión de hacer desaparecer 
las fichas de antecedentes políti
cos actualmente existentes, según 
un comunicado que ha hecho pú
blico UCD.

“Dicho material —añade el co
municado—, como cualquier otro 
tipo de documento histórico, pue
de ser muy útil a los historiado- 
ers del futuro, y se llama la aten
ción sobre el hecho de que una 
destrucción semejante se llevó a 
cabo en abrU de 1931 y sus des
graciadas consecuencias se están 
pudiendo apreciar en estos mo
mentos.”

Finaliza el comunicado dicien
do que la no destrucción de estos 
archivos no obsta para que se 
adopten las medidas de tiempo

necesarias para que dicha docu
mentación pueda ser utilizada por 
los investigadores.

SANCHEZ ROSILLO. 
PREMIO “AOONAIS”

MADRID. (PYRESA).—El Pre
mio “Adonais” 1977, que constitu
ye la treinta edición del mismo, 
ha sido otorgado al poeta Eloy 
Sánchez Rosillo, residente en Mur
cia, por su obra ‘Manera de estar 
solo”, según se hizo público ayer 
tarde en un acto en el que Luis 
Jiménez Martos, secretario del 
jurado —qug integran con él Ra
fael Morales, José García Nieto, 
(Tlaudio Rodríguez y Amalio Gar
cía Arias—, leyó el acta oficial de 
la decisión.

IÑIGO CAVERO, CON LOS 
CATEDRATICOS DE INSTITUTO

MADRID. (PYRESA). — El 
ministro de Educación y Cien
cia, Iñigo Cavero, recibió ayer, 
jueves, en su despacho oficiad, 
a la CJomisión Ejecutiva de la 
Asociación Nacional de Cate
dráticos de Instituto. No se ha

facilitado información oficial 
sobre lo tratado.

El Ministro llamó a la Conu- 
S3Ón Ejecutiva de la Asocia
ción a raíz de que ésta convo
case una huelga de tres días 
que tendría que haber comen
zado el miércoles.
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Lea este anuncî
en voz ana

¿Cuántos pueden oirle?
¿Cuántos, a su alrededor, pueden 

leer igual que usted?
En voz alta o baja. Pero de viva voz.
Si piensa que todos deberían 

poder hacerlo.
• Si cree que todos tienen derecho 
a comunicarse igual que usted.

Si quiere hacer algo por ese mundo 
de silencio que

-por serlo- apenas percibimos...
Siiscríbase a PROAS, la revista 

de Promoción y Asistencia a Sordos.
Es una ayuda callada. Y eficaz.
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Recorte 
y envíe este cupón 

a PROAS,

Todo posible beneficio 
que se obtenga 

en la revista PROAS será 
destinado a la ayuda 

y promoción de los sordos

^ladrid-l

(Gracias).

Deseo suscribirme a la revista PROAS
□ Por un año □ Por dos años □ Ppr tres años

Precios suscripción anual, España y Portugal SOO ptas.
Sobretasas por vía aérea:
Europa 150 ptas. EE. LU. 430 ptas. Latinoamérica 400 ptas.

Nombre y apellidos

Dirección

Es una promoción asisíencial de La Fundación General Mediterránea.
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K smmo 
a us CORTÍS
MADRID. (PYRESA). — La 

adopción de medidas de segu
ndad en el interior de las 
Cortes corresponde, según in
forman fuentes competentes, a 
los presidentes de ambas Cá 
auras, de acuerdo con sus res
pectivos reglamentos. Sin em
bargo, el Ministerio del Inte
rior ha mostrado su interés por 
ifforzar las expresadas medi
cas, dirigiéndose en tal senti
do al presidente de las Cor
tes V exponiéndole la conve- 
ciencia de adoptar unas nor
mas de seguridad provisionales 
en tanto se produzca la deci
sión correspondiente por parte 
de la Comisión de Gobierno 
irierior y de las propias Cáma- 
FuS.

r

Oíez-^fegría 
propuesto para 
un sillón en 
la Jícademia 
lie la lengua
MADRID. (Cifre.).—EJ tenien

te general Manuel Diez-Al«gría 
Gutiérrez ha sido propuesto co
mo candidato a ocupar la va
cate de José María de Cossío 
en la Real Academia Española 
íe ¡a Lengua.

La votación correspondiente 
te llevará a cabo el próximo 
da 26. También está pendiente 
út c^rirse la vacante del aca- 
Kmico Miguel Mihura, recien
temente fallecido, que no llegó 
3 leer su discurso de ingreso 
® esta Academia.

El teniente general Manuel 
Il-ez-Alegría es hombre de só- 

formación humanística, 
71 años y es ingeniero, 

-Jemás de militar. Ha cursado 
h carrera de Derecho. Es aca- 
fitmico de Ciencias Morales y 
Míticas; ha sido jefe del Al
te Estado Mayor, consejero 
M Reino y, actualmente, em- 
tiijador de España en Egipto, 

hancia expulsó 
a Eva Forest

.SAN SEBASTIAN. (PYRESA).
"■ wcritora Eva Forest, que ha- 
'ualmente reside en Fuenterra- 

. ha sido expulsada del terri- 
‘ francés cuando pretendía 

ptrar en él por la frontera de 
^"^laya. Durante una hora es- 
. retenida en la aduana, sien- 
_ hiterrogada sobre las razones 
. ^aje. Eva Forest acostumbra 
‘ ’travesar normalmente la fron- 

para participar en un pro- 
- ~a radiofónico de “France 

tture”, en torno a la represión.
este viaje, al parecer, se 

; 'ponía realizar varias entrevls- 
, ' ron miembros de Amnistía In- 
JOaclonal. La Policía francesa 

“Ostro sorprendida por el be- 
t,\ *1'’® dispusiera de pasa

ré en España.

SE MANTIENE LA 
coneuso pena DE MUERTE
Píím DEL

La abolición fue rechazada por cinco votos de diferencia, aunque algunos 
diputados de U. C. D. se unieron a la proposición del grupo socialista

MADRID. (PYRESA).—Por sólo cinco votos (133 en contra 
lamentario socialista sobre la abolición de la pena de muerte.

y 128 a favor) fue rechazada Ja proposición de ley del grupo par- 
Se registraron también 11 abstenciones.

La votación, que a petición del grupo parlamentario se realizó en forma secreta, supuso que numerosos diputados de la 
Unión de Centro Democrático abandonaran los escaños, rehuyendo la votación en contra. Sólo de esta forma se puede expli
car que de 165 diputados de UCD y 16 de Alianza Popular, que posiblemente votarían en contra, sólo se hayan registrado 
133 votos negativos.

La Unión de Centro Democrático solicitó una intervención para la explicación del voto. Subió a la tribuna el diputado 
señor Viana, que explicó que el voto negativo de UCD no significaba apoyo alguno a 1.a pena de muerte en el Código Penal, 
asegurando que de haber sido tomada en consideración la proposición del gnrpo parlamentario socialista, los diputados de 
UCD no quedarían satisfechos por la abolición de la pena de ínuertc de esta forma, asegurando que era necesario acomodar 
la ley penal a la realidad.

Tras esta intervención, el orden del día continuará en la sesión que celebrará el próximo jueves, a las cinco de la tarde.

DEBATE DE QUINÍCE PROPOSICIONES DE LEY
Con la inclusión en el orden 

del día del proyecto de Ley de 
Zona Económica Exclusiva y su 
aprobación por unanimidad, se 
inició la sesión del Congreso.

A continuación se entró en ti 
último punto del orden del día, 
la toma en consideración de 
quince proposiciones de ley, do
ce de ellas presentadas por c! 
grupo socialista del Congreso y 
las tres restantes por el grupo 
parlamentario comunista.

La primera proposición de ley 
a tomar en consideración fue 
la que versa sobre disciplina 
académica, presentada por el 
grupo socialista del Congreso. 
En. representación de este gru
po intervino Angel Cristóbal 
Marios, que pidió que se susti
tuyeran «viejas normcis fascistoi- 
des», asegurando que el Gobier
no había tenido tiempo para 
derogar un Decreto del 70 y de
terminados artículos de otro 
Decreto de 1951, en los que se 
dan unos poderes autoritarios a 
las autoridades académicas, por 
otra parle «escasamente aplica 
das» —aseguró—, porque el Mo- 
■vimiento Democrático Estudian
til no lo ha permitido. Por el 
Gobierno respondió el Ministro 
de Educación y Ciencia, Iñigo 
Cavero, que pidió que la pro
posición de ley fuese retirada 
por el grupo socialista del Con
greso, asegurando que de ser 
sometida a votación, sería re
chazada.

El grupo socialista anunció su 
decisión de retirar la proposi
ción, presentada 
grupo socialista, 
mentó Orgánico 
Enrique Mugica, 

también por el 
sobre el Regia- 
de la Policía, 

al defender es-
ta proposición, aseguró que el 
Gobierno sólo tamaba medidas 
en los momentos de apuro, di
ciendo que el miércoles el Eje
cutivo había anunciado medida» 
de orden público.

Seguidamente fue sometida a 
la consideración de la Cámara 
la proposición presentada por 
el grupo parlamentario comu
nista sobre elecciones para Ayiiii 
lamientos y Diputaciones Pr j- 
vineiales. Despues de haber ini
ciado el secretario de la Cáma
ra, señor Soler, la lectura dei 
e.vtenso texto de la proposición, 
el señor Carrillo pidió que no 
se continuase la lectura por no 
dilatar la sesión. El secretario 
de la Cámara procedió entonces 
a la lectura de la contestación 
del Gobierno, que dice que exis
te un proyecto de ley sometido 

a la Cámara por el Gobierno, y 
el Gobierno cree que el proyec
to de ley debe ser el que regule 
las elecciones.

La proposición de ley fue re
chazada por ciento cincuenta y 
dos wtos en contra, ciento vein
titrés votos a favor y dos abs
tenciones.

Tras una interrupción de quin
ce minutos, se reanudó la sesión 
del Pleno, sometiéndose a de
bate la proposición presentada 
por el grupo comunista de am
nistía para los delitos de adul
terio, aborto, propaganda y di
fusión de anticonceptivos, que 
fue defendida por la diputado 
de ese partido, Dolores Calvet. 
La proposición fue rechazada 
por 119 votos a favor, 156 en 
contra y ninguna abstención.

Por 152 votos en contra y 122 
a favor, fue rechazada la propo
sición de ley del grupo parla
mentario comunista sobre ma
yoría de edad y emancipación, 
por la que se pretendía refor
mar determinados artículos del 
Código Civil.

SOBRE LA PENA DE MUERTE

La última proposición de ley 
sO'metida a la consideración de 
la Cámara en el día de hoy fue

DESCOLONIZACION DEL SAHARA

HOCE pmmiimES comufCERdiv h/vee

Id COMISION DE dsvm EXEERIORES
MADRID. (PYRESA.) —En la 

laañana de ayer se reunió la 
Comisión de Asuntos Exlerioies 
bajo la presidencia del ex Mi
nistro, Ignacio Camuñas, a fin 
de tratar y votar en su caso d'- 
versas propuestas de resolución.

Han sido aprobadas por una 
nimidad tres de ellas, dos pro- 
xenientes del PNV, las cuales 
hacían referencia a la grave s:- 
tuación en que se encuentra el 
sector pesquero del Norte y 
Noroeste de España por la ex
tensión de las aguas jurisdiccio
nales comunitarias y se solici
taba del Gobierno en la otra 
que se exigiera de forma ur 
gente a las autoridades fran
cesas que cesen las arbitrarias 
actuaciones que vienen tenien 
do con los pesqueros españoles 

la presentada por el grupo par
lamentario socialista del Con
greso sobre la abolición de la 
pena de muerte.

Para defender esta proposición 
de ley subió al estrado el se
ñor Peces Barba, quien ceirtró 
el debate en la propia toma en 
consideración de una proposi
ción. “No se trata de estar a fa
vor o en contra de la pena de 
muerte, sino a favor o en con
tra de su toma en considera
ción.”

El diputado socialista asegu
ró que su grupo mantiene una 
postura abolicionista permanen
te, en base a los derechos hu
manos. Después de citar a va
rios clásicos en el Derecho Pe
nal, el señor Pece.*: Barba asegu
ró que "solamente desde posi
ciones conservadoras puede hoy 
defenderse la pena de muerte. 
Se trata de convertir a la ven
ganza en principio penal”. Ase
guró que. en el caso de la pena 
de muerte, el error jiHÍiclal es 
irreparable. Y al hablar de la 
iniciativa parlamentaria, puesta 
en duda, a su juicio, por el gru
po UCTD, manifestó que realmen
te esto no era todavía un régi
men parlamentario, pero lamen
tó que se acudiera 
acuerdos como los 

a ellos para 
de La Mon-

que faenan entre las seis y las 
doce millas, ya que se infringe 
claramente el acuerdo de 196' 
vigente entre ambos países.

La tercera proposición de ley 
aprobada por unanimidad esta
ba formulada por el Partido, 
Comunista en el sentido de que 
se refrende la declaración lu
cha por el Ministro de Asuntos 
Exteriores ante la ONU propi
ciando el derecho a la autode 
terminación del pueblo saharaui

En relación con este mismo 
tema existía otra proposición 
oel Partido Suualista en la que 
se pide que comparercan ame 
la Comisión de Asuntos Exte
riores, a fin de infonnar sobre 
el proceso de descolonización 
del Sallara los siguientes seño
res: Carro Martínez, Solís Ruiz, 

cloa y, en cambio, se limitase 
su función "en el ámbito propio, 
el parlamentario”. Concluyó pi
diendo a la Cámara la toma en 
consideración de esta proposi
ción de ley, en favor de la liber
tad. “Pido al Estado el ejem
plar autocontrol de renunciar a 
la pena de muerte.”

De nuevo, en nombre del Go
bierno, intervino el Ministro de 
Justicia, quien aseguró que real
mente no se trataba de una vo
tación en favor o en contra de 
la pena de muerte. Manifestó 
que el Gobierno no era partida
rio de la pena de muerte, pero 
que entendía que ésta no era 
la mejor forma de tratar el te
ma de la abolición, sino la más 
arriesgada, incluso para la te
sis abolicionista. Después de dar 
algunos ejemplos de reversión 
de los hechos, y en concreto, del 
caso de la República, en la que 
dois años después de ser abolida 
la pena de mue’de, ésta fue de 
nuevo establecida, el Ministro de 
Justicia manifestó el punto da 
vista, del Gobierno, en el sen* ido 
de que el sistema penal debe 
ser modificado de forma glo
bal. modificación que el Gobier
no ya ha acometido —aseguró— 
y de la que prometió dar cuenta 
a la Cámara en fecha próxima.

Rodríguez de Viguri, Cortina 
Mauri, Arias Navarro, Pinié.s, 
Aivarez de Miranda, Gómez de 
Salazar, Areilza, Blanco, Sobre- 
K. y Martín Gamcro.

Esta proposición ha sido apro
bada por 16 votos a favor y 13 
en contra, dándose la parlicula- 
i'dad de que cuatro diputados 
de UCD no se han adherido a 
la votación negativa de su gru
po, favoreciendo con su voto a 
favor el éxito de esta propuesta

La única proposición que no 
ha tenido éxito ha sido otra del 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol en la que se pedia que la 
Comisión condenase al Régimen 
chileno por las continuas viola
ciones de los derechos humanos 
que \iene realizando desde el 
pasado 11 de septiembre de 1*h’3.
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Sin duda, Carrillo procurará cerrar filas para conîra-

mentable enfrentamiento verbal en 
y Carrillo ha sido, al menos en el 
nante de la crisis que ahora mismo, 
rán» de don Santiago Carrillo en

el Congreso de Fraga 
tiempo, como el deto- 
pese al ^no nos move- 
•(Mundo Obrero'*, está

Bajan revueltas las aguas entre la familia comunista 
La imagen de Santiago Carrillo, secretario general del Par
tido Comunista Español, se ve erosionada en estos días con 
la publicación del libro de Jorge Semprún, (¡Autobiografía 
de Federico Sánchez», los ataques feroces de Lister y la 
condena dei eurocomunismo por la Administración Carter. 
Todo ello puede generar una grave crisis de identidad del 
PCE con resultados, de momento, imprevisibles.

Santiago Carrillo, desde su entrada oficial en !a vida 
pública española, ha •’enido dando una imagen de modera
ción, de equilibrio, de posibilidades v de concordia. Ha 
huido sistem.áticam.ente de posiciones radicales, por táctica 
o por convencimiento, y con ello ha dado una imagen nue
va, desconocida por estas latitíides, del comunismo, que, 
pese a todo, ha conseguido mantener la disciplina de sus 
miembros sin divisiones ni rupturas espectaculares. El la-

sufriendo el PCE. Los americanos han venido a complicar 
más las cosas para los eurocomunistas al declarar abierta
mente que no verían con buenos ojos, ante la crisis italia
na, que ningún comunista ocupara alguna cartera ministe
rial en un Gobierno europeo. Todavía resuenan las pala
bras del ex Presidente Gerald Ford del otoño último, en las 
que decía que (¡el eurocomunismo no es como sus propa
gandistas dicen, la cara humana del comunismo. Es una 
máscara del estalinismo y la tiranía^. Los esfuerzos del 
secretario general del PCE por explicar el eurocomunismo 
han sido numerosos—ahí está su libro (¡Eurocomunismo 
y Estado»—, sus muchas conferencias, sus viajes al exterior 
para dar a conocer el nuevo rostro y su actitud de los últi
mos meses, que sin duda estaban en clara sintonía con lo 
que él ha venido predicando.

restar los feroces ataques que ahora se le hacen desde di
versos frentes. Pero de lo que caben pocas dudas es que el 
comunismo español, desde la fecha de su legalización, se 
enfrenta con la crisis más importante, v casi podríamos de
cir la primera, a partir del momento en que Moscú comen
zó a condenar el desviacionismo del eurocomunismo espa
ñol. Moscú puede ser, indirectamente, la fuente originaria 
de las tensiones y de la campaña de descrédito que sufre 
ahora mismo el comunismo abanderado por don Santiago 
Carrillo. El final de la crisis está por ver. Sin embargo, no 
hay que descartar la posibilidad de que se intente desban
car al frente del PCE a Santiago Carrillo. Moscú, está cla
ro, prefiere gente más domesticable y ortodoxa a la línea 
comunista tradicional. El tiempo nos dirá quién sale vic
torioso de esta batalla entre los comunistas españoles.

> *^1

TRIBUNA 
ABIERTA

LA IW
DE ]

Hace pocos días, vimos la confrontación televisiva entre Tierno 
> Fernández de la Mora. Fue un ejemplo de inteligencia, sentido 
común y capacidad de dialogo. La mayor parte de la Prensa afirmó 
que se había producido un pleno acuerdo entre ambos interlo
cutores.

Evidentemente, hubo acuerdo en las formas y en el mutuo res 
reto. También hubo acuerdo en algunas ideas; como en la deseable 
y razonable tendencia hacia el bipartidismo. Pero, es evidente que 
no hubo acuerdo en todas las ideas, pues es claro que ambos iu- 
terlocutores son personas muy representativas de mundos ideoló
gicos diversos, y hasta contrapuestos.

Tal es el caso de la idea de la deseable Democracia de igualdad 
que propugnó Tierno, y que Fernández de la Mora no rechazó, 
¡Rro tampoco aceptó. No hacía falta, pues había que evitar una 
polémica intelectualizada ante la gran masa de público que escu
chaba ante los televisores.

Sin embargo, el concepto expresado por Tierno de la Demo
cracia de igualdad hubiera merecido cierta clarihcación, que es lo 
que vamos a intentar a través de estas lineas, y no con pocos 
riesgos.

Sobre la idea de Democracia existía acuerdo fácil y pleno entie 
Tierno y Fernández de la Mora. La democracia es aquel régimen 
político en que el poder es del pueblo, ejercido por el pueblo y 
para satisfacer las necesidades del pueblo.

Esta idea de la democracia, para ser verdadera, debe darse 
dentro de un pueblo libre, y un pueblo igual.

He ahí los dos principios —libertad e igualdad— que tan indis
pensables son a la democracia, y que tan mala mezcla suelen hacer.

En efecto, la eterna tragedia de las sociedades políticas es que 
la necesaria igualdad, y la no menos precisa libertad responden a 
ideas antagónicas, divergentes y absolutamente contrapuestas.

En realidad, la libertad de los hombres genera desigualdad.

MADRID. (Por Carlos Brio- 
nts).—No. No es posible el diá
logo con el terrorismo. Lo ha 
dicho Martín Villa a raíz de 
los sucesos de Pamplona, que, 
lógicamente, acaparan la aten
ción máxima de todos los me
dios de comunicación. ETA se 
ha desplazado a Navarra para 
continuar allí sus incalificables 
actividades terroristas. Cada vez 
que el Gobierno adopta una rae- 
d.da liberaJizadora, de realis- 
rro político en la marcha de la 
sociedad española hacia la de- 
n/Ocracia, los fanáticos vascos 
eijcuadrados en ETA reaccio
nan con el diálogo de las pis
tolas y la dinamita, único len- 
guaje que entienden. La inten- 
s.fieación de la actividad delic
tiva de ETA se produce casi en 
sintonía con la iniciación del 
proceso preautonómico vasco, 
en un momento especialmente 
aelicado para Navarra, como 
señala el diario “Ya” en su 
portada. -El diario católico en 
su comentario editorial, que 
hoy sitúa inusualmente en su 
primera página de huecogra
bado, termina diciendo: “La so- 
c-edad española tiene que res
ponder al terrorismo. Mientras 
tanto, los agentes del orden 
siguen en primera fila, rindien
do el tributo de sus propias 
vidas. No basta con lamentarlo, 
con ser el hecho doloroso. Es 
necesario que toda la socie
dad, junto con su homenaje 
y gratitud, les ofrezca su apoyo 
moral y su codaboración hasta 
conseguir aumentar la eficacia 
en la ludia anti terrori st a y, 
con ella, el ahorro de vidas 
humanas”.

Duros ataques socialistas y 
comunistas a Radiotelevisión 
Española en el Congreso. La

Por I CARI
puesto que todos lo, |^os (la int 
tad y fuerza de ca* ¡; de los den 
ejercicio de las pota le «da une 
délo de sociedad pi,

Por otra parte, 1 i solo se ic
ortopédicamente lai 
resultante produzca । 
la ley; igualdad antt 
igualdad de oporlurj

I it cada ci 
le personas 
liante las

Si el poder de, , b igiuldac 
restringir libertades; ¡k sc restrii 
libertades, se prodiq udavos. La
forma de igualacioc que darse
de cierta línea cario, « da ¿n los 
o en las democracia, nistas.

Por el contrario,; Estado prin

es a base de toleran Hendibles, e 
perantes. Su fin ñau cylaanarqi 
es la forma más perit ; libertad d( 
en la medida que U , una fuenti 
indeseable para lo, I ?n más rer; 
un tope a la libertad, fue la justk 
El gran y más pera ato de la 1 
cesa de 1789 fue el i It Liberal de 
cuyos principios aúi udo Occiden

Por supuesto que n represent 
ni Fernández de la ü pues creo q 
de acuerdo en que a tobos prin

verdad es que, sobre todo Te
levisión, está recibiendo en las 
últimas semanas rechazos casi 
generalizados por parte de los 
comentaris tas especializados. 
Anteayer, la crítica tuvo más 
altura, pues se desarrolló en el 
Palacio de las Cortes. Comen
tando este hecho, Antonio José 
González Muñiz, el veterano 
cronista del diario “Ya”, de
cía: “El más duro fue el so
cialista señor Lozano”, “Si cuan
tos cobran de Televisión y no 
aparecen por allí para nada se 
reuniesen un día en el centro 
emisor, aquiello parecería la 
Puerta del Sol”, dijo. “El direc
tor del programa “625 Líneas” 
—afirmó— cobra más de cinco 
millones y medio de pesetas al 
año, y ei realizador, más de 
dos millones”. Calificó a ese 
programa como el anuncio de 
las tonterías pue Televisión 
emitirá cada semana. Espere
mos que el Consejo Rector de 
Radio y Televisión entre pron
to en funcionamiento, dé trans- 
nnrencia a la marcha de me
dio de comunicación tan im
portante y consiga a corto pla
zo mejorar la calidad de los 
programas y dar claridad a Ja 
utilización de los fondos que 
se emnlean en el mantenimien
to de la televisión.

“El Imparcial”, en 
nal, se ocupa de la 
administrativa, desde

su edito- 
reforma 
las posi

ciones críticas al Gobierno que 
la son habituales. El tema, es 
verdad, es de gran trascenden
cia El editoriaJista escribe: “El 
país no puede sobrevivir con 
una Administración coiapsada, 
servida por funcionarios decep
cionados y sin fe, semillero de 
prebendas y privilegios para el 
dirigente de tumo. Esta es,

precisamente, una da 
dras de toque parai 
la sinceridad de las 
res que se declancJ 
son auténticamente! 
ticas, es preciso sera 
íes. Si no lo son, puq 
abordaje!”

La crisis que m 
PCE da lugar a nuoí 
tículos y comentanOÉ-l 
“El País”, José Vid*) 
asegura: “El lanz^ 
libro de Jorge Semptl 
biografía de Federico^ 
a través del Preiux 
anunciaoa no ya 
ble, sino como 
utilización que tie 
—como han hecho^ 
sionales del ant*®®

El consumidor 
que soporta, un da j 
dan muchas veces, y J 
otro derecho que 
car aún más las 
cargados de problen^ 
ya muchos años, un «R 
aouello del «libro ] 
y todos pensamos <in 
ti consumidor, j 
hacer valer sus der^ 
sin embargo, ha 
mente para nada, «Jl 
en más de una oca^ 
el sufrido consumí®* J 
termina con los P*** j 
ma que, de fondo, 1

En uno de lo» g 
bitual es en el de n 
establecimientos, c 1 
den para el 
do como nonna ó 
ton lujosas 
se ejerce desde el • 
vigilancia munidP»

ritiéndolo 
í áe la op 
l desde los 
kl, se pn 

pn pública 
piiliQad a S' 
k inevitab 
plidades d 
b de votos 

FWs; los 
1 wi muel 
p derecha”. 
F los indic 
FA desde 
re defiende 
F lleva PO’ 

que 
p" de “Li 
r tiempos.

‘El País’ 

pode 
Wesor J

ï^^enso 

P y pack 
rpw lieb! 
pit verdal 

an
la ?i 

P*® la geni 
r*® pleiii 
rumino ( 
r® "n vel 
I*flanco e 
f ** fómiul 

n •talorad 
n limpia. 

L*®1^ peí

y 'M

* ha 
?

7^* QUí
tiesa f 

7® lo reí 
I fmciag 
’^rida 
"^mos
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î las potfl ÿ cada uno, surge un mu-

gualaciüc n que darse pueda. Dentro
aea cariai xda ¿n los países del Este,

íendiblcs, e injusticias exas-

a libertad. fot la justicia y el Derecho.

no llegan a una docena en toda Espa-
son centenares los casos de delrauda-

poco avisado lector que

LIEBRE se ha reducido con la práctica generalizada del llamado

I nada, »

pedir el libro, porque 
y no arregla su proble-

elín
entos.

‘Alienable, en botellas

el problema 
tapón irreile

nente lu 
produzu

más ptm aio de la Revolución Iran- 
19 fue el I iliberal de Derecho», bajo

todos Id (IOS (la inteligencia, volun- 
de । de los demás), y del libre

u fín ñau ijla anarquía. La anarquía 
más perú lUbertad del hombre. Pero, 

da que h ¡una fuente revolucionaria 
para loi I w más remedio que poner

¡década cual, para que l,t 
personas. Igualdad ante

e, una 
ue para 
ud de las

declaran 
icamente 
ci®o ser 
) son,

estaban envasadas? Seguro riue 
ña, cuando todos sabemos que 
ción, timo y engano manifiesto.

Porque no vaya a creer el

;1 consun" 
loniw <1*

ido Occidental.
y represente a la igualdad, 
toes creo que ambos están 
tobos principios de mane-

Jedad po al

■a Piíde,! (solo se logra corrigiendo

n los P*** 
e fondo,

-0 engaño. La práctica, 
f’iniiula no sirve práctica-

contrario,ZEstado prima a la libertad, 
le toleran Iendiblcs, e injusticias exas-

ildad ante id ante las remuneraciones;
Î oporluoi

deI ib igualdad, es a base de 
ibertades; ¡k sc restrinjan «todas» ias 
se prodiK) odavos. La esclavitud es la

anua. - la genial Idea de inventar 
[ clibro dt plenitud de su vigencia, 

■" ^niino de arreglarse y que

** ha hecho práctica ha- 
' k venden en ciertos
coíij qyg despreu-

desaprensivos han toiiití

'* ""— dd discusiones que.
Ante tal panorama, 

consumé _^«uele pedir el libro, ----------

nsaiTios ‘i*^ ------, Mo
ld or, Dn vehículo idóneo para
' sus del** *franc( 
;o, ha vífjí

g etlq^^ al nulo control que
eMieelWS*"--. . - ... 
muniriP**'

Por B CARRO

RICARDO.BLOM

LA Política 
y los días

ñpios aú 
ruesto qv 
ez de la
en que o

años, un ‘

que 
ir a n 
ment 
rosé Vid* 
21 1 
■ge i . 
Federico 

>1 Premio 
o ya c 
orno 
que de 
hechó-

lumldor 
a, un dta
s veces, 1 
lo que d 
ás lai 
e probleJ’**’

iliéndolo en un elemento 
áe la operación política 
desde los últimos meses 

, se propone atacar la 
n pública del PCE, restar 

Bilidad a su previsible sino 
inevitable, reducir sus 

iüdades de influencia so
de votos en las próximas 
®es; los interesados en 
tti muchos. Y no sólo 
derecha”. La cosa, según 

líos indicios, traerá cola.
0. desde “Mundo Obre

le defiende con un artícu- 
Deva por título “No nos 

1^", que recuerda el “No 
de “La Pasionaria” de 

óempos.

'E1 País”, bajo el título 
W poder universitario”, 
osor José Luis Lópe

ra que en nuestra democracia pueda darse la máxima libertad, den
tro de la máxima igualdad.

Pero ese equilibrio ponderado entre principios tan contrapues
tos, resulta difícil de lograr, y es inevitable que algunos inclinen el 
bel de la balanza a favor de la libertad, y otros lo dejen caer en 
beneficio de la igualdad.

Precisamente a ésto se refería Tierno cuando afirmaba que su 
ideal de democracia era la tendente hacia la igualdad. Tierno era 
consecuente con su confesado marxismo, pues los regímenes marxis- 
las siempre priman a la igualdad a costa de las libertades.

Y en ésto es en lo que, precisamente, no podemos estar de 
acuerdo quienes no somos marxistas, pues si oien la igualdad me 
rece toda clase de respetos y apoyos, lo cierto es que para lograr 
el delicado y deseable equilibrio entre igualdad y libertad, es logiro 
que este último principio reciba un ligerisimo trato de favor. Lii 
trato de favor que no desestabilice sensiblemente el difícil equilibrio 
1 ero triunfo de la libertad al fin y al cabo, por ias siguientes ra
zones:

1 .*—Porque la prima de la igualdad tiende a deslizar el sistema 
político por caminos compactos y opresores.

2 .*—Porque la prima a la libertad —si es ponderada y suave— 
permite que el sistema político vaya rompiendo poco a poco 
las formas inertes de la igualdad imprimiendo a la sociedad 
un movimiento evolutivo, que es la propia vida del sistema.

No obstante cuanto queda dicho, y marcadas las diferencias, 
no disentimos totalmente de Tien;o en el sentido de que aún esta 
nios muy lejos de unas justas metas de igualdad social, y, en este 
sentido, es claro que nuestra futura democracia ha de tener como 
una de sus principales preocupaciones, llegar a una estimable cota 
de" igualdad. Ahora bien, conseguido como en Occidente, esto es, 
por la vía de la libertad, y no como en Oriente, esto es, por la vía 
de una igualdad opresiva.

Aranguren hace una crítica de 
la situación universitaria, par
tiendo de un análisis de lo 
ocurrido en las últimas déca 
das. Entre otras cosas, afirma: 
“El nacional-sindicalismo, en 
estrecha alianza con el nacional- 
catolicismo, intentó su politiza- 
C'ón falangista, pero la inercia 
de los catedráticos —que, salvo 
excepciones, no fueron ni si
quiera falangistas v pronto, en 
cambio, y en número conside
rable, miembros o cuando me
ros simpatizantes del Opus 
Dei— y luego la resistencia ac
tiva de los estudiantes, impi
dieron que aquélla tuviera lu
gar”.

Lo del fútbol se está ponien
do imposible. Hasta la políti
ca anda por medio. José Jimé-

nez Lozano, en “Informaciones 
revela: “Una agencia de pu
blicidad norteamericana, la Bur 
son-Marsteller, ha hecho por 
cuenta del Gobierno argentino 
un estudio especializado para 
transformar la Copa del Mun
do de Fútbol, que se jugará en 
aquel oaís, en una máquina de 
propaganda del régimen”. La 
cosa, según Jiménez Blanco, no 
es de ciencia,-ficción y añade: 
‘Para los periodistas deporti»- 
vos habrá tarjetas azules, si 
son de conñanza, o rojas, si 
suscitan sospecháis, y los pe
riodistas que aconseje la Bu- 
scn-Mart'^eller tendrán que ser 
mimados”. Así que ya lo saben 
los colegas deportivos. Tendrán 
que buscarse una recomenda
ción con algún ejecutivo de la 
agencia de publicidad ameri
cana.

Confieso que, a veces, un comeníarista político puede 
resultar oscuro—incluso lo que es peor, confuso—si extre
ma la prudencia respecto a las personas. Pero esa delica
deza es conveniente, ya que lo que importa es servir al 
país y por tanto a los lectores, sin sensacionalismos de alu
vión. Algo de ésto debió suceder en mi nota de ayer, que 
encabezaba, con título recogido de la revista a que hacía 
referencia, -<El oro de Moscú». Como el interés del tema se 
manifiesta por las varias llamadas telefónicas recibidas en 
pocas horas, voy a intentar ser más claro, sin mengua de 
la prudencia .debida al buen nombre y a los legítimos inte
reses de personas y entidades.

• Es asunto, sin embargo, que por su complejidad difícil- 
« I mente cabe en los breves márgenes de esta columna. Pro

curaré, pues, ser muy escueto.
a) Se ha publicado en algunos medios informativos, y 

se comenta adetnás en la calle, que la Unión Soviética de
sea establecer una base pesquera en Algeciras. Cualquier 
mapa nos dice que Algeciras está junto a Gibraltar, en ple
no Estrecho y a escasas decenas de millas de la base de 
Rota.

b) Lo primero que cualquiera piensa es que conven
dría una encuesta, entre técnicos políticamente asépticos, 
sobre la justificación real de esa base pesquera o la conve
niencia de la posibilidad alternativa de que los pesqueros 
rusos tomasen petróleo, efectuaran reparaciones y aprovi
sionamientos, etc. en puertos españoles.

c) En todo caso, a Título personal, creo que no hay 
objeciones éticas a un acuerdo, siempre que sea beneficio
so para España y se efectúe con luz y taquígrafos. Esto es, 
cuidando de que no padezca el interés general del país a 
beneficio de firmas o grupos privados que pudieran utilizar 
influencias políticas.

d) En éstas, algún apunte de un colega en ^lEl Impar- 
cial« y el informe de la revista «Repórier» introducen, pre
cisamente, inquietudes razonables. Creo que el propio Go
bierno debe estar interesado en el esclarecimiento de los 
hechos y la disipación de los rumores.

e) Parece lógico pensar en las posibilidades comercia
les que ofrecen, sin pretenderlo, las sociedades internacio
nales de amistad entre países. El rumor se agrava cuando 
la poco dudosa ADAMIHA (Asociación de Amistad Hispa- 
no-Soviética), en cuy.i presidencia de honor figuran nom
bres como Rafael Álberti, Buero Vallejo, el doctor Obra
dor, Antonio Gala v Pedro de Lorenzo, no es legalizada, y 
lo es, en cambio y a toda prisa la ACHS (Asociación Cultu
ral Hispano-Soviética), que preside un hombre de empresa 
de apellido politicamente famoso.

La cuestión es: vPue.de alguien aspirar a obtener un 
trato comercial preferente con la URSS a base de sugerir 
influencias cerca del poder? El hombre público no sólo 
debe ser honrado, sino también parecerlo. Nuestro país 
está—por razones que se han repetido hasta la saciedad— 
especialmente sensibilizado al respecto. No hay que olvidar 
que las más recientes encuestas ponen de manifiesto aue 
los españoles preferimos la honestidad como primordial 
cualidad del político. Quizá por aquello del gato escaldado.

Otros nombres de personas y empresas que se barajan 
alrededor del tema referido podrían llevarnos por la poco 
deseable vía del anáfisis de conductas personales, cuando • 

« I lo que importa, en el terreno político, es el país y la pulcri- ¡ 
J J tud de nuestra incipiente democracia. Espero, en suma, ha- ' 
11 ber aclarado lo que pudiera haber de confuso en mis párta- ¡ 
J ¡ fos de ayer sobre un ^ema de incuestionable interés na- • 
I > cional. '

^enso frente a los abusos 
y paciente resignación. Le 

Pw liebre, sin que le quede 
verdad no quiete compii- 

amén de infecundos, 
la propia víctima. Hace

—• ai iiuiu cuiiirui que 
y escasa 

los hay hasta que.

DAR GATO POR

llegado el caso, confiesan abiertamente que rellenan con productos de 
garrafa las botellas, aunque defiendeu que la calidad es igual o supe
rior al líquido de origen de las botellas precintadas. Gran parte de la 
culpa de esta intolerable situación la tiene la fabricación y venta a 
granel de bebidas alcohólicas. El Tribunal Supremo, en sentencia muy 
reciente, ha ralifícado la prohibición de vender brandy a granel, lo que 
no deja de ser una buena noticia para el consumidor. Algo parecido 
l'abna que hacer con el resto de las bebidas, pues su circulación en 
bidones y garrafas trae como consecuencia casi inmediata el fraude 
y la estafa. Y en un tema como es la comercialización del «agua de 
fuego», que dirían los indios de otra época, con dos millones de al
cohólicos que hay actualmente en España, y con las graves repercu
siones que en la salud de los ciudadanos tienen las bebidas de este 
tipo, la pasividad de los mecanisnms de control de la Administración 
es absolutamente intolerable e injustificable. ¿Podría decírsenos, ahora 
inisnio, cuántos establecimiei.tos han sido sancionados por la venta de

bebidas que no se correspondían con la etiqueta de la botella donde

nable. Los procedimientos de relleno son del más variado tipo, algu
nos de ellos francamente sofisticados y el tapón, a la postre, sólo sirve 
para que el engaño esté revestido exteriormente Je una cierta honora
bilidad. Repase mentalmente el lector las veces que ha tenido la sen
sación de que lo que estaba bebiendo no era lo que había pedido, 
aunque siempre le quedara la duda razonable por aquello de «que es 
muy difícil distinguir», sobre todo, añadiríamos nosotros, si lo que 
bebe no es el producto original de la botella.

Hay que poner freno y coto a estas prácticas desaprensivas, más 
generalizadas de lo que pudiera parecer. Se deben intensificar las ins
pecciones y los controles de la venta de los productos alcohólicos a 
granel. Lo único que habría que hacer, en definitiva, es exigir a los 
fabricantes de bebidas a granel que dieran detallada cuenta de sus 
clientes y de sus mas recientes pedidos, con lo que automáticamente 
se sabría quién está defraudando. Porque todavía no conocemos ningún 
caso, en los establecimientos de cierta categona, donde el cliente exija 
im coñac, pero «que sea de garrafa». ¿Se imaginan ustedes la can» 
de ingenuidad que pondría el barman de tumo? El consumidor, cicrla-
mente, merece un poco más de respeto. MARCO FRIAS
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El caso “Der Spiegel" : 
enfrenta a las dos 

Alemanias
Moscú prepara purgas en las altas 

esferas del Berlín Oriental
BONN.—(Del corresponsal de PYRESA, César Santos).— , । 

Una revista se ha transformado, por decirlo de alguna ma- , 
ñera, en el epicentro de la actualidad alemana. La polvare
da levantada por el semanario «Der Spiegcl» con la publi- i ' 
cación de un manifiesto cuyos padres parecen ser bjncio- i 
narios del Partido socialista Unificado de la República De- 
mocrática Alemania, y en el cual se denuncia corrupción ' 
en las altas esfearas da Berlín-Este v se reniega de la die- , > 
tadura, está muy lejos de amainar. Tras el cierre de la ofi- \ 
ciña de la revista en la capital.de la Alemania comunista, T 
los locales de aQuélla y la vivienda del corresponsal deben - 9 
ser de.saloiados en el plazo de dos días. El temporal cobra A 
cada día nuevos bríos y el Gobierno del señor Schmidt ha \ 
dado ya pmeba.Sr inequívocas de . estar desconcertado. Tan 9 
desprevenidos les cogió este golpe a los gobernantes del 'à 
Rhin, que por obra y gracia de su pobre reacción y de sor- \ 
prendentes declaraciones, de destacados miembros del Par- 
tido Social-Demócrata, nos encontramos de hecho ante una 
especie de <caso «Der Spiegel». Se queda uno perplejo ante •' 
la claridad con que en medios próximos al Gobiemo se con- \ 
dena la publicación por la revista citada de tal documento. \

La intromisión que este proceder supone en las cuestio- T 
nes internas de una publicación,, es clara. Primero: el sema- 9 
nario tenía que haber calculado, antes de dar a la luz el 11 
documento, las consecuencias que podía tener para la.s re- 
laciones entre los dos Estados alemanes. Segundo: «Der ' 
Spiegel» no tenía que haber empleado la palabra «mani- । ' 
fiesto». Tercero- la revista tenía cue haber evitado expre- । 
siones fuertes, c-omo por ejemplo «escisión en el Partido 
Comunista de la RDA». Cuarto: al semanario se le repro- i 
cha exceso de espectacídaridad en la publicación. Es decir, , i 
que tenía que haberse limitado a una noticia que pudiera , 
pasar desapercibida. '

El Gobierno no se ha expresado literalmente como pre- 9 
cede. Pero por ahí van los tiros. Y pór si todo eso fuera 9 
poco, nadie ha insistida tanto como medios próximos al \ 
Gobiemo y miembros del SPD en la falta de autenticidad 9 
del documento. La pretensión de que los medios informati- 9 
vos deben silenciar, informaciones de ese género, porque , 
sería ello en interés del Gobierno, equivale, ni má.s ni me
nos, a una censura de Prensa indirecta. i

I Según informaciones, parece que a Moscú le ha venido* ( 
el caso a pedir de !x)ca. Políticos alemanes de la oposición , 

' afirman tener noticia de que el Kremlin prepara pu’gas en 
í las altas esferas de Berlín oriental. Eslo pondría de mani- • 
. fiesto, una vez más, la ■<soberanía» de que disfruta la Repú- 
' blica Democrática Alemana.

MANAGUA 
oírmoos

IOS pomos 
isisiws oa 
Píoiooisn 
mmoo

MANAGUA. (Efe».—Las autori
dades nicaragüenses han anuncia
do la detención de cuatro indivi
duos que participaron en los pre
parativos y en la ejecución del 
periodista y miembro de la opo
sición nicaragüense Pedro Joaquín 
Chamorro Cardenal, director del 
periódico “La Prensa”.

El informe oficial dice que los 
detenidos son: Domingo Acevedo 
Chavarria. Silvio Peña Rivas, Ha
rold Cedeno y Silvio Vega Zúñica. 
Las autoridades indicaron que ha
bían sido ocupados a los deteni
dos una de las escopetas con que 
se cometió el asesinato y tres ve
hículos que fueron utilizados pa
ra acabar con la vida del perio
dista.

Por otra parte, se ha sabido 
hoy en Managua —^y ninguna 
autoridad se ha atrevido a des
mentir la noticia— que existe una 
prohibición de que ciudadanos de 
origen cubano, con negocios en 
Managua, abandonen el país.

A TORTA LIMPIA

fíi/£is/i 0[

somos so/r/m

Durante las nueve semanas de paro, 1D3 personas 
murieron en incendios

LONDRES. (PYRESA . — El 
i;róximo lunes, tras nueve se
manas en huelga, se reincorpo
rarán al trabajo los 43.(XK) bom
beros del Reino Unido, en vir
tud de una votación celebrada 
entre sus líderes sindicales, cu
ya decisión de reintegrarse al 
trabajo fue contestada por 
unos 5(X) bomberos, que tras 
pedir la dimisión del presiden
te de la Unión Sindical, la em
prendieron con el líder esco
cés William Millar, que tuvo 
que ser hospitalizado.

A pesar de la fuerte vigilan
cia policial, la reunión finalizó 
a torta limpia, necesitando cui
dados médicos más de 15 ofi- 
cíades y 23 bomberos. Los kici- 
dentes comenzaron cuando el 
presidente de la Unión (en es
te oaso también secretario ge
neral), Terry Parry, cornunicó 
el resultado de la votación, y

los bomberos congregados a la 
entrada comenzaron a lanzar 
calderillas y gritar “Judas, Ju
das”, a su presidente. A la sa
lida de los delegados los insul
tos se recrudecieron y la hud- 
ca finalizó en medio de una 
batalla campal.

Desde el comienzo del paro 
a pesar de las precauciones y 
de las llamadas oficiales a la 
tema de medidas cautelares, 
fallecieron 103 personas en in
cendios, se produjeron más 
de 600 heridos, y el Ejército 
que cubrió el servicio tiene 
c.ue lamentar asimismo 63 he
ridos, la mayoría por síntomas 
de asfixia. Sólo en Londres, 100 
bx>mbcros pidieron la liquida
ción en el transcurso de la 
huelga, y todo ello —como de
cían hoy los belicosos manifes
tantes— “para acabar tragando 
el 10 por 100 que ofrece el 
Gcbiemo”.

Hoy podría informar a ¡anos

Soares llegó a un acuerdo con 
el Centro Democrático Social

LISBOA. (PYRESA).—Mario Soares, que se 
está recuperando del fuerte ataque de gripe, 
se encontrará posiblemente hoy con el Presi
dente Ramalho Eanes para informarle sobre el 
resultado de las conversaciones que, casi con 
certeza, puede aventurar como resultado tangi
ble un acuerdo entre el PS y el CDS. Los ru
mores han aparecido nuevamente en Lisboa, 
insistiendo con vigor en la posible nominación 
de ún viceprimer ministro, que podría ser el 
coronel Firmino Miguel o el socialista Almeida 
Santos, actual Ministro de Justicia.

Respecto a los posible.s democristianos en 
el Gobiem<a, se ha insistido en el ingreso de

Am.aro da Costa, vicepresidente del CDS, y 
Víctor de Sa Machado, los que ingresarían 
mo «personalidades» y no como miembros del 
partido.

El secretario comunista, Alvaro Cunhal, amb 
noró sus presiones sobre el PS en la tarde de 
ayer, cuando en una conferencia de Prensa 
mitif) ’a posibilidad de un acuerdo con el PS, 
a pesar de que éste pueda formar (.'obie^ 
con el CDS. «Se han hecho progresos muy irn- 
portantes en relación a los problemas esenciæ 
les, pero existen aún una serie de dificultades 
respecto a otros», ha dicho el líder comunista.

UN FORMIDABLE TRIUNFO ESPACIAL

Tres naves soviéticas se
ensamblaron en pleno vuelo

MOSCU. (Efe»—Cuatro jubilo
so.'^ cosmonautas brindaron, mien
tras navegaban por los vastos ea- 
ïjiicios siderales, con jugo de ce
rezas y triples “hurras”, después 
dt la triunfante y dificilísima ope
ración del triple ensamblaje de 
otras tantas astronaves en plena 
inmensidad del cosmos. Este tri
ple empalm^ espacial ha marca- 
di una especie de piedra miliar 
en la exploración soviética del 
eípacin sideral.

Los tripulantes de la cápsula 
‘ Soyuz 26”, teniente coronel Vla
dimir Janibekov, y el ingeniero 
civil Oleg Makarov, consiguieron 
realizar un perfecto acoplamiento 
de su vehículo con la “Salyut VI”, 
t las 14,06 (g.m.t.) del miércoles. 
A aquéllos se les unieron los cos
monautas teniente coronel Yuri 

Romanenko y Georgy Grechko, 
que navegaban a bordo de-la es
tación orbital “Solyut” desde el 
11 de diciembre, para una reu
nión espacial de fraternidad, en 
la que había de todo, excepto 
vodka, precisamente.

Ha sido la primera vez en la 
historia que tres aeronaves side
rales —las dos cápsulas “Soyuz” 
y la estación espacial— se hayan 
ensamblado en pleno vuelo, a cen
tenares de millas del planeta Tie
rra. Obviamente, tal consecución 
constituye un triunfo colosal del 
esfuerzo y de la inteligencia hu
manas, así como d? la técnica.

Por otra parte, Sg ha señalado 
en medios diplomáticos de Mos
cú que muchos experto.s occiden
tales creen que quizá haya em
pezado un gran proyecto de vue

los tripulados por parte de la 
URSS, el cual, posiblemente, se 
desarrollará durante todo el año 
i-ecién comenzado. Por ahora, se 
.sabe que Janibekov y Makarov 
sólo permanecerán a bordo duran
te cinco días; pasados éstos, regre
sarán a la Tierra. Konstantin 
Feoktistov, piloto - cosmonauta 
asignado a la tripulación del con
trol de Tierra, ha declarado que 
el ensamblaje ha probado que es 
perfectamente posible continuar 
aprovisionando a los cosmonau
tas que viajan a bordo de la 
“Salyut”.

El hecho de que la estación esté 
equipada con dos unidades de 
acoplamiento dobla prácticamente 
su eficacia, ha afirmado el piloto- 
cosmonauta Feoktistov en el cur
ro de una entrevista.

Quince naciones firman el acuerdo para 
la limitación de las técnicas nucleares
WASHINGTON. (EíeJ.—Han sido aprobadas las líneas maestras ée 

un tratado para limitar la excesiva divulgación de la tecnología au 
clear, se informó ayer en Washington.

El acuerdo -ha sido firmado por notas separadas enviadas a 
Agencia Internacional Atómica por quince naciones que en la actu 
dad poseen experiencia en esta materia.

Se añade que el espíritu de este acuerdo, sin llegar a represen 
un avance decisivo en la cuestión del desarme, limitará considera 
mente la transferencia de tecnologías muy delicadas y al mismo tiem
po establecerá las bases para futuras nuevas cortapisas en este pr®' 
blema.

BOLIVIA

[I erm proroi emomn 
I u porsiorm

LA PAZ. (Efe). — El general Juan Pereda Asbun acepto ayer 
propuesta candidatura a la presidencia de la República de 
pidió su retirada de la Comandancia de la Fuerza Aérea para P* 
cipar en las elecciones de julio. , gj

El general Pereda había sido “proyectado” a la campaña 
por el propio Presidente Banzer cuando éste se inhibió de las P 
maciones que le hacían sus partidarios.
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NUMEROSAS CARRETERAS CORTADAS

X* À.

media ESPANA BAJO EA NIEVE

mmsr/i p^bio n-o^r^m
Desde ayer, una 
ticularnienie en 
soportó durante

óla de frío y nieve está causaando estragos en la mitad norte del país, par
las carreteras. En la foto, la ciudad de Burgos tras la intensa nevada que 
muchas horas. El estado de las carreteras, según información de última hora.

es el siguiente: Entre las pro \dncias de Alava y Burgos cortada, pudiéndose circular de M^a- 
drid a Sargos por la N-1 .on extremas precauciones. Madrid-La Coruña, en Piedrafita de Ce~ 
breros. Zaragoza-Valencia, en Paniza, Soria-Pampiona, en El Madero. Soria-Logroño, en Pique
ras. En toda la zona Norte es necesario

ellas puestas, informa la
el uso de cadenas, siendo difícil aún circular 
Dirección Gener.al de Carreteras.

con CIUDAD DEL VATICANO—El Ministro israelí de Asuntos 
Exteriores, Moshe Dayan, saluda a Su Santidad el Papa Pa
blo VI a su llegada ai estudio papal, donde mantuvieron ayer 

una reunión.—íTelefoto Cifra Gráfica Upi.)

’*^1

MMSBOlOr,
ni lU/iomo

Madrid.—EI dirigente de la
Comunidad. 
Mansholdt, 
Mansholdt", 
lerenda dee 

en un

Europea. Sicco 
autor del "Plan 
durante la con- 
Prensa qtie cele- 
}u)tel madrileño.

•Foto Cifra Gráfica

Las mujeres peor

i
■W’

3^

vestidas del mundo

X

Mr. Blacwell. De izquterda a derecha 
de 1977), Linda Ronstadt

HoUv^^’ood,diseñador deel____ _______ __  ___ mujeres «peor vestidas», según
V de arriba abajo: Anita Brvant (foto de J977Í, Marie usmond ,— --- - yn-7-^i n
(foto de 1977), Diane Keaton (foto de 1977), Chris Evert (foto de 1974), Dollv Parlon (foto de 1977), Charo Baeza (foto de 19, 3), 

Dvan Cannon (foto de 1976) y Tarrah Fa\vcett-M ajor.s (foto de 1977).—(Telefoto Cifra Grahca-Upi.)

.HOLLYWOOD.—Las diez foto de 1977), Margaret Trudeau (foto
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QŒH
comzo £1 como 

OF M/mos
Reorganización de la F. O. P. y 

revisión de las cuotas de la Seguridad

Social, entre los temas

(MADRID. (Cifra). — A las 

’ once menos cuarto de esta ma- 
ñaña ha comenzado, en el Pa-

1 lacio de La Moncloa. el Con
sejo de Ministros, que preside 
Adolfo Suárez.

, En esta nueva reunión del 
Gabinete, a la que asisten to
dos los miembros que lo in-

tegran, se estudiarán, como te
mas más importantes, la reor
ganización de las Fuerzas del 
Orden Público y la revisión de 
las cuotas de la Seguridad So
cial. Asimismo, el Consejo de 
Ministros conocerá un amplio 
informe, presentado por el Mi
nistro del Interior, sobre Or
den Público.

Dayan regresó 
a Tel Aviv

TEL AVIV. (Efe).—El Ministro israelí de Asuntos Exteriores, 
Moshe Dayan, ha regresado en la mañana de hoy, tras su visita 
oficial a Italia. Manifestó a su llegada que el Vaticano no le ha
bía formulado demandas específicas acerca del «statutos» de 
Jerusalén. «Hablamos en términos .generales, sin detalles especí
ficos», expuso Dayan al referirse a su entrevista con <•! Papa. Y 
añadió que no existieron diferencias entre los puntos de vista de 
Israel e Italia en lo que se refiere a la solución del problema pa
lestino y tampoco en cuanto a la actitud hacia la Organizaciórf, 
para la Liberación de Palestina (OLP).

LLAMAMIENTO
ROMA. (Efe).—El Ministro israelí de Asuntos Exteriores, 

Moshe Dayan, hizo anoche un llamamiento a Siria, Líbano, Jor
dania y a ios palestinos para que se adhieran a las actualçs nego
ciaciones de paz de Oriente Medio.

«Por primera vez en treinta años hay negociaciones de paz 
en Oriente Medio» dijo a los periodistas en una conferencia de 
Prensa celebrada al finalizar una visita de cuatro días a Italia.

«Todos debemos, v vosotros también, pedir a los otros paí
ses árabes en conficto con Israel —Siria, Líbano, Jornadia v los 
palestinos—que se unan a las negociaciones en Jerusalén, El Cai
ro, Damasco, Amman o en cualquier parte», declaró Dayan.

El Ministro israelí de Asuntos Exteriores regresó a Israel 
anoche para disponer reuniones con Egipto y los Estados Uni
dos, el próximo lunes, mediante una Comisión política, con vista 
a la nueva fase de conversaciones entre Israel y Egipto.

Hussein, a parlamentarios U. S. A.

“la intransigencia de
Israel ha cerrado las 
puertas de la par”
AMMAN. (Efe).—«L.a intransigencia de Israel ha cerrado las 

puertas a la paz», declaró anoche el Rev Hussein a una delega
ción de parlamentarios norteamericanos que actualmente efec
túa una visita oficial a Jordania.

El Soberano jordano, expresando su «profunda inquietud» 
ante la situación en Oriente Medio, afirmó que Israel «no había 
hecho prueba de buena voluntad en respuesta a la iniciativa del 
Presidente Sadat ». «Creando nuevas colonias no se obra para la 
paz», añadió Hussein.

Por otra parte, el Monarca reiteró ante los parlamentarios 
norteamericanos, dirigidos por Clement Zablocki, presidente de 
la Comisión de Relaciones Internacionales en la Cámara de Re- 
ixesentantes, las dos condiciones que. según Jordania, deben 
servir de base para negociaciones fructíferas en favor de la paz: 
Primera, retirada israelí de todos los territorios ocupados; se- 
gtoida, derecho del pueblo palestino a la autodeterminación.

A la pregunta sobre las relaciones que el Reino jordano po
dría .mantener con un eventual Estado palestino, el Rey Hussein 
manifestó: «Aceptaremos las relaciones que los mismos palesti
nos en libertad escogerán.»

I I

I Funeral por el inspedor j

I de Polltía muerto en j

Pamplona
•i PAMPLONA. (PYRESA,)—Hoy, a las doce áel mediodía, en 5 
? la iglesia parroquial de San Miguel, de Pamplona, se ha cele- 
> brado el funeral «corpore in sepulto» del inspector de Policía, 5 
í don José Manuel Baena Martín, muerto en el enfrentamiento j 
i con presuntos activistas de El A. Durante el día de ayer no se < 

produjo ningún incidente en la capital pamplónica —según in- < 
; formaron a PYRESA fuentes cercanas a la Comisaría—, aunque I 
■= fueron aumentadas las medidas de seguridad tanto en la capital ;• 
? como en carreteras de la provincia y provincias limítrofes. Se 5 
> han recibido en el Gobierno Civil, donde se instaló la capilla 5 
í ardiente del tuncionaiio muerto en acto de servicio, multitud Ç 
;; de testmionios de pesar de toda España. i

5 FUNERALES POR l.O.S «ETARRAS» MUERTOS ¡
•; Por la tarde, a '.as cuatro y media, se celebrará el funeral =’ 

y entierro de Ceferino Sarasola Arregui. El .acto religioso tendrá < 
i lugar en la iglesia parroquial de Alzaga, de uonde era natural 
? el presunto activista. A las siete de la tarde, en la iglesia parro- ;• 
j quial de Villafranca de Ordizia, se rezará el funeral por el alma :• 
í del presunto activista de ETA Mariano Pérez Villastre Churruca 
¿ PESAME DE LOS REYES J
: MADRID. (Cifra.)—El ¡eíe de la Casa Real se ha dirigido :• 

al ministro del Interior para trasladar el deseo de Sus xMajesta- 1 
i des los Reyes de que transmita su más sentido pésame a la < 

familia del inspector don Juan Manuel Baena Martín, muerto = 
; en cumplimiento de su deber, según informó a «Cifra» un por- í 
? tavoz del Ministerio. 5

í Cesa el Rector de la Universidad 

de Alcalá
; MADRID. (Cifra».—José María del Moral Pérez de Zaya í
> ce.sa como rector de la Universidad Laboral de Alcalá de 
I Henares. ;

Así lo dispone una Orden del Ministerio de Sanidad y < 
•; Seguridad Social de fecha 21 de diciembre, que hoy pu- : 
; blica el «Boletín Oficial del Estado». ;•
; Otra Orden del mismo Departamento, también publica- :■ 
> da hoy, nombra subdirector del Instituto de Estudios de < 
■: Sanidad y Seguridad Social a José Martínez Estrada, que 
-= hasta fecha reciente fue presidente del Consejo de Admi- í; 
¿ nistración del Instituto Nacional de Previsión, f 

i Un policía, a juicio como presunto i 

violador de la hermana

de ^T1 Rubio”
; LAS PALMAS. (Cifra).—El próximo día 23 se iniciará en ;• 
> la Audiencia Provincial de Las Palmas el juicio seguido :• 
i contra un inspector de Policía por la supuesta violación de :• 

la hermana del delincuente canario Angel Cabrera «El Ru- í 
í bio». >
.= A raíz del secuestro del industrial canario Eufemiano 
? Fuentes, la familia de «El Rubio» fue llamada a declarar í 
í en numerosas ocasiones. En una de ellas, la hermana de :■ 
í .Angel, Rosario Cabrera, presentó denuncia por violación í 
■: contra el inspector de Policía, José Manuel Carballo, que < 
-• actualmente se encuentra dado de baja en el Cuerpo. ; 
? Rosario afirma que. atemorizada por los momentos ten- :■ 
; sos que vivía como consecuencia de la implicación de su :■ 
í hermano en el secuestro y muerte de Eufemiano Fuentes, í 
;; tuvo que acudir al apartamento del policía, donde fue í 
: violada. :•

Por su parte, el policía mantiene que no violó a la her- i 
; mana de «El Rubio», que en aquel momento contaba con :• 
í 18 años.
í En un informe del juez que instruyó expediente discj- î 
i plinario, se dice que el ex policía «tiene un temperamento j 
> un tanto erótico, adoleciendo de una gran obsesión sexual ;• 

y que carece de .autodominio de sus pasiones». ;■ 
í El señor Carballo sostiene en su defensa que los hechos | 
i no son constitutivos de delito, pues no está acreditada la < 
•; honestidad de la denunciante, ya que, según el policía acu- ; 
; sado, ella había manifestado flue mantenía relaciones se- 5 
.i xuales con su propio hermano desde los años. i’
é El fiscal solicita para Carballo la pena de ocho años, j 
|d mientras que la acusación privada pide 18. i;

Preparación 
de un 

anteproyecto 
de ley 

de 
iibertad 
religiosa
MADRID. (Cifra). — Esta 

tarde se celebrará en el 
Ministerio de Justicia la 
primera reunión de repre
sentantes de las diferentes 
iglesias evangélicas.

En esta reunión, que es
tará presidida por el direc
tor general de Asuntos 
Eclesiásticos. Eduardo Zu- 
lueta Dato, se establecerá 
una agenda de trabajo pa
ra futuras reuniones, de 
cara a la preparación de 
un anteproyecto de ley de 
libertad religiosa.

A este primer contacto 
asistirán representantes de 
la Iglesia Católica, de los 
adventistas, evangélicos, is
raelitas, mormones, musul
manes, testigos de Jehová, 
etc. También lo harán re
presentantes de los Minis
terios del Interior, Educa
ción, Cultura y Asuntos 
Exteriores, además del se
ñor Zulueta Dato.

En medios próximos al 
Ministerio de Justicia se 
cree que la futura ley so- 
'bre libetrtad religiosa se 
debatirá en las Cortes tras 
la aprobación de la Cons
titución, aunque esta con
temple determinados princi
pios al respecto.

LA BOLSA
INFORMACION FACILITADA 
POR EL BANCO DE CASTILLA

Banco Popular Español, 209: 
de Andalucía, 418; de Bilbao, 
272 —2; Central, 349 —3; Esp» 
ñol de Crédito, 219 —2; Exte
rior de España, 276; Hispano 
Americano, 208; de Santander» 
fSS; Urquijo, 236; de Vizcaya, 
210; Zaragozano, 290.

Fecsa, 68,5 —0,5; Hidroeléc
trica del Cantábrico, 76; Hidt^ 
eléctrica Española, 75 -1-1; 
duero, 86,5 +0,25; Unión El^ 
trica, 67 +0,75; Sevillana * 
Electricidad, 69 +0,25.

Ebro, Azúcares y Alcoholes» 
296; Dragados y ConstrucciO" 
nes, 228 +3; Portland 
rrivas, 129 +6; Vallchermo^; 
12C +1; Ponferrada, 95 
Unión Explosivos Río 
108 -3,5; Española de 
leos, 190 +4.

Sniace, 36; Campsa, 236; 
lefónica Nacional, 85,75 4^’ 
La Unión y el Fénix, 330; POP^ 
lar de Inversiones, 108 +3.

DurovaJor 1, 219,56 -0»®’’ 
Eurovalor 2, 266,53 +0,20.

DERECHOS.—Banco de F» 
mentó, 147 —2.
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SEGUN LAS ULTIMAS ENCUESTAS

LOS ALEMANES SE VUELVEN 
MAS CONSERVADORES

La gente se ha vuelto ñus 
epcísta, conservadora y religuj- 
sa. Este sería *1 resultado «del 
niayor sondeo de opinión y de 
vida» hasta ahcra jamás efec- 
toado en la República Federd 
Alemana.

Un sondeo que llevó de octu
bre 1976 a mayo 1977 a la Agen
cia de Frankfurt, Leo Burnett, 
y al Instituto 1res. de Dússel 
dorf. Encuestados: 6.200 ciudíi- 
danos alemanes.

• SORPRESAS 
POR rOOAS PARTES

A empezar por la Iglesia. De 
pronto ha adquirido una impor
tancia seria en la vida de los 
creyentes que, a la \ez y por 
vibrante paradoja, fallan mas 

que antes en el amor proresio- 
nal al prójimo.

Y a seguir por los niños. Va
rias veces hemos escrito desde 
las orillas del Rhin y desde las 
de otros ríos europeos y ameri
canos, la ojeriza que se ha co 
g do a los niños: hambre, que
maduras, palo i, hasta la muer
te. Las cosas han mejorado, pu
ro poco, sólo e. 67 por l .9 de 
las mujeres y el 5o por 109 de 
los hombres quieren .a los nino'.

\ a terminar de momento, 
con los emigrantes. Que la xeno- 
febia ha sido siempre una do
lencia germana y que Alemania 
nunca ha sido, precisamente, un 
Ponto Euxino (el que recibe 
b en a los huéspedes), es sabido. 
El 40 por 100 de los alemanes 
(6 por 100 más que en 1975) 
quieren enviar a los emigrantes 
a su tierra de partida.

• MEJOR
SER CONSERVADORES

Los resultados del sondeo de 
opinión marean tres direcciones 
con claras señalizaciones. La 
primera, consirvadurismo.

Y es que el paro, el deterioro 
político, el terrorismo callejero, 
el miedo al asesinato, al robo, 
a la crisis económica, el miedo 
difuso p?ro real levan 
h do en la -.toblacion germana 

un suspiro por «die guten alten 
Zeiten» o los hermosos tiempos 
idos.

F.l 43 por 100 de las mujeres 
y el 21 por 100 de los hombres 
miran ya atrás con nostalgia 
Entre otras cosas, porque los 
tiempos pasados eran más ricos 
de humanismo, de sentimientos. 
El cerebral teutón lleva, bajo 
su fría y cuadrada cabeza, un 
corazón redondo y sentimental

Ahora mismo el 56 por 109 de 
las mujeres y el 43 por 100 de 
los hombres piensan intrépida
mente que el corazón es mejor 
consejero que ia cabeza, puesto 
que la historia de la cabeza es, 
en muchas páginas, la historia 
de las melonadas o, en el me 
jor de los casos, de las cabezo
nadas. ¿Peligro de otro roma.i- 

ticismo a la vista? ¡No fue tan 
malo el romanticismo como sus 
biógrafos lo han historiado! El 
30 por 100 de los hombres y el 
31 por 100 de las mujeres de
searían libertad política para en
tonar la p r .) h i b i d a estrof a 
(■Deutschland, Deutschland uber 
al'es».

Tras la guerra se dijo oficial
mente a todos los ciudadano-, 
alemanes que construirían una 
democracia modélica, un «made 
in Germany» para la expoita
cón. Pero a poco, dicen, desde 
los ribazos de la política, el ar
te, la doceuc’a, la intelectuali
dad..., brincaron sus exix)nentes

KL£SM COBRA CSPC-- 
CIAL IMPORTANCIA

sobre la carroza de la democre- 
cia y la asaltaron.

• EL MIEDO
Y LAS CAMPANAS

Hace unas pocas semana.s que 
la doctora Noelle-Neurnann pre
sentó en Bonn el Anuario de 
Allensbach sobre la Dcmoscopia 
para 1977. Y di|o que k. pobla
ción alemana padece de angus
tia, «un peculiar abatimienUi del 

hombre que ataca incluso a la 
generación de los 16 a los 29 
aros».

Hace diez años, los alemanes 
decían que «la vida se pone ca
da día más difícil». Lo decía 
un 39 por 100; hoy, en cambio, 
lo dice un 63 por 100. Y el 41 
por 100 de ios aue todavía no 
han cumplido los treinta años, 
dice que tiene «miedo ante el 
futuro».

Entonces, la búsqueda de 
orientación. Orientación y pun
tes de apoyo y referencia, i’ero 
no donde Ies dice el materia
lismo, el hedonismo, el secula- 
rismo y otros «ismos» de mala 
caladura, sino el «al di lá», que 
dicen los italianos; los alema
nes, «jenseits-). En los valores 
del «más allá».

El cuarenta 
por ciento 
quieren ex
pulsar a los 
emigrantes

La encuesta sociológica hace 
también la correspondiente pre
gunta religiosa. Y la respuesta 
del 46 por 100 de las mujeres 
y del 39 por 100 de los hombres 
es:

—No se debe vivir só'.o para 
ei hoy; hay que pensar también 
er la eternidad.

Hay toda una esperanza flore 
cida de los valores religiosos. 
Una espera, por necesidad v per 
desilusión, dos vacío y por estar 
de vuelta, en que las religiones 
informen, ñor hn, de un sentido 
distinto, pl-;no y superior de e.-; 
ta vida. Así se explicaría la cre
cida que experimenta la asisten

cia al templo, en ésta y en toda.; 
las naciones. Es un fenómeno 
que ha salido ya de ojo a los 
sociólogos.

Posible que la explicación esté 
donde casi siempre estuvo: en 
el miedo. Cuando el condenado 
podía, corría y se refugiaba en 
sagrado. Cuando Eutropio el 
prepotente de Constantinopla, se 
A iu en las últimas, corrió a re
fugiarse en el templo, que ha
bía evitado, de Santa Sofía

Cuando el hombre tiene m’^do, 
se refugia en sagrado.

Queda a la responsabi’id.ad de 
las Iglesia.; y, sobre todo, a la 
auténtica imaginación de s"s 
hombres sin aventurarisinos, ha
cer que inte ese lo que inte’esa 
poco. El 19 por 100 de las niu 
jeres aleman.i.s y el 29 por hO 
de los hombres dicen que «di-.* 
Ruche passt nicht in unserc 
7eit» (la Iglesia no va con nues
tro tiempo). Tal vez sean su,s 
hombres, y no la Iglesia los que 
no van.

Las sociedades, lo.s pueblo.;, 
las gentes ., sue’en ser si.-mDre 
n'ucho más maduros, más p-o- 
gresístas, que sus políticos, in 
telectuales c inte lectualoides 
— por ejemplo, en España— por
que, en lo trascendental, en ' -s 
valores incondicionales, e s t .» n 
siempre de vuelta. A veces, cn- 
mo en Alemania, como en Es
paña ahora, el frenazo y mar 
cha atrá.s es progreso. España 
atrocharía..., si la dejaran ir 
quienes la llevan.

ALBERI O A. TORRES

*3-1-1978 PógiiAQ 17

SGCB2021



LLEGO GOMO SUSTITUTO DE LANDABURU

LEON: "Ue eUSTA MAS JUCAK DE CíUTRO- 
CAMPISTA Y ESPERO VOIVIR AHI"

VEINTIDOS AÑOS Y MUCHO 
CAMINO POR DELANTE

"MI META IHMIDIATA IS AflAHZARMl 
COMO TITULAR Y SEGUIR EN EL CQUIPO"

Llegó como posible sustituto clr 
Chus Landaburu, para la parcela 
central. En aquellos meses en los 
que el traspaso del centrocampis- 
ta se daba ya como seguro, la Di 
rectiva se apresuró a hacer pú 
blico el fichaje de Vicente León, 
figura indiscutible del Zamora y 
pieza codiciada de varios equi
pos. El zamorano no pudo in
corporarse inmediatamente a la 
disciplina del club blanquivioleta, 
porque sus obligaciones estudian
tiles no se lo permitieron, pero 
sí acudía cada semana al Esta 
dio, para participar en los parti
dos de los jueves, y en ellos de
jaba constancia de sus posibilida
des. Luego las cosas han camoia 
do un tanto, puesto que León, es 
cierto, es titular prácticamente 
desde el comienzo de la tempo
rada; pero, salvo en los primeros 
encuentros, donde ha cogido car 
ta de naturaleza ha sido, no en 
el centro del campo o en la me
dia punta, como se esperaba, sino 
en el lateral de la zaga, confir
mándose así las previsiones que 
uno de los técnicos blanquiviole
tas —Femando Redondo— adelan 
taba desde los primeros contactos 
de este jugador con el equipo del 
estadio de xZorriLia>.

Y resulta que el estar jugando 
en esa demarcación ha sido una 
rotunda sorpresa para León, que, 
de entrada, nos confiesa que, sai- 
vo algunos cuantos partidos y por 
exigencias circunstanciales, en los 
que tuvo que jugar como lateral, 
siempre se había desenvuelto en 
el centro del campo.

—Mi puesto en el Zamora siem
pre fue de centrocampista, salvo 
ccMi Aloy, en que pasé a jugar en 
la media punta.

—Pues cuando se anunció tu fi
chaje aquí se dijo que eras c'. 
sustituto de Landaburu...

—Eso me dijo un periodista, 
apenas llegué; pero ya ven que 
no ha sido así, al menos por el 
momento.

Vicente León Pérez tiene vein
tidós años y prácticamente le 
queda todo por hacer como fut
bolista, aunque su vida la tiene 
también bien encarrilada por otro 
camino, ya que le faltan tan sólo 
tres asignaturas para terminar la 
carrera de Magisterio.

—El caso «*s que, en el centro 
o en la zaga, estás en el equipo 
desde que llegaste.

—Sí, a excepción del primer 
partido en Getafe y desde Pam
plona, en que salió Borja en ^1 
segundo tiempo, estoy en la zaga, 
aunque aquí fue, contra el Jaén, 
el primer partido que jugué en 
tero, en ese puesto.

—¿Dónde te encuentras más a 
gusto, como ’ateral o en el cen
tro del campo?

—Si ahora me dieran a elegir 
me inclinaría por mi antiguo pues 
to; pero éso creo que es lógico, 
puesto que es donde más tiempo 
he estado y lo que conozco me
jor. Pero también me gusta jugar 
de lateral.

—Claro, el caso es jugar...
—No, no es solamente por eso. 

El puesto es bonito y pienso que 
me gustará mucho más a medida 
que vaya dominándolo. Ahora es 
natural que me falte adaptación, 
algo de picardía para los mar
eajes.

—Oficio, en una palabra...
—Sí, efectivamente, y eso es 

algo que se adquiere con los par
tidos, con el tiempo.

—...y que tú esperas adquirir, 
por supuesto. De momento, ¿qué 
diferencias encuentras entre am
bas demarcaciones?

—Como medio hay más libertad 
de acción y tiene que atenderse 
al ataque por lo menos en un 
cincuenta por ciento, mientras 
que en la zaga lo principal es de 
fender, claro, y atacar en un vein- 

te por ciento. Son diferencias im 
portantes, sí, aunque la tenden 
cia en el fútlx>l moderno va hacia 
el jugador completo, que domina 
varios puestos.

AHORA ES DIFICIL HACERSE 
CON UN PUESTO EN El 

CENTRO

Es fácil apreciar una cierta nos
talgia en el tono de León cuando 
habla de su antiguo puesto y ello 
nos da pie para la siguiente pre
gunta.

—^¿Te crees capacitado para ha
certe con un puesto, de centro 
campista, ahora?

—Ahora mismo, no. jxjrque está 
por delante un Borja que está 
jugando muy bien y precisamen
te en esa zona es donde creo que 
hay más cantidad de elementos. 
Sin embargo, no descarto que, en 
un momento dado, si surge la 
oportunidad de volver a actuar 
ahí, pueda loacerme con el puesto.

—¿Cuál es tu objetivo inmedia
to, entonces?

—Mantenerme en el equipo y 
afianzarme como lateral. Ese ei 
el objetivo que, tal como se han 
ido desarrollando los hechos, me 
he marcado para esta campaña.

—¿Y terminar la carrera no en
tra en tus cálculos?

—Sí, claro; pero no es tan fácil. 
Creo que sí es posible compagi
nar estudios y fútbol; pero no se 
puede uno dedicar a los estudios 
con la misma intensidad. Por un 
lado, la preocupación del fútbol, 
y el cansancio también de los en
trenamientos. Pero yo tengo es
peranzas de poder aprobar la.i 
tres asignaturas que me fallan 
dentro de este año. Y eso no sig^ 
nificará el fin de los estudios, 
porque habrá que preparar luego 
las oposiciones.

—Has hablado de cansancio 
¿Qué pasa con tus piernas, aliora?

—Tengo algo de abductores, sí; 
pero ya va desapareciendo. En
treno con más suavidad que los 
demás y a base de masajes y tra
tamiento creo que en breve ha
brá pasado.

—El caso es que se cree que n 
causa de ese cansancio musculai’, 
parece que no rindes a tope. E.n 
ataque, da la sensación de que 
te falta confianza...

—Depende de las consdgnas del 
entrenador. Es que si te vas ale
gremente, luego dejas un hueco 
para el enemigo. Claro que si el 
equipo contrario juega sólo con 
dos puntas y es tu extremo el 
que falta, siempre hay más faci
lidad para irse.

—¿El entrenador no te dice 
nada sobre ésto?

—Lo que dice es que si hay po
sibilidades, las jugadas de ataque 
deben culminarse; es decir, ir 
hasta la misma puerta, si es po
sible.

EL VALLADOLID, 
UNA ESTUPENDA FAMILIA

Vicente León es de Madrid, pero 
lleva desde los doce años en Za

mora y prácticamente se consi 
dera de allí, sobre todo futbolís
ticamente. Hn Zamora está su 
familia y también su novia. Sin 
embargo, y jxtse a la corla dis
tancia, León ro va con frecuen
cia a verles, salvo cuando le auto
rizan expresamente para ello.

—Eso quiere decir que te en
cuentras aquí perfectamente...

—Bueno, las diferencias, en 
cuanto a ambiente entre Vallado- 
lid y Zamora no son grandes, 
aunque, claro está, es una capital 
mayor. Se echa de menos los 
amigos y, por supuesto, la noria; 
pero ya me he adaptado.

Por el momento, Vicente León 
no tiene coche ni piso. El prime 
ro, porque no le hace falta, d? 
momento, aunque posiblemente 
no tarde en adquirirle, y en cuan
to a vivienda, comparte una —pro
piedad de Pérez García, precisa
mente— con Avelino, Cuartero y 
Ocaña.

“YO ESPERO QUE 
REGRESEMOS CON 
ALGO POSITIVO DE 

CASTELLON”
—En Valladolid te _ncuentra.s 

tan a gusto. ¿Y en el Valladolid?
—Mejor todavía. Hay una union 

grande entre todos los compo
nentes de la plantilla, que va en 
aumento a medida que avanza el 
tiempo. No hay problemas con la 
Directiva, ni con el entrenador; 
todo va bien.

—¿También en lo económico?
—Vamos cobrando y nos consta 

que la Directiva hace lo que pue
de, dentro de sus posibilidades.

SORTEO

ATLETICO
ATHLETIC

MADRID. vPYRESA.)—El sorteo correspondiente a los octavos de 
final de Copa, celebrado ayer por la tarde en la sede de la Federad 
Española de Fútbol, arrojó los siguientes resultados:

REAL SOCIEDAD-REAL MADRID
SEVILLA-GIJON
BARCELONA-GETAFE
VALENCiA-TENERIFE
ALAVES ZARAGOZA
BURGOS BETIS 
AT. MADRID-ATH. BILBAO 
CADIZ-LAS PALMAS »

Los partidos de ida se jugarán el próximo miércoles, día 18, y 
de vuelta el 8 de febrero.

No, tampoco eso es un probleiíia 
El dinero es imjiortante, pero no 
es, por ahora, lo que más me 
preocupa.

—Jacquet acaba de decir que h 
segunda vuelta será fabulosa para 
vosotros. ¿Lo crees tú también 
así?

—Yo creo que iivmos a más. El 
comienzo de esta segunda vudta 
no ha podido ser mejor y pan 
mí ese es un dato muy impor
tante. Yo creo que iremos a más, 
porque hemos empezado bien y ei 
equipo esta con fuerza para esta 
segunda vuelta, que es cuando se 
definen los equipios.

En su corta experiencia como 
lateral, León ha encontrado en 
Sebas, el extremo del Oviedo, d 
delantero más difícil de marear 
y, sin embargo, no tuvo probk 
mas frente a Rubial, del Zaraça 
za. Lora o Bio. «Es que cuando 
los rivales que te toca marenr 
tienen fama, parece que se preo 

cupa uno más y luego hay moioí 
pioblcmas de los esperados. De 
todas formas, los delanteros que 
más se mueven son los que te 
plantean má,s problemas para anu 
larles.»

—¿Qué pasará en Castellón?
—Yo espero que regresemos coa 

algo r>ositivo. Si ganamos allí nos 
habremos situado en una posi
ción muy interesante, y a eso 
precisamente es a lo que vamos

A ganar...—P.

DE COPA

DE MADRID-
DE BILBAO
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Méjico espiará a sus rivales
_ MEJICO. (Alfil).—El entrenar 
cor de la seJeoción mejicana 
de fútbol, José Antcnio Roca, 
dijo hoy que una vez que co
nozca el resultado del sorteo 
del Mundial realizará viajes pa
ra observar a los rivales de 
Méjico,

Roca señaló que después ob
servará a otros seleccicúiados 
que podrían ser rivales del 
equipo azteca sá éste llega a 
cuartos de final en el Mundial 
de Argentina.

El timonel del seleccionado 
azteca anunció que para el 
mes proximo su equipo jugará 
dos partidos, uno en Méjico y 
el otro en el extranjero, sin

piccisar aún quiénes serán sus 
rivales.

El próximo martes en la ciu
dad de X-eón, la preselección 
mejicana jugará su segundo 
partido de preparación con vis
tas al Mundial, esta vez contra 
el Grasshoppers de Suiza.

En ese mismo encuentro ha
rá dos cambio.s en relación 
ccn el equipo que jugó el pasa
do martes centra el Levsky 
Spartak, de Bulgaria, al que. 
ganó por tres goles a cero.

En la portería estará García 
Eulfo, en lugar de Pilar Reyes, 
V en la zaga izquierda Ramón 
de la Torre, en sustitución de 
Vázquez Ayala.

El Universitario tratará de ju^ar la haza de la sorpresa para superar la desventaja que teóri
camente le separa del Valladolid.

BALONCESTO

l^añana, un apasionante “derby” local

/Æ E/VCl/F/VrRO Of fxmoicio/v

Orantes volvió a 
perder con Connors

Ufliversitarío y Valladolid, por el triunfo en un
Pocas veces habrá vivido eí 

baloncesto vallisoletano un clima 
de expectación como el que rodea 
al-encuentro C. D. Universitario- 
ValladoJid C. B. de mañana.

El «derby» local de la Segunda 
División constituye un auténtico 
plato fuerte en tomo al cual .se 
daiáu cita los aficionados en la 
que será, supoixmos, la mejoi 
etitrada de la temporada. Y mien 
ttas en la calle va subiendo el 
termómetro del interés,, los do; 
equipos ultiman su puesta a pun
to para este encuentro que, por 
eaciraa del atractivo de la rivali
dad local, tiene una enorme im- 
Partancia para los equipos qu* 
dirigen Mario Pesquera y Pedro 
Zorrozúa, aunque por motivos 
bien diferentes. Mientras el Uní 
versitario precisa el triunfo para 
poder salir de la cola de la clasi
ficación y albergar alguna espe
ranza de salvación, el Valladolid 

MEDINA DEL CAMPO

Campeonato de Cspaña 
de Calgos en Campo

on mucho frío e incluso en 
Kunos momentos con nieve, se 
n corrido en el coto federativo 

® *E1 Chucho», de Medina del 
’’’Po, las tres carreras que que- 

pendientes de correrse ei 
anterior, y que correspondían 

lisamente a tres exentos re- 
Menos animación 

dias anteriores.

un

co-

lí» corrió 
’’’^nto de 3,47.

VI», de Toledo, 
«tro exento de 2,40.

f-Madrid, otro 
de 3,56.

^^alizadas las carrera.®, se pro- 
Ios ^rteo de colleras para 

avos de final, que se cele

precisa los dos puntos en litigio 
para no verse descolgado del gru 
po de favoritos. Tiene, pues, el 
choque una incuestionable impor
tancia en el aspecto deportivo.

A la hora del pronóstico, la 
lógica se inclina por el Valladolid, 
que cuenta con una plantilla más 
sólida y mejores individualidades, 
además de una experiencia supe
rior a la de sus rivales. El con
junto morado es favorito, pero 
ésto no quiere decir que de ante
mano tenga resuelto ei compro
miso, porque también el C.D.U 
tiene su «chance». Mario Pesquen 
fundamenta sus esperanzas en e' 
factor soi-presa y en la capacidad 
de lucha de sus hombres; el Ve- 
lladolid carece de continuidad a 
lo largo de un partido y lo que 
el C.D.U. pretende es aprovechar 
las «horas bajas» para superar la 
diferencia que existe en el plano 
individual. 

brarán los días 14 y 15 de enero, 
quedando .así:

1 .*—«Cary», de Toledo, con «Pal- 
meña II», de Salamanca.

2 ."—«L e o», de Córdoba, con 
«Lupi», de Valladolid.

3 .*—«Morabita III», de Guada
lajara. con «Chica», de Cuenca.

4 ."—«Estrella XXVIII», de Jaén, 
con «Giralda X», de Sevilia.

5 ."—«Mirinda», de Badajoz, co.n 
«Rosquillera II», de Toledo.

6 .*—«Violeta», de Toledo, con 
«Fortuna X», de Sevilla.

7 .*—«Violetera» y «Polaca», am
bas de Toledo.

8 .*—«Camoechana III», de To
ledo con «Bíibona IV», de Valla
dolid.

El corresponsal: J. G. S.

clima de deportividad
En fin, que aunque se recono

cen las mayores posibilidades del 
Valladolid, nadie se atreve a pro
nosticar con rotundidad el desen
lace. Y todo ésto contribuye a in
crementar la expectación y a pres
tar al espectáculo el colorido que 
un encuentro de estas caracterís
ticas debe tener, sin olvidar —ix)r 
supuesto— la deportividad que 
por encima de todo debe impe
rar en la cancha y en las gradas 
La entrañable y íraterna amistad 
del C. D. Universitario y el Va
lladolid debe estar por encima 
del valor de los puntos en litigio 
y después de la lucha en la can
cha todo debe acabar en un abra
zo entre los juzgadores y en una 
ovació.n a vencedores y vencidos 
desde las gradas.

El acontecimiento adelantará en 
media hora su horario habitua', 
ya qtM? comenzará a las ocio en 
lugar de a las ocho y media. Y 
para que todo se quede en casa, 
también los árbitros pertenecen 
al Colegio Vallisoletano; los se
ñores Parra y Requejo serán lo; 
encargados de dirigir el partido.

ORTEGA

Df urn DF iimFA
GRANJA-ESCUELA «JOSE ANTONIO»

Se ponen a la v?nta los dos lotes de heno de alfalfa que 
se relacionan a continuación:

Uno, de unos 200.000 kilogramos de alfalfa de muy bue
na calidad, en la linca «Soto Bajo de Matallana», término 
municipal de Villalba de los Alcores (Valladolid), al precio 
de oferta mínimo de 6,50 pesetas kilogramo.

Otro, situado en la Granja-Escuela «José Antonio», tér
mino municipal de Valladolid, y compuesto de unos 50.000 
kilogramos de heno muy bueno, al precio de oferta míni
mo de 6,50 pesetas kilogramo, y de unos 80.000 kilogramos 
de heno bueno, pero poco fino, al precio de oferta mínimo 
de 5,00 pesetas kilogramo.

Plazo de presentación de ofertas para un lote completo 
o para los dos. hasta el día 18 de enero corriente, en el Ser
vicio Agrario Provincial, Granja-Escuela «José Antonio», 
Valladolid.

ATLANTA (Georgia, EE.UU.). 
(Alfil). — El norteamericano 
Jimmy Connors, reciente ven
cedor deJ Torneo de Maestros 
de tenis, ha vencido aJ español 
Manuel Orantes, ñor dos “sets” 
a cero, en encuentro de exhibi- 
c^ón disputado anoche en At
lanta.

Connors no tuvo problemas ‘ 
para derrotar al granadino, im
poniéndose por 6-3 y 6-4.

El campeón del “Masters” 
había reemplazado en este en
cuentro al argentino Guillermo 
Vilas, que está lesionado.

Otros dos partidos de exhibi- 
con se disputarán hoy, viernes, 
V mañana, sábado, en Indiana 
y Tennessee, respectivamente.
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COMIENZA LA FORMULA 1
lAS PRINCIPAieS ESCUDE- 
RIAS ESTRENAN MODEL OS

MADRID. (Especial para PY- 
liESA, por TH. Gomez Blanco). 
Fl próximo demingo, día 15, 
dará ccip’enzo en Buenos Air^s 
el Campeonato del Mundo de 
Fórmula 1 corre.spondiente a 
1978.

Un año más, los enormes in
tereses ¿el circo del “Gra..d 
Prix” volverán a recorrer los 
c.’rcxiitos más importantes del 
mtmdo buscando la victoria 
cue sólo unos pocos llegaran 
a saborear. Cemo botón de 
muestra de la importítincia que 
está alcanzando esta competi- 
c.ón automovilística cabe seña
lar que, según las últimas es
tadísticas, más de 3.(XX) millo
nes de personas presenciaron 
el año pasado, en directo o por 
television, los diecisiete gran
des premios que componen el 
Cfor^ecnato Mundial de Fór- 
mula" 1. Esto aaToja una me
dia de 180 millones de espec
tadores per cada Gran Premio. 
Como consecuencia de esta di
fusión, las cifras que se bara
jan son altísimas. Lauda ha 
cobrado 100 millones por su 
traspaso de Ferrari a Brahban, 
y Fitipaldi cobrará por seguir 
en Coper Sucar más de 150 
nnllones. A pesar de los enor
mes gastos existentes, las es- 
cuderías más importantes sa
can modelos nuevos todas las 
temporadas, ccnd'ción indis
pensable para mantenerse en 
primera línea. Asimismo, este 
año paiecerán también algunos 
equipos nuevos, como Martini, 
Ealt^ Ambrosio v Williams, que 
conocerán la luz gracias al 
apoyo ce nueves natrocinado- 
res, aue cada vez en mayor nú
mero ven la Fórmul’’. 1 como 
un seperte publicitario de pri
mera línea. Entre los nuevos 
n?ecenas cabe destacar la lle
gada de les ’■^trcX''''’res. cíes 
el nuevo equ’uo W^Vams irá 
patrocinado ñor las Líneas Aé
reas de A^ab-’a Saud’t”, y en 
su presuüuesto de s^r^da ‘^eré 
en princinio “•■lim’t’lo”. En el 
reverso de la menuda, el esna- 
rol Emilio de Villcia ha teni
do que retra‘:ar al G an Pre
mio de Foraña su narti^^-na- 
Ción, al fallarle les patrocina
dores del *’^o '■■nter or. «t’—'-í'-s 
a las anticuadas concepciones 
que existen en nuestro país en 
materia de publicidad.

El nresupu?‘’‘o de V’!lo‘a, 
poco más de diez millones de 
pesetas, ha s’''’o e’^'^^sivo para 
las m«»Tcas españolas que no 
h?r. tejido en event’’ la dtru
sión que ofrece tm Gran Pre
mio.

En la temporal’s ou.? comic"- 
70 V 2 H op-ó s riç] sensacional 
ñchaje de Lauda, que ha sido 
la bemb" infe m^t’va d. ]rs 
uitimo” f'empos en b Fórmu
la 1, hay que destarar, iun’o 
con la llegada de los .leques 
árabes, la aparición de nueve.s 
mode c': las rs^ud^b”*’ ^’e 
prirr^-^^a línea. Tras e’ “ba’’e 
de ñcha.ies” y les cambios de 
mode’os. la s-’u^ción en 1rs 
diferentes equ’pos de Fórmu
la 1 al cern'r^zo de la tempo
rada es la siguiente:

BRABHAM-ALFA ROMEO 
Pilotos:

Niki Lauda y John Watson. 
Modelos:

“Brabham BT 45 C” y “BT 46”.

La llegada al equipo coloca 
a! Brabham entre los favoritos 
üe cara al triunfo. Los motó
les Alfo Romeo sen los más 
potentes de la Fórmula 1, pues 
desarrollan unes 525 CV, pero 
sen también los más frágiles. 
Fn los entrenamientos priva
dos que se ha.n celebrado en 
el circuito francés de Paul Ri
card, Lauda, con el modelo del 
año pasado, consiguió el segun
de- mejor tiempo a dos déci
mas de Hunt.

El BT 46 que debería entrar 
en funcionamiento en Argenti
ne. no estará listo hasta la mi
tad de temperada, pues su 
puesta a punto presenta bas
tantes diñcultades. En cuanto 
a los pilotos, el historial de 
Lauda es de sobra conocido 
V si se adapta a su nueva mon
tura será muy difícil de batir. 
El irlandés Watsen es también 
un hombre de primera línea, 
seguro y muy rápido.

MCLAREN-FORD
Pilotos:

James Hunt y Patrick Tambay. 
Modelos:

“McLaren M-26” y “M-27”,

Tras el bache del año pasado. 
James Hunt vuelve a estar pictó
rico de forma. En Paul Ricard 
marcó con el “M-26” el mejor 
tiempo. Asimismo, seguirán las 
pruebas con el nuevo motor 
“Ford” de magnesio. El nuevo 
modelo “M-27”. dado los extra
ordinarios tiempos que está mar
cando el “M-26”, no será utilizado 
en principio. El segundo piloto, el

Hunt, Andreotti y Reutteman 
darán la batalla a Lauda

LOS PETRODOLARESLLEGAN
francés Tambay, fue la revelación 
del año pasado, y en los entre
namientos de esto.s días ha hecho 
el terCpr mejor tiempo, tras Hunt 
y Lauda.

LOTUS-FORD
Pil-^^s:

Mario Andreotti y Ronnie Pe
tterson.

“Lotus 5fK-7f” y “MK-79”.
T o ^“mno-oda nasada. Marm 

Andreotti, con el “Lotus 78”, fue 
«•t i^omb-“ más ránido sobre la 
pista, y sólo una serie de pro
blemas mocá^'co*: poa-^do ma-cba- 
b-i n-’n-iorp pr) va-'OS g-ande.s pre
mios le privaron de ser campeón 
(-£>1 •T-ii-iHo Pa’-a este año. el “Lo-

79” cp r)r°cori+3 corrr» evo
lución lógica d“l modelo “78”. v 
- T'-d-i puo co bav-j m“iorado. 
corá oi ennb, rnó* -aT-i-do en casi 
todo.® los C'’•cuites Por ot^’a par- 
♦ a. poerpHn ciijapo pnnpiç 

Po+-o»-cnn. p-1 da’-á mueba 

má« garra al eouipo, rvorq pp 
práctica puede ser negativa, pues 

puede dar lugar a roces entre 
los dos pilotos, ambos de prime- 
rísima línea. La mayor experien
cia de Andreotti, el piloto más 
completo de la Fórmula 1, debe 
proporcionar al equipo importan
tes triunfos en esta temporada.

FERRARI
Pilotos:

Carlos Reutteman y Gilíes 
Villeneuve.

Modelos:
“Ferrari 312 T 2” y “312 T 3”.

En principio, y tras la marcha 
de Lauda, las posibilidades de 
‘Fe:rari” en este campeonato han 
bajado algunos puntos. Sin embar
go. la utilización en exclusiva 
(sólo compartida con ‘Renault”) 
de los nuevos neumáticos “Miche
lin”, puede hacer variar mucho 
los pronósticos. Según Lauda, con 
estos neumáticos. Reutteman será 
imbatible. De momento, en la pis
ta de Fiorano, donde se prueban 
los “Ferrari”, el piloto argentino 
ha batido todos los récords de 
Lauda. Si a esto unimos que los 
“Ferrari” son los coches que me
nos rompen, habrá que tener muy 
en cuenta a este equipo.

En cuanto a los pilotos, la valía 
de Reutteman está demostrada. 
Villeneuve, en cambio, tras un as
censo fulgurante, tendrá que con
firmar las posibilidades que 
apunta.

TIRRELL-FORD
Pilotos:

Patrick Depailler y Didier 
Píroni.

Modelo:
“Tjrrell 008”.

Tras el fracaso de los seis rue
das, ‘ Tyrrell” vuelve a los mo
noplazas clásicos. El nuevo “008” 
ha tenido en principio bastantes 

problemas, aunque al final pare- 
Cg que se han resuePo algunos 
de ellos. Como dato curioso, hay 
que decir que el nuevo modelo 
ileva una especie de cerebro elec
trónico, parecido a las cajas ne
gras dg los aviones, que servirá 
para estudiar las reacciones en 
determinadas condiciones. Con la 
marcha de Petterson a “Lotus”, 
Depailler se queda de primer pi
loto. y la joven promesa gala, Di
dier Pironi, como segundo.

WOLF-FORD

Piloto:
Jody Scheckter.

Modelo:
“WR-1”.

Esto r e e 1 ación
del año pasado, no ha anun
ciado ningún modelo nara esta 
temporada. Asimismo tamnoco 
ha estado en las pruebas de 
Paul Ricard Por lo oue su 
rendimiento es una incógnita. 
Lo único seguro es que su pi
loto seguirá siendo Scheckter.

NICKI LAUDA

RENAULT

Piloto;
Jean Pierre Jabouille.

Modelo:
“Renault RS-01 Turbo”.

Es el único equipo que utili
za turbocompresor en Fórmu
la 1. Tras los últimos entrena
mientos, el coche ha mejorado 
mucho, pero todavía tiene que 
evolucionar más para ocupar 
los primeros puestos. Puede 
ser la revelación de 1978.

De los equipos denominados 
modestos, dentro de lo que sig
nifica utilizar este término en 
Fórmula 1, cuando cualquier 
presupuesto de una escudería 
es superior a los 5C millones, 
como mínimo hay muchas co
sas que destacar. Fittipaldi se
guirá en Copersucar, con pocas 
posibilidades de mejorar sus 
resultados. Laffite también con

tinuará con Licier, pero aspi
rando a los primeros puestos 
si la suerte le acomnaña. En 
cuanto a Ensign, Shadow y 
Surtees, no tienen anunciados 
nuevos modelos, pero en cam
bio estrenarán pilotos. Ensing 
contará este año con el italia
no Leoni V el brasileño Ribei
ro. Shadow tendrá a Stuck y 
Regazzoni mientras que Sor
tees alineará al i n a g o t a ble 
Brambilla, que a sus 41 años 
sigue siendo el piloto más vie
jo y al mismo tiempo má; 
combativo de la Fórmula 1, lo 
que a menudo le cuesta serios 
accidentes. Junto a Brambilla 
saldrá también el joven inglés 
Rupert Keegan una de las jó
venes promesas del automovi
lismo mundial.

De los nuevos equipos, hav 
que destacar al Saudia-Wi- 
lliams. El nuevo coche ha ob
tenido buenos resultados en 
las primeras pruebas. Su pilo
to será Alan Jones y el presu
puesto que los jeques árabes 

tienen previsto es ilimitado, lo 
que sin duda hará que el equi* 
po obtenga buenos resultados. 
El nuevo Martini que pilotará 
Amoux es una incógnita, aun
que la marca francesa no se 
caracteriza precisam ente por 
sus fracasos. Si saca un mode
lo, seguro que será competiti
vo. También se desconocen l?.s 
posibilidades del nuevo Am- 
brossio, que tendrá como pilo
tos a Ricardo Patrese y Gun
nar Nilsson.

En resumen y como se puede 
ver, la Fórmula 1 está más .ani
mada que nunca. La crisis eco
nómica no parece afectar a las 
escuderías, que este año, en 
mayor número que nunca, acu
den a disputar el Campeonato 
del Mundo más importante de 
la especialidad. .A medida que 
avance la temporada se irán 
viendo las posibilidades reales 
de cada equipo.

LOS GRANDES PREMIOS
DEL AÑO 1978

15 de enero; Gran Premio de 
Areentina. Buenos Aires.

29 de enere: Gran Premio de 
Brasil. Río de Janeiro.

4 de marzo: Gran Premio de 
Sudáfrica. Kvalami.

2 de abril: Gran Premio de 
EE. UU.-Oeste. l ong Beach.

16 de abril: Gran Premio de 
Janón. Fuji.

7 de mavo' Gran Premio de 
Monaco, en Mónaco.

21 de mavo- Gran Premio de 
Bélgica. Zolder.

4 de junio’ Gran Premio de 
F®nnña, en el Circuito del Jæ 
rama.

18 de junio: Gran Premio de 
Suecia, en Anderstorn.

2 de julio: Gran Premio de 
Francia. Paul Ricard.

16 de julio: Gran Premio de 
Inglaterra. Brands Hatch.

10 de julio: Gran Premio de 
Alemania. Hockenheim.

13 de agosto: Gran Premid 
de Austria. Zeltweg.

27 de agosto: Gran Preinv 
de Holanda. Zandvoort.

10 de septiembre: Gran Prc* 
mió de Italia Monza.

1 de octubre: Gran 
de EE. Llf.-Este. Watkins Glei^

8 de octubre: Gran Pren” 
de Canadá. Mosport.
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aaGomsjïw
Bocio Dúrcal tiene 

para trabajar en
problemas ¡ Hoy tomfenza sus sesiones
Méjico ei Jluia fie Cine

MEJICO. (Efe).—Un empre
sario local amenazó ayer con 
impedir que la pare ja artística 
ccjnpuesta por Rocío Dúrcal y 
sv esposo Junior actúen en 
Méjico.

Antonio Basurto precisó que 
el citado matrimonio le debe 
casi 500.000 pesos (más de un 
millón y medio de pesetas), y 
que mientras no le paguen esa 
deuda “no podrán volver a 
trabajar aquí”.

Según Basurto, la deuda da- 
la del año pasado, cuando con
trató a la pareja para una se
ne ce actuaciones en Méjico 
cue no tuvieron el éxito espe
rado.

Agregó que, temiendo un fra
caso mayor, Rocío Dúrcal se 
fingió enferma para cancelar 
cl contrato correspondiente y, 
más aún, afirmó que el empre
sario le debía dinero para evi
tar continuar sus actuaciones.

“Si no me pagan, jamás vol
verán a trabajar en Méjico”,

CARRION
HOY - 5, 7,45 y 10,15

MARTY FELDMAN 
Arrolla todas las carca
jadas en su último éxito 

cómico
MI “BELLO”
LEGIONARIO

Color, con Ann Margreet, 
Michael York y Peter 

Ustinov
(Mayores de 14 años y 

menores)

puntualizó Basurto, quien afir- 
mô que el juicio por incumpli
miento de contrato fue ganado 
por él.

“Es muv posible, finalizó, que 
mi abogado pueda cobrar la 
deuda a la casa grabadora que 
los representa en Méjico, ya 
que según sé, las grabaciones 
de Rocío se están vendiendo

muy bien por eJ momento en 
nuestro país.”

El matrimonio Dúrcal-Junior 
anunció recientemente una gi
ra por Méjico, en la cual tienen 
esperanzas de obtener el dine
ro suficiente para pagar deudas 
contraídas con el fisco espa
ñol.

Con un ciclo dedicado a Hitchcock
Hoy, viernes, da comienzo el 

ciclo que el cine-club Aula de Ci
ne del Ateneo dedica al gran di 
rector de origen británico, nacio
nalizado ñor teamericano, Alfred 
Hitchcock, con la proyección de 
la película «Frenesí».

Hitchcock, especializado en pe
lículas policíacas y de intriga, es 
el gran maestro que introdujo 
una nueva dimensión psicológica 
ert el género policiaco. Dentro de 
su filmografia es precisameiite

«Frenesí» una de las más típicas, 
aunque no de las más vistas, lo 
que da un gran aliciente a este 
programa. La presentación de la 
obra correrá a cargo del director 
del cine-club y secretario de la 
Cátedra de Cine de la Universi
dad, don Cándido Fernández.

Dada la extensión de la pelicu 
la, la sesión dará comienzo a las 
siete de la tarde, en el salón de 
la Caja de .Ahorros Provincia;. La 
entrada es lib.-e.

Mañana, en el Teatro Valladolid

TRIO FOERSTER DE PRAGA”

R O X Y
HOY - 5. 7,45 y 10,15 

¡¡ULTIMO DIA!’
Triunfa apoteósicamente 
el espectacular film que 
rebasa lo ¡¡sensacional!! 

Mac Arthur, el 
general rebelde

Technicolor
Soberbiamente interpre
tada por Gregory Peck 

(Todos los públicos)

Hoy, en los “¡Ciernes del Sarmiento”

ACTUACIOM DCl CKUPO

"miMO'S"

lafuentc 
hoy, desde las 4,30 
marla, la santa

Color, por Patricia Adriani 
y Antonio Ferrándiz, y 
LA VIOLACION

Color, por Mary Francis y 
Simón Andreu

(Mayores de 18 años)

hoy, desde las 4,30 
¡¡Ultimo día!!

pecado venial
Color, por la sexy Edwige 

Fenech, y
®ella, valiente y... 

¡BUENA!
Edwige Fenech 

(Mayores de 18 años)

hostal. “M.* Victo- 
3 , sito en La Mudarra, 

- 216, propiedad de don 
^or.bio Alvarez, ha sido 
raspasado a don Luis Or- 

Lobos.

Hoy, viernes, a las ocho de 
la tarde, en el salón de actos 
del Banco de Bilbao, entrada 
por Duque de la Victoria, ten
drá lugar un nuevo “Viernes 
de'l Sarmiento”, primero de 
1978, dentro del ciclo organi
zado por los grupos poéticos 
‘Sarmiento” y “Juan de Ba
ños”. Al acto podrán asistir to
das las personas que así lo 
deseen, sin necesidad de nin
gún tipo de invitación.

Se reanudan los “Viernes del 
Sarmiento” con la actuación 
del grupo “Mimo’s”, vallisoleta
no, perteneciente al Club So
cial de Galerías Preciados. El 
Grupo Mimo’s” fue fundado 
ei> el mes de septiembre de 
1977, y a pesar de su corta vida 
ha actuado ya en gran canti
dad de centros culturales y co
legios mayores, siendo los más 
recientes los actos celebrados 
en Medina de Rioseco y Peña- 
fiel. En todas sus actuaciones 
han obtenido señalados éxitos. 
El grupo se dedica con el má
ximo entusiasmo a esta faceta 
tan interesante del teatro como 
es el mimo, siendo su direcFor 
Michel, que a la vez interviene 
en cl espectáculo en unión de 
Charo AÍonso, Charo González, 
Femando Trejo, Chema Gon
zález v Félix González. Los ar
gumentos de las pantomimas

son originales del propio grupo, 
así como el montaje y la selec
ción de los textos musicales.

PARQUE 
INFANTIL 
FERIA DE 
MUESTRAS

Sí carruseles
y cine

delta 2 yde4a8

ISiiBiUËË
A las 5, 7,45 y 10,15 

¡¡Exito extraordinario!!

MI HIJA 
HILDEGART

Technicolor 
AMPARO SOLER LEAL 

y CARMEN ROLDAN 
Muchas historias son inven
tadas, pero esta fue trági

camente auténtica 
(Sólo mayores de 18 años)

Dentro del ricio musical, orga
nizado por la Sociedad Vallisole 
tana de Conciei los, mañana 
sábado, día 14, a las ocho de la 
tarde, en cl Teatro \ alladolid, 
actuará el famoso «Trío Foerster 
de Praga», integrado por los in 
signes artistas Ales Bilek (pianis 
ta), Stanislav Srp ^violinista), 
que toca un violín «Petrus Guai- 
nerius» del año 1712, y Vaclav 
Jirovcc (violoncello), que loca mi 
instrumento del año 1689 cons 
truido por Andrea Guarnerius.

El «Trío Forster» nació en la 
Academia de Música de Praga, en 
ei año 1956. Desde enlonces ha 
realizado giras por Alemania, 
Austria, Canadá, Dinamarca, Gre
cia, Hungría, Islandia, Inglaterra, 
Suecia y Suiza. En 1969 el «Trío 
Forster» aceptó la invitación de 
la Universidad de los Andes, en 
Mérida (Venezuela) como conjun
to residente.

Como de costumbre, no se ven 
den entradas para estos concicr 
tos, si bien se admiten nuevas 
altas de socio, en número redu
cido, hasta completar el afoi«' 
del Teatro.

DELICIAS
Desde las cuatro 

¡¡Sensaciokál programa!!

CASANOVA
Celor, por Tony Curtis y 

Marisa Mell
Y el gran western americano

Coraje, sudor 
y pólvora

I Color, por Gary Grimes 
(Mayore.s de 18 años)

císm/ís
HOY - 5, 7,45 y 10,15

ROBERT HOFFMAN y 
DOROTHY MALONE en 

CORRUPCIÔiT
INSOCIABILE

Una dramática historia de 
odio y violencia 

(Mayores de IS años)

HOY, a las 5, 7,45 y 10,15,

en un film de PUPI AVAIT

(Unicamente mayores de 18 años)

...EN BURDELLA CUALQUIER MUJER PODIA 
ENCONTRAR SU HOMBRE A PRECIO ASEQUIBLE... 
¡¡UNA SATIRA REPLETA DE HUMOR!!

UN ATRACTIVO ESTRENO
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CinES y TEBTR05 W
ALAMEDA.—Desde las 4: “Los magníficos del karate” y “Juegos 

de sociedad”.
CALDERON.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La guerra de las galaxias”.
CAKKION.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Mi “bello” legionario”.
CINE BABON.—Desde las 4: “Juicio de faldas” y “Suspiria”. 
CEKV.ÀNTES. — A las 5, 7,45 y 10,15: “Corrupción insaciable”. 
( OCA.—A las 5. 7,15 y 10,15: “Mi hija Ilildegart”
DELICIAS.—Desde las 4: “Casanova” y “Coraje, sudor y pólví)ra”.
EMBAJADORES.—Desde las 4: “Mandingo” y “Eva”.
GOY.A. — Desde las 4,30: “Pecado venial” y “Bella, ualiente y... 

¡buena!”
LAFVENTE.—Desde las 4,30: “María, la santa” y “La violación”.
LA RUBIA.—Desde las 4,30: “Cuando el cuerno suena...” e *‘...Y 

después le llamaron El Magnifico”.
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7,45 y 10,15: “La Coquito”
M.YT.YLL.ANA.—Desde las 4,30: “La ira de Dios” y “La casa nú- 

piero 11”.
REX (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,15: “Burdella”. Estrena 
ROXY. — A las 5, 7,45 y 10,15: “McArthur, el general rebelde”. 
VIST.AR.AM.A.—A las 5, 7,45 y 10,15: “Montaña rusa” 
ZORRILL.A (Sala especial).—.A las 5. 7,45 y 10,15: “Bilitis”.
PARQUE INFANTIL FERIA DE MUESTRAS.—Lo» sábados y do

mingos, carruseles de II a 2 y de 4 a 8.

LA VOZ OC
TARDE-NOCHE
1.5,15; Club de oyentes.
15,55: Grandes orquestas: Hoy... 

la de Bert Kaempfert.
16,30: “Los miserables”. Novela 

original de Víctor Hugo, en 
adaptación de Alfredo Mu- 
ñiz.

17,30: Voces de hoy.
17,40: Aquí, los barrios.
18,(M); El concierto de la tarde: 

“Sinfonía núm. 3 en Mi be
mol mayor. Op. 55 (Heroi
ca)”, de Beethoven. (Selec
ción.)

VALLADOLW
18,30; Corazón de (Zíastilla.
19.00: Consultorio femenino.
19.30; “El Ballenato”.
19,45: Cantantes famosos.
20.00: Club Juvenil.
21.00: Radio Cadena actualidad.
21.15; La cocktelera.
22,00: Noticias de Radio Nacional
22,15: Frank Chacksfield con su 

orquesta.
22.30: Ultimo minuto deportivo.
22.45: La voz de la noche.
23.30: Hombres en ruta.
00,30: Lectura de programas y cie

rre de la estación.

RADIO VALLADOLID
TARDE-NOCHE

15.30: Actualidad literaria.
15,35; Musical hits.
15,55: Guía de orientación educa

tiva.
16,00: “La muchacha que vino de 

lejos”.
16,45: “Las hierbas salvajes”.
17,00: “Eva nada más”.
17,30: Compra-venta.
18,00: Media tarde Cadena SER.

Temas al día. 
Programa especial.

18,30: La SER informa.
19.00: “Montecristo”,
19.30: En forma.
20,00: El informatiw de las ocho
20.30; Valladolid al día.
20.35: El autobús.
21,30: Deportes nueve y media.
22.00: El informativo de las diez.
22.15: “Miren ustedes por donde”
22.30; Diario musical SER.
23.00: Hora 25.

1,00: Madrugada.
2,00: Lectura de programas y 

cierre.

¡AL FIN! “sTeí;!

Bruno Dietrich • Barbara Schone • Persis Khambatta • Franziska Bronnen 
Prem Nath * Richard Abbott * Faryai Karim * Jai Kumar

...EL MAS ANTIGUO TRATADO DE AMOR

..EN UNA ARDIENTE PELICULA ACTUAL

KAMASUTRA ES EXCLUSIVAMENTE AUTORIZADA
PARA MAYORES DE 18 AÑOS

Localidades para sábado y domingo

111?^^ I. I I f Via EL Cine mas elegante
11 pîJliHliJÙJ il CONFORTABLE 

de VALLADOLID
A las 5, 7,45 y 10,15 

¡¡UN VERTIGINOSO DESCENSO HACIA LA MUERTE!!

LA MONTAÑA RUSA
Technicolor - Panavisión

con Goerge Segal, Richard Widmark, Timothy Bottons, 
Harry Guardino, Susan Strasberg y Henry Fonda 

(Para todos los públicos) — Localidades anticipadas

(Teléfono 221166) 
A las 5, 7,45 y 10,15 
¡CUARTA SEMANA!

¡El mayor fenómeno de toda 
la historia del cine!

/4 ei/m 
OF l/IS 6‘ U4] / IS 

Technicolor
con Mark Hamill, Harrison 
Ford, Carrie Fisher y Peter 

Cushing
(Para todos los públicos) 

Localidades anticipadas

SIADIO
TARDE-NOCHE

15,30: Línea tres.
16,00: Café-concierto.
16,30: Gaceta de las artes.
17,00: Todos somos ciudad.
17,30; Tardes de Radio Popular.
19.30: Concierto.
20,30: Joven.

POPULAR
21.30; Santo Rosario.
21,45; Linea tres.
22,00: Diario hablado de Radio 

Nacional.
22,30: En ambiente.
24.00’ Palabra y raiz.
00.25: Oración.
00.30: Lectura de programas y 

cierre de la estación.

PRIMERA CADENA
15,20: SESION DE TARDE: “El impostor”.-16,45: GENTE.—17,15: 

DESPEDIDA Y CIERRE.
18,00: CARTA DE AJUSTE.—18,15: APERTURA Y PRESENTACION. 

18,16: AVANCE TELEDIARIO.—18.20; DIBUJOS ANIMADOS.—18.45: 
UN GLOBO, DOS GLOBOS, TRES GLOBOS; L.a semana.—20,00: EL 
PERRO DE FLANDES: “El molino de los tiempos de Napoleón”.—20,30: 
TELEDIARIO—21,05: MAS-MENOS.—21.25: UN, DOS, TRES...—22,45: 
ULTIMA HORA—DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADFNA
18,30. CARTA DE A JUSTE.—19,00: PRESENTACION Y AVANCES. 

1901: AVANCE INFORMATIVO.—19,05; REVISTA DE TOROS.—19.30: 
POP-GRAMA.—20,45: HORIZONTES.—21.15: REDACCION DE NOCHE 
(incluye “Opinión pública”).—DESPEDIDA Y CIERRE

(Teléfono 221530) 
A las 5, 7,45 y 10,15 
(Descanso a la mitad) 
ada por los hombres, fue 
rada a sentir múltiples emo

ciones como mujer

Ç’ne

ESPECIAL

BlLlTlS
con Patti D’Arbanville, Mona 

(Unicamente mayores de 18 años) 
Kristensen, Bernard Giraudeau 

y Gilles Kohler
Rigen los tickets de universitario

ÍOPÍDiyKÁ
(Teléfono 222559) 

A las 5, 7,45 y 10,15 
Sensual como la noche an
tillana... Devastadora como 

un tifón del Caribe...

u coom
Color, con Iliana Ross, 
Amparo Rivelles, Fernando 
Allende y Carlos Bracho 
(Unicamente mayores de 

18 años)
Localidades anticipadas

I SOLUCION AL CRUCIGRAMA

? ‘ns -souBiçs T—-JopsoyiJO -T—osg :h—'PW ’«10 I -O—«A ’T ’Siíion :í—i;
so :a—O BjasaiEQ ;a—’jeiBoa oav :□—oonçdaiaj, :a—'sopEuídoui :v—SmVDILaaA i

í -BJopBoojos :oi—sosTAv 'EOO '6—P^S '^líG ^8—W bibjeiv -L—ooa ’JSObk ^9—uiíes (
? -sadi :e—EjBív 3 TPOX ’lOio :g—-asBAaN .3—sooiuooBn U—-sanVlNOZIHOH 5
i SOLI (TON AL JEROGLIFICO

i ■ oiavsoa vnvj j
? SOLI (TON AL PROBLEMA DE AJEDREZ
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(V)
ARIFS (marzo 21 a abril 19).—Si 

algunos de sus planes no han 
prosperado, hoy es el momento 
de tratar nuevamente. Biísqtíe 
nuevas direcciones y juegue el 
papel que le corresponda en una 
situación hogareña.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22). 
Si ha perdido la esperanza de 
reunirse con un ser querido, aho
ra es el momento de reencontrar
la. Las influencia.s estelares le fa
vorecen sobremanera.

CRUCIGRAMA

TAURO (abril 20 a moyo 20).— 
¡Mucho cuidíido con £u presu
puesto ahora! No trate de gastar 
en ne'gociüs o proyectos hasta no 
estar seguro de conocer el obje
tivo y su respaldo.

GEMINIS (mayo 21 a junio 20).— 
Usted siemrre está comenzando. 
Debe apresurarse un poco más 
el camino y finalizar lo que em
pieza. Hoy es un dia bueno para 
sus intereses, mejor que los ante
riores.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—¡Algunas influencias ma
lévolas! No tome nada por gran
de ni crea en las promesas que le 
hagan. Obtenga todo por escrito. 
Una admonición: cautela al nego
ciar con extraños.

. . CANCER ( junio 21 a julio 22).—No 
F sea indiferente a las reacciones 

de los demás. Pero tampoco se 
exceda en su<s emociones. Quizás 
usted necesite un acicate extra en 
los proj^ectos que tiene en mente.

SAGITARIO Oiotúembre 22 a di 
ciembre 21).—No manifieste sus 
emociones ante una posible eno
josa situación en su trabajo. Sus 
impresiones sobre cierta relación 
son válidas, pero no lo diga.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene

S UOIIIZONT.ALES. — 1: En plural, ácido producido por la 
I acción del calor sobre el ácido cítrico.—2: Tuviese lugar cierta 
I precipitación atmosférica. Espacio de tiempo.—S: Al revés, sim- 
5 pie, bobo. Municipio de la provincia de «Cáceres—t: Nombre de 
X letra. Abreviatura de punto cardinal. Anticuado, salario, sueldo. 
I 5: En plural, nombre vulgar brasileño de diversas plantas bigno- 
I niáceas del género tacoma. Cierta tela.—6: Brotar. Repetición del 
I i-onido.—7: Uniérala con cuerdas. Primero, preeminente.—8: Há- 
! blatas. Figurado, apetito, deseo ardiente.—9: Río de la provincia 
I de Burgos, afluente del Ebro. En plural, advertencia, consejo._  
I 10: En femenino, qug ahoga o impide la respiración.LEO (julio 23 a agosto 22).—Usted 

tiene buen juicio, conocimientos 
y podrá vencer los obstáculos 
menores... y mayores. Esté prepa
rado para una posible competen
cia y oposición, a sus rlanes y ne
gocios.

VIRGO (agosto 23 a septiembre 22 . 
¡Mucho cuidado hoy! ¡No confíe 
en nadie!! El día no muv bridan
te para el virgord-ano. Es el mo- 
rrento de esperar v ver cómo se 
desarrollan las cosas.

Si tiene manejar ciertos 
asuntos “mañosos” no deje nada 
a la oportunidad ni al azar. E»* 
pere lo inesperado y cen la guar
dia en alto.

ro 19).—Es bueno que hoy man
tenga alguna información en se
creto. Mantenga el sentido de 
alerta. Sea analítico y escudriña
dor. Ouizás escuche una conver
sación interesante.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Estar en el lugar correcto en el 
mom.ento rrreciso quizá sea la 
clave para una nueva oportuni
dad o una experiencia en este 
altamente estimulante día.

PISCIS (febrero 19 a marzo 29.—

t V’ERTICALES.—.A: En plural, que sobreviene sin pensar.—Br
i Relativo a la transmisión o correspondencia de pensamientos.— 

C: Corístelación situada entre el Triángulo Austral y la Abeja. 
.Al revés, y anticuado, engañoso.—D: Canto popular andaluz. 
Abreviatura de punto cardinal.—E: Símbolo químico del osmio. 
Al revés, unir en matrimonio.—F: En plural, limpia, pura. Nú
mero romano. Se dirige—G Símbolo químico del iodo. Fenómeno 
atmosférico que produce variaciones de temperatura. Coged, 
tomad.—II: Pesa usada antiguamente en España. Demostrativo.— 
I: Instrumento usado para rellenar con oro el hueco de un 
diente picado.—J. Cúranos los alimentos para conservarlos. Si-

PBOBtBMA »E AJEDBEZ
Las blancas juegan y dan mate en tres. El dia

grama nos muestra una composición de L. Rossati 
en la que ciertamente no es difícil solucionar con 
éxito. Usted, si somate la posición a un ligero aná
lisis, debe obtenerlo sin paliativo alguno. En todo 
caso, no olvide que la primera jugada clave cons
tituye una brillante entrega de pieza. Buena pista, 
¿verdad?

SOLUCIONES
- AL CRUCIGRAMA
- AL JEROGLIFICO

AL PROBLEMA DE AJEDREZ
En otra página de 
este mismo número.
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SUBIRA
EL TABACO

Todos coinciden en reconocer la apremiante necesidad de con
ciliar la protección de la industria canaria eon los intereses del 
monopolio de tabacos, cuya gestión ostenta Tabacalera S. A., a 
efectos de encontrar soluciones a los probleTias que actualmente 
entraña el sector. Esta nueva actitud supondría, ineludiblemente, 
un cambio radical en las relaciones que hasta ahora mantenían los 
industriales canarios y Tabacalera. (No olvidemos que el 90 por 
ciento del mercado de las labores canarias se encuentra dentro 
del área del monopolio.)

En el anteproyecto, que está en manos del Ministerio de Ha
cienda, para su próxima aprobación (posiblemente antes de seis 
meses), se señala que la mitad de las acciones serían acaparadas 
por el monopolio y el 50 por 100 restante por los industriales cana
rios. Por otra pai te, la nueva sociedad garantizaría el mantenimien
to de todos los puesto.s de trabajo existentes en el sector, abrién
dose, de este modo, una etapa competitiva con miras a nuestra 
futura integración en la Comunidad Económica Europea, asi como 
la creación de nuevos puestos de trabajo.

Todo ello hace pre\er un futuro lleno de esperanzas para núes 
ira industria tabaquera, una de las primeras en el ranking mundial 
y la principal fuente de ingresos en el archipiélago.

Debido a las circunstancias que rodean este asunto, mantuvi
mos una conversación con Daniel Hortas González, jefe del Gabi
nete de Información Je Tabacalera, S. A., que amablemente res
pondió a todas y cada una de las preguntas que le sugerimos.

—¿Se sabe con certeza cuáles 
son las causas que han motiva
do la crisis del sector tabaquero 
canario?

—En el mercado existen de 
niasiadas marcas. Unas tienen 
un mercado muy boyante y un 
gran porvenir. Por el contrario, 
hay otras que no cubren los cu 
pos máximos autorizados de 
venta. Esto es debido a una 
atomización del sector, y a una 
excesiva diversificación en su 
oferta. Existen en la actualidad 
63 marcas diferentes de cigarri
llos negros emboquillados, lo 
que unido a otros factores, ha 
dado lugar a que la industria 
del tabaco atraviese momentos 
d r a m á ticos, motivándonos a 
pjantcar una reestructuración en 
este sentido.

— En cuanto a .a propuesta 
de colaboración de Tabacalera 
con los industriales canarios, 
¿qué hay de cierto en lodo ello?

Hay 68 
martas 
distintas 
de 
tabato 
negro

LAS IMPORTACIONES ASCIENDEN
R 40.000 TONELADAS

—Un grupo de cinco fabrican 
tes canarios ha solicitado al xMi 
nistro de Hacienda que autorice 
a Tabacalera a intervenir en una 
sociedad mixta, algo así como 
un consorcio a nivel nacional, 
al 50 por 100 en el aceionariado 
Estaría compuesto, de una par
te, por los industriales canaiios 
y de otra por Tabacalera, la cual 
tiene ya intereses en Canarias 
(una fábrica y el por 100 co.i 
Philips Morris. Esto conviene 
aclararlo, pues se ha comeiita- 
do que Tabacalera está asociada 
a las multinacionales y les está 
haciendo la guerra a los cana 
ríos.

—En términos generales, ¿qu' 
supondrá para Tabacalera la fu 
sión con la industria carina?

— En principio, romper, üe una 
vez por todas, con las tensiones 
de lo que ha venido en llamarse 
«guerra tabaquera». Pero que 
encima de todo, hay otro inte 
res, que no es otro sino el de 
nuestra próxima integración en 
el Mercado Común, que, lógica
mente, supondrá una mayor 
ccímpetencia de mercado, para 
lo que es necesario contar con 
una autodefensa y un freno, 
amén de tener la empresa per
fectamente estructurada, permi
tiéndonos así no sólo competir, 
sino abrir nuevos mercados.

• IMPORTACIONES

—En otro orden de considera
ciones, ¿a qué cifra asciende el 
volumen de importaciones?

—Las importaciones de tabaco 
son necesarias. En España ini- 
portamos tabaco de doce paísc.s 
del mundo. Nuestras elaboracio
nes, sin embargo, oscilan entre 
las 54 y 55 mil toneladas anua 

les. Los últimos datos que po 
seemos sobre el tema señalan 
del orden de las 40.000 tonela 
das. Esto vie.ie a significar que 
si bien Tabacalera hace un plan 
de importaciones y lo somete al 
Gobierno, éste es el que da su 
visto bueno y autorización.

No obstante, eii los próximos 
años trataremos de reducir las 
importaciones. Asimismo se es
tán realizando estudios acerca 
de una mayor densidad de cul 
ti\o, ya que el tabaco, como se 
sabe, exige ciertas medidas de 
separación entre las plantas, al 
objeto de cbtener mayor tone 
laje por hectárea. En este sen
tido sigue sus cauces el estudio 
a cargo de CORESTA, organis 
mo con el cual intercambiamos 
experiencias.

• LOS PRECIOS

—Al consumidor, sin embargo, 
lo que más le preocupa es la 
próxima subida de las labores, 
tanto nacionales como de im 
portación. ¿Realmente es nece 
saria la subida?

—Sí, aunque muy a peser 
nuestro. Conviene indicar que, 
cii lo que a precios se refiere, 
somos, después de Colombia, el 
país más económico de Euiopa 
y el segundo má.s barato d"*! 
mundo en marcas nacionales. 
Hay que hacer constar, por otra 
parte, que ¡os costes en origen 
han aumentado siete veces, por 
lo que, en estos momentos, nues
tro beneficio comercial es nega 
tivo: 0,43 céntimos por cajeliL.i 

de tabaco negro y de dos pese
tas para el importado. Esto evi 
dcncia la privilegiada situación 
del fumador español.

—En numerosas ocasiones, los 
organismos y asociaciones anti
tabaco han denunciado con in 
sistencia las campañas publici
tarias de Tabacalera en los me 
dios de difusión. ¿Qué le sugie
re todo ésto?

—Indudablemente, la publici
dad, en materia de tabaco, C' 
un aspecto a considerar. Tau.i 
calera siempre 1.a seguido unas 
normas modei’adas, elaborando 
campañas de publicidad en las 
que no se incita a fumar mas. 

Pretendemos, sin embargo, la 
fase de fumadores en número. 
Sería un error, por nuestra par
te, prodigar el consumo indivi
dual. Sus consecuencias darían 
resultados nefastos. Creemos, 
sinceramente, que léis ligas auto- 
tabáquicas no tienen gran re 
percusión en el mercado. Asi 
como tampoco es cierto que se 
haya prohibido la publicidad de 
nuestros productos en televisión, 
si bien las nuevas normas de 
publicidad nos l.an obligado a 
buscar formas más sibilinas pa
ra llevar a cabo dicha propa
ganda

BuR.I asteategui
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